

Lunes 04 de Septiembre 2023

PRESIDENTE NACIONAL

Ha sido una lenta recuperación para la industria de la construcción: CMIC

(2023-09-03, Ana Ramírez, La Jornada Maya YUC (sitio),)

Las empresas constructoras en México han experimentado una recuperación positiva tras la pandemia, con un crecimiento del 5% en 2021 y más del 7% en los primeros cinco meses de 2022. Sin embargo, aún no han alcanzado los niveles de producción pre-pandémicos, con una disminución promedio del 34% en facturación desde 2008. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** atribuye esta caída a la falta de inversión en infraestructura y prevé que esta tendencia continúe.

CMIC

Se llevó a cabo reunión del subcomité especial de vivienda del COPLADEBCS

(2023-09-04, Redacción, Diario El Independiente BC (sitio),)

Durante una reunión del Subcomité Especial de Vivienda del COPLADEBCS, se validó la información de las obras y acciones llevadas a cabo entre septiembre 2022 y agosto 2023 en Baja California Sur. Entre los participantes estuvieron representantes de varias secretarías, INFONAVIT, **CMIC** y el Colegio de Ingenieros Civiles. Se presentaron acciones con una inversión de 93.3 MDP para 201 obras de vivienda y 1,277 acciones de mejoramiento y rehabilitación de viviendas. Además, INFONAVIT otorgó 2,642 créditos por un total de 1,301.7 MDP. Esta reunión reafirma el compromiso del Gobierno del Estado con el desarrollo de vivienda para familias de escasos recursos.

Se reúne subcomité especial de vivienda del COPLADEBCS

(2023-09-03, Redacción, Radar Político BCS (sitio),)

Con el objetivo de validar la presentación de la información de las obras y acciones llevadas a cabo durante el periodo septiembre 2022 agosto 2023, mismas que formarán parte de la glosa del Segundo Informe del gobierno de Baja California Sur, se reunieron integrantes del Subcomité Especial de Vivienda del COPLADEBCS, contándose con la presencia de representaciones de SEPUIMM, Secretaría del Bienestar, SEDATU, la Secretaría del Trabajo, Bienestar y Desarrollo Social, la Secretaría de Finanzas y Administración del Estado, del INFONAVIT, la **CMIC** y el Colegio de Ingenieros Civiles.

Descuida Federación carreteras de Coahuila

(2023-09-03, Redacción, Zócalo COAH (sitio),)

Monclova, Coah.- El **Presidente de la CMIC**, Eugenio Williamson, denunció que el Gobierno Federal asignó solo 150 millones de pesos para el mantenimiento de carreteras en Coahuila, mientras que a Tabasco se le otorgaron alrededor de 41 mil millones de pesos. Esta falta de recursos ha llevado a la presencia de baches en las carreteras de Coahuila, lo que ha causado accidentes y muertes. Además, el recorte de presupuesto ha afectado a las constructoras locales, que han tenido que reducir su personal. A nivel nacional, la falta de recursos se debe a que la mayoría se destina a obras emblemáticas del Gobierno Federal, como el Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas.

[El INVI aplicó 93.3 mdp en 201 acciones de vivienda en BCS: Fernanda Villarreal Análisis Periodísticos B.C.S.](#)

(2023-09-03, Redacción, Análisis BCS (sitio),)

Se llevó a cabo una reunión del Subcomité Especial de Vivienda del COPLADEBCS, en la cual se validó la información presentada por el INFONAVIT. Durante el periodo septiembre 2022 - agosto 2023, se realizaron 201 obras de vivienda con una inversión de 93.3 MDP, además de otras acciones de mejoramiento y rehabilitación de viviendas. El INFONAVIT otorgó 2,642 créditos por un importe de 1,301.7 MDP. En la reunión estuvieron presentes representantes de distintas dependencias y organismos, como la **CMIC**.

CONSTRUCCIÓN

["En La Laguna ya tenemos amarradas 14 empresas de nivel espectacular": Esteban Villegas](#)

(2023-09-03, Redacción, Milenio (sitio),)

El gobernador de Durango, Esteban Villegas Villarreal, destacó en su Primer Informe de Gobierno los avances en la infraestructura hospitalaria, incluyendo la construcción de nuevos hospitales y la adquisición de equipo médico de última tecnología. También resaltó la mejora en las finanzas del estado y la atracción de inversiones, así como los logros en educación, seguridad y turismo. Villegas hizo un llamado a la unión de la ciudadanía duranguense y destacó la importancia de soñar en grande y cumplir esos sueños.

[Presenta CFE megaproyecto de transmisión de energía](#)

(2023-09-04, Redacción, El Economista, . 10)

La Comisión Federal de Electricidad ha presentado el proyecto de Transmisión de Energía Eléctrica en la Costa Oeste, denominado "120". Este proyecto, que es uno de los más importantes para fortalecer la red de transmisión a nivel nacional, consta de dos fases. La primera fase implica la instalación de cuatro equipos dinámicos de última generación de potencia reactiva, que mejoran el voltaje, frecuencia, flujo de potencia y estabilidad en los sistemas de transmisión. La segunda fase considera la instalación de 766 kilómetros de línea de transmisión con tensión de 400 kV, que pasará por los estados de Sonora, Sinaloa y Nayarit, así como ocho alimentadores y tres bancos de reactores. Estos proyectos de infraestructura permitirán integrar toda la energía eléctrica producida por las centrales de generación a la red de manera confiable y sin intermitencias.

[Estados tienen hasta 50% de fugas en agricultura de riego: Consejo Consultivo del Agua](#)

(2023-09-03, Lourdes Flores, El Economista (sitio),)

El presidente del Consejo Consultivo del Agua, Raúl Rodríguez Márquez, señala que los estados de México pierden hasta el 40% del agua en fugas en los sistemas municipales de distribución y hasta el 50% en la agricultura de riego. Sin embargo, hay poco interés por parte de los gobiernos en resolver esta problemática debido a que son inversiones costosas e invisibles para la sociedad. Se estima que en los próximos 20 años, la mitad de la población del país enfrentará problemas de abastecimiento de agua.

Ramírez de la O ganó

(2023-09-04, Carlos Mota, El Heraldo de México (sitio),)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ha pronosticado un crecimiento del 3% para México en 2023, a pesar de las estimaciones más bajas de los analistas. Los proyectos de infraestructura y el aumento en el gasto social son importantes para el gobierno. Amazon Web Services se ha asociado con el Tec de Monterrey para capacitar a 65 mil personas en tecnologías de la nube. El consumo de carne de cerdo en México está creciendo a una tasa del 7.3% en 2022.

Un Montón de Plata // Ramírez de la O ganó

(2023-09-04, Carlos Mota, El Heraldo de México, . 18)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, pronosticó un crecimiento del 3% para México este año, a pesar de las estimaciones más bajas de los analistas. Sin embargo, los economistas aún no confían completamente en el gobierno y pronostican un crecimiento del 1.60% para 2024. A pesar de esto, Ramírez de la O se enfoca en mantener el grado de inversión, aumentar la recaudación fiscal y finalizar proyectos de infraestructura clave. Además, Amazon Web Services se ha aliado con el Tec de Monterrey para capacitar a 65 mil personas en tecnologías de la nube, y el consumo de carne de cerdo en México está en aumento.

Transita San Pedro Ixtlahuaca hacia el desarrollo en materia de salud, infraestructura y seguridad

(2023-09-04, Redacción, Noticias En Oaxaca OAX (sitio),)

El Gobernador Salomón Jara Cruz visitó San Pedro Ixtlahuaca para hablar sobre el nuevo modelo de trabajo de su administración. Destacó la importancia de trabajar de cerca con el pueblo para mejorar la educación, salud e infraestructura en Oaxaca. Anunció una inversión de 17 millones de pesos para diversos programas y proyectos, incluyendo la construcción de aulas para la infraestructura educativa. El presidente municipal agradeció el respaldo del Gobierno del Estado para la transformación del municipio.

Proponen dotar al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas de atribuciones en materia de agua

(2023-09-04, Redacción, El Bajío Noticias CDMX (sitio),)

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero presentó una iniciativa para reformar la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, con el fin de que esta institución tenga la facultad de garantizar el acceso al agua para los pueblos originarios. La propuesta fue enviada a comisiones para su dictamen y opinión. La diputada argumenta que la escasez de agua en las comunidades indígenas es un problema grave y recurrente, debido a su ubicación geográfica, condiciones socioeconómicas y falta de acceso a servicios básicos.

Reposición mejora la calidad de vida

(2023-09-04, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

El Sistema Descentralizado de Agua Potable y Alcantarillado (Sideapa) ha completado la reposición del subcolector en la colonia El Dorado, un proyecto de infraestructura que mejorará la calidad de vida de los habitantes de esta área. El proyecto incluyó la instalación de tuberías y descargas domiciliarias para prevenir inundaciones y mejorar el flujo de las aguas residuales. Esta obra también elimina olores desagradables y reduce los riesgos para la salud. Este

proyecto demuestra cómo el gobierno local puede mejorar la calidad de vida a través de proyectos bien planificados y ejecutados.

En nueve meses, Durango estabiliza sus finanzas Esteban Villegas

(2023-09-04, Índigo Staff, Reporte Indigo Cinco Días, . 6)

El gobernador de Durango, Esteban Villegas, destacó en su informe de gobierno que se ha logrado estabilizar las finanzas del estado y recuperar la confianza financiera. Se han destinado 400 millones de pesos en infraestructura educativa, incluyendo la entrega de mil aulas virtuales y uniformes escolares gratuitos. Además, se han invertido 450 millones de pesos en el sector salud, mejorando la infraestructura y contratando más personal médico. En cuanto a seguridad, se ha trabajado en coordinación con el Gobierno federal y se han entregado 250 patrullas. El gobernador resaltó la importancia del turismo y el cine en el estado, y se prepara para recibir a visitantes astronómicos durante un eclipse total. En general, se busca un mejor desarrollo y equilibrio social en Durango.

Trabajo directo y sin intermediarios entre municipios, el nuevo modelo de Gobierno, destaca Salomón Jara en Santo Domingo Xagacía

(2023-09-04, Redacción, Noticias En Oaxaca OAX (sitio),)

El Gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, visitó Santo Domingo Xagacía para presentar la estrategia "Trabajo que Transforma tu Municipio". Se anunciaron proyectos importantes para el desarrollo de la zona, incluyendo mejoras en la infraestructura educativa. El Instituto Oaxaqueño Constructor de Infraestructura Educativa (Iocied) invertirá 259 mil pesos en dos escuelas, mientras que el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca entregará equipos de cómputo. En total, el Gobierno destinará 4 millones 472 mil pesos para Santo Domingo Xagacía.

Acercamiento de Q.Roo con The Florida-Caribbean Cruise Association

(2023-09-04, Arturo Medina, Nitu (Sitio),)

El gobierno de Quintana Roo se reunió con la FCCA para fortalecer el turismo de cruceros en la región y promover prácticas sustentables. Se buscará atraer inversión, mejorar la infraestructura y promocionar Quintana Roo en el mercado estadounidense. La colaboración busca posicionar al estado como referente del turismo de calidad y sostenibilidad en el Caribe.

TFJA RECONOCE RESOLUCIÓN QUE DETERMINA DAÑO A LA HACIENDA PÚBLICA

(2023-09-04, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

El Tribunal Federal de Justicia Administrativa reconoció la legalidad de una sanción resarcitoria por daño a la Hacienda Pública en el Gobierno de Michoacán. Se detectaron operaciones bancarias sin destino y aplicación de recursos del Fondo de Aportaciones Múltiples para la Infraestructura Educativa. La resolución original se mantiene.

Encabeza Rutilio Escandón entrega de insumos agrícolas para la siembra de frijol en Villa Corzo

(2023-09-04, Redacción, Expreso Chiapas CHIS (sitio),)

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas anunció el fortalecimiento del Programa Impulso Agrícola para la Siembra del Frijol 2023, que beneficiará a 5 mil productores en el municipio de Villa Corzo. Destacó la importancia de invertir en proyectos de infraestructura para mejorar la calidad alimentaria y garantizar la soberanía alimentaria en el estado y el país. Además, resaltó

el trabajo conjunto con los ayuntamientos y el respaldo del presidente Andrés Manuel López Obrador en el desarrollo del campo. El gobernador también mencionó que gracias a las políticas públicas impulsadas por la Federación, se está recuperando la soberanía económica del país, especialmente en la industria energética y petrolera. En el municipio de Villa Corzo se ha destinado una inversión estatal de más de 300 millones de pesos en diversos rubros. El gobernador reafirmó su compromiso de seguir trabajando en favor de la educación, la salud y el apoyo al campo, sin corrupción ni privilegios.

Proponen dotar al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas de atribuciones en materia de agua

(2023-09-04, Redacción, Sigue tu Ruta CDMX (sitio),)

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero presentó una iniciativa para reformar la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y garantizar el acceso al agua para las comunidades indígenas. La propuesta fue enviada a comisiones para su análisis. La diputada argumenta que la escasez de agua es un problema grave en estas comunidades debido a su ubicación geográfica y la falta de inversión en infraestructura hídrica.

Secretaría de Educación alista informe sobre condiciones de infraestructura escolar

(2023-09-04, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

La Secretaría de Educación en Coahuila informó sobre la infraestructura educativa en construcción en el estado. Se están construyendo siete escuelas, incluyendo planteles de kínder, primaria y secundaria en municipios como Saltillo, Torreón, Allende y Acuña. Además, se están construyendo laboratorios y aulas. También se están movilizandolas aulas móviles como parte del equipamiento. Se ha registrado una gran demanda de cambios de escuela debido al crecimiento de la entidad por las fuentes de empleo.

Inversión histórica para obra; se aplicarán 55 mil mdp en 2023 y 2024: Bedolla

(2023-09-04, Redacción, Informativo Zamora MICH (sitio),)

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció una inversión histórica de 55 mil millones de pesos en proyectos de infraestructura en la región. Estos proyectos incluyen mejoras en la movilidad urbana, la construcción de autopistas y la ampliación del puerto de Lázaro Cárdenas. Los fondos provienen de diversas fuentes, como el programa de Obras Públicas Multianuales, el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales, inversión privada y la Administración del Sistema Portuario Nacional.

Acercan bienestar a familias de San Francisco Cajonos; construirán comedor comunitario

(2023-09-04, Redacción, Noticias En Oaxaca OAX (sitio),)

El Gobernador Salomón Jara Cruz anunció apoyos para el municipio de San Francisco Cajonos en la Sierra de Juárez. Se invertirá en infraestructura educativa, como la construcción de un aula en la Escuela Primaria Ignacio Zaragoza. También se contempla la construcción de un comedor comunitario y una Casa de salud en la comunidad. Además, se mencionó la posibilidad de construir un techado en la explanada municipal. Estas acciones forman parte de la estrategia Trabajo que Transforma tu Municipio.

Proponen dotar al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas de atribuciones en materia de agua

(2023-09-04, Redacción, Alcaldías News CDMX (sitio),)

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero presentó una iniciativa para reformar la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y garantizar el acceso al agua para las comunidades indígenas. La propuesta fue enviada a comisiones para su dictamen y opinión. La diputada argumenta que la escasez de agua en estas comunidades es un problema grave debido a su ubicación geográfica, condiciones socioeconómicas y falta de infraestructura adecuada. Algunas de las comunidades indígenas afectadas por la escasez de agua son los yaquis, nahuas, mayas, tarahumaras, zapotecos, mixtecos y huicholes.

Afianzan educación básica

(2023-09-04, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio),)

La directora del Instituto de Educación de Aguascalientes resaltó el aumento en la asistencia escolar y la necesidad de construir nuevas escuelas debido a la alta demanda. Aunque algunas áreas han tenido deficiencias en infraestructura educativa, se han asignado recursos para abordar esta situación. Además de atender las zonas con mayor demanda, se busca acercar la educación a todas las familias de la ciudad. Este enfoque refleja el compromiso de las autoridades por mejorar la calidad educativa.

Invierte gobierno estatal 423 mdp en infraestructura hospitalaria y 172 mdp en equipamiento

(2023-09-04, Redacción, Expediente Político TLAX (sitio),)

El gobierno del estado de Tlaxcala ha fortalecido el sector salud en menos de dos años, invirtiendo en infraestructura, equipamiento médico y contratación de personal especializado. Se ha puesto en marcha un nuevo hospital y se han rehabilitado clínicas para mejorar la atención a la población. Además, se ha modernizado el servicio de urgencias médicas y se están construyendo nuevas instalaciones para brindar servicios de calidad a los tlaxcaltecos.

Alistan informe sobre condiciones de escuelas

(2023-09-04, Perla Sánchez, El Siglo de Torreón (sitio),)

La Secretaría de Educación en Coahuila informó sobre la construcción de infraestructura educativa en el estado, incluyendo escuelas, laboratorios y aulas. Se están construyendo planteles en municipios como Saltillo, Torreón, Allende y Acuña. Además, se han implementado aulas móviles en las escuelas de nueva creación. Se espera que la matrícula para el ciclo escolar 2023-2024 sea mayor debido al crecimiento de la entidad por las fuentes de empleo. Las cifras oficiales se conocerán el 30 de septiembre.

Repone Sideapa el subcolector de la colonia El Dorado; se benefician más de mil 200 habitantes

(2023-09-04, Redacción, Reporte La Laguna COAH (sitio),)

El Sistema Descentralizado de Agua Potable y Alcantarillado (Sideapa) ha completado la reposición del subcolector en la colonia El Dorado, ubicado en el bulevar Sánchez Madariaga y la avenida Gregorio García. Este proyecto de infraestructura mejora la calidad de vida de mil 200 habitantes al prevenir inundaciones y garantizar un adecuado flujo de las aguas residuales. La reposición del subcolector en la colonia El Dorado es un ejemplo de cómo el gobierno local

puede mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos a través de proyectos bien planificados y ejecutados.

Zinacantepec: Celebración de 203 Años y Un Futuro Brillante

(2023-09-04, Redacción, Sé Uno Noticias (Sitio),)

En el 203 aniversario de la fundación de Zinacantepec, el municipio destaca por su unidad, solidaridad y avances significativos. Se reconoce la labor de la administración 2022-2024 en la disminución de los índices delictivos, el crecimiento en obra pública y la atención a grupos vulnerables mediante infraestructura educativa. Además, se entrega la preseña al mérito civil "Zinacantepetl 2023" a miembros destacados en diversas áreas. Zinacantepec es un ejemplo de cómo la administración y la comunidad pueden trabajar juntos para lograr un futuro mejor.

Nuevo podcast semanal de Construcción Latinoamericana: ¡Todo lo que necesita en un solo lugar!

(2023-09-04, Redacción, Construcción Latinoamérica CDMX (sitio),)

Este podcast se enfoca en tendencias tecnológicas, avances y proyectos de infraestructura en el mundo de la construcción. Estará disponible en plataformas como Spotify y SoundCloud, y Construcción Latinoamericana también está presente en redes sociales como Instagram, Facebook, LinkedIn, Twitter y Youtube. El objetivo es brindar información actual y relevante del sector construcción.

Proponen dotar al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas de atribuciones en materia de agua

(2023-09-04, Redacción, Nuevo México Plural MX (sitio),)

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero presentó una iniciativa para reformar la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, con el objetivo de garantizar el acceso al agua para los pueblos originarios. La propuesta busca que el instituto tenga la facultad de gestionar y ejecutar el derecho al acceso, disposición y saneamiento del agua para consumo personal y doméstico. La diputada argumenta que la escasez de agua en las comunidades indígenas es un problema grave y recurrente, debido a su ubicación geográfica y la falta de infraestructura adecuada.

Trabajo directo y sin intermediarios entre municipios, el nuevo modelo de Gobierno, destaca Salomón Jara en Santo Domingo Xagacía

(2023-09-04, Redacción, Valle Noticias OAX (sitio),)

El Gobierno del Estado destina 4 millones 472 mil pesos para mejorar la infraestructura educativa en Santo Domingo Xagacía.

Acercan bienestar a familias de San Francisco Cajonos; construirán comedor comunitario

(2023-09-04, Redacción, Valle Noticias OAX (sitio),)

El Gobernador Salomón Jara Cruz anunció apoyos para la infraestructura educativa y otros proyectos en San Francisco Cajonos, Oaxaca. Se destinarán casi 6 millones de pesos para la construcción de un comedor comunitario, una casa de salud y un aula en la Escuela Primaria Ignacio Zaragoza. También se mencionó la posibilidad de construir un techado en la explanada municipal. Además, se informó sobre la carretera de Díaz Ordaz a Villa Alta, que ya comenzó su construcción.

Austeridad alcanza a programas sociales

(2023-09-04, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,5)

La mayor disminución fue en la pensión para los adultos mayores, la ayuda para personas con discapacidad permanente y Sembrando Vida, donde se dejaron de gastar 60 mil millones de pesos respecto a lo planeado en el periodo enero-junio, de acuerdo con reportes de la Secretaría de Hacienda, en los cuales se argumenta que fue "por cambios en el calendario de pago". También se registró una disminución en el Programa de Medicamentos Gratuitos. En contraste, la Sedena y el Instituto Nacional de Migración recibieron más de lo planeado MÉXICO P 5 * EN CAMBIO, AUMENTÓ PRESUPUESTO DEL EJÉRCITO Redujo Gobierno gasto en programas en 72 mil mdp Datos. Según reportes de Hacienda, por "cambios en el calendario de pago", disminuyó lo destinado a adultos mayores, entre otros El presidente Andrés Manuel López Obrador entrará al último año de su administración con una disminución de más de 72 mil millones de pesos en la inversión de sus programas insignia. La Defensa Nacional, en contraste, obtuvo 224 millones de pesos más de lo planeado en enero-junio, con la justificación de que requirió mayores recursos para "la operación y desarrollo de los cuerpos de seguridad de las Fuerzas Armadas y asignación de recursos a los proyectos de infraestructura gubernamental de Seguridad Nacional".

Redujo Gobierno gasto en programas en 72 mil mdp

(2023-09-04, Ángel Cabrera, 24-Horas.mx (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador entrará al último año de su administración con una disminución de más de 72 mil millones de pesos en la inversión de sus programas insignia. La Defensa Nacional, en contraste, obtuvo 224 millones de pesos más de lo planeado en enero-junio, con la justificación de que requirió mayores recursos para "la operación y desarrollo de los cuerpos de seguridad de las Fuerzas Armadas y asignación de recursos a los proyectos de infraestructura gubernamental de Seguridad Nacional".

Paneles solares gratis a hermosillenses

(2023-09-04, Redacción, Para los de a Pie SON (sitio),)

El Ayuntamiento de Hermosillo ha implementado un programa de entrega de paneles solares gratuitos a ciudadanos cumplidos en el pago del predial y multas de tránsito. Este proyecto, llamado "Ciudad Solar", busca ayudar a las familias a enfrentar los altos costos de energía eléctrica en el verano. Sin embargo, se sugiere que el gobierno municipal amplíe este programa y se una al gobernador para ofrecer paneles solares a bajo costo y con financiamiento flexible. Además, se destaca que el gobierno de Mérida ha implementado patrullas eléctricas para reforzar la seguridad en la ciudad. Por otro lado, el gobernador Durazo elogió al presidente López Obrador por su apoyo a Sonora, especialmente en proyectos de infraestructura que impulsarán la economía estatal y nacional. También se menciona el aval del presidente a la propuesta del gobernador de ampliar el subsidio en el servicio de energía eléctrica en verano.

Secretaría de Educación alista informe sobre infraestructura escolar

(2023-09-04, Redacción, El Tiempo Monclova COA (sitio),)

La Secretaría de Educación en Coahuila informó sobre la construcción de infraestructura educativa en el estado, incluyendo la creación de escuelas, laboratorios y aulas en diversos municipios como Saltillo, Torreón, Allende y Acuña. También se mencionó la movilización de

aulas móviles para equipar las escuelas de nueva creación. Se espera que la matrícula final para el ciclo escolar 2023-2024 sea anunciada el 30 de septiembre.

Proponen dotar al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas de atribuciones en materia de agua

(2023-09-04, Redacción, Querétaro News QRO (sitio),)

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero presentó una iniciativa para reformar la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y garantizar el acceso al agua para las comunidades indígenas. La propuesta fue enviada a la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos para su análisis. La diputada argumenta que muchas comunidades indígenas carecen de infraestructura adecuada para el suministro y tratamiento del agua, lo que afecta su disponibilidad y calidad.

Pide Congreso destinar recursos para UA de C

(2023-09-04, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio),)

María Bárbara Cepeda Boehringer exhortó al Gobierno Federal a asignar presupuesto suficiente a la Universidad Autónoma de Coahuila para proyectos de infraestructura educativa. La universidad ha sufrido recortes en el presupuesto federal, lo que ha llevado al deterioro de sus instalaciones. La diputada solicita el aumento de recursos para mejorar las condiciones de la institución educativa.

El rescate del ISSSTE

(2023-09-04, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio),)

El rescate del ISSSTE ha sido anunciado, respondiendo a la demanda de millones de derechohabientes. Se implementarán acciones prioritarias para mejorar el servicio, la calidad de la medicina, el equipamiento médico, la infraestructura hospitalaria, el abasto de medicamentos y el personal médico y de enfermería. Sin embargo, se requiere una ampliación presupuestal para contar con el personal necesario y mejorar el abastecimiento de medicamentos. Además, es urgente mantener la infraestructura hospitalaria en buenas condiciones, ya que hay deficiencias en los servicios y en el equipamiento de las clínicas.

Asistirá AMLO a 6to. Informe de Alfredo del Mazo

(2023-09-04, Redacción, Diario Basta (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador asistirá al Sexto Informe de Alfredo Del Mazo Maza, gobernador del Estado de México. Este gesto refleja unidad y colaboración entre el gobierno federal y estatal, especialmente en proyectos de infraestructura. Además, el presidente también asistirá a la toma de protesta de Delfina Gómez como nueva gobernadora del Estado de México.

Proponen dotar al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas de atribuciones en materia de agua

(2023-09-04, Redacción, FIFINews (sitio),)

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero presentó una iniciativa para reformar la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y garantizar el acceso al agua para las comunidades indígenas. La propuesta fue enviada a comisiones para su análisis y dictamen. La diputada argumenta que la escasez de agua en estas comunidades es un problema grave y recurrente, debido a su ubicación geográfica y la falta de inversión en infraestructura hídrica.

Encabeza Rutilio entrega de insumos agrícolas

(2023-09-04, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio),)

El gobernador de Chiapas anunció que se invertirá en proyectos de infraestructura en el municipio de Villa Corzo, incluyendo la rehabilitación de caminos. Además, se entregaron insumos a productores para impulsar la siembra del frijol y garantizar la soberanía alimentaria. En total, se beneficiarán 5 mil productores en el estado.

Reponen subcolector en colonia El Dorado

(2023-09-04, Diana Gonzalez, El Siglo de Torreón (sitio),)

El Sistema Descentralizado de Agua Potable y Alcantarillado (Sideapa) completó la reposición del subcolector en la colonia El Dorado, un proyecto de infraestructura que beneficia a mil 200 habitantes. Se instalaron tuberías de polietileno de alta densidad y se realizaron trabajos en el sistema de alcantarillado para prevenir inundaciones y garantizar un adecuado flujo de las aguas residuales. Este proyecto mejora la calidad de vida de los residentes al eliminar olores desagradables y disminuir los riesgos de salud asociados con el agua estancada. Es un ejemplo de cómo el gobierno local puede mejorar la calidad de vida a través de proyectos bien planificados y ejecutados.

Encabeza Rutilio Escandón entrega de insumos agrícolas para la siembra de frijol en Villa Corzo

(2023-09-04, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio),)

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, anunció que se están impulsando proyectos de infraestructura para rescatar la industria energética y petrolera del país. Además, destacó el compromiso de su gobierno de trabajar a favor de la educación, la salud y el apoyo al campo, eliminando la corrupción y los privilegios. En el municipio de Villa Corzo se ha destinado una inversión estatal de más de 300 millones de pesos en distintos rubros, beneficiando a más de 5 mil productores.

Exhorta María Bárbara Cepeda destine federación recursos para infraestructura educativa en la UAdeC

(2023-09-04, Redacción, Reporte La Laguna COAH (sitio),)

Durante la sesión ordinaria del Congreso del Estado de Coahuila, se aprobó un punto de acuerdo presentado por la diputada María Bárbara Cepeda Boehringer, en el cual se exhorta al Gobierno Federal a asignar recursos para proyectos de infraestructura educativa en la Universidad Autónoma de Coahuila (UAdeC). La UAdeC ha sufrido recortes en su presupuesto, lo que ha llevado al deterioro de sus instalaciones y condiciones físicas. La diputada busca apoyar a la universidad y crear mejores condiciones para el desarrollo de los estudiantes.

Austeridad alcanza a programas sociales

(2023-09-04, Ángel Cabrera, 24-Horas.mx (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador enfrenta una disminución de más de 72 mil millones de pesos en la inversión de sus programas insignia. Se han dejado de gastar recursos en programas como Bienestar, Salud, Jóvenes Construyendo el Futuro y Agricultura y Desarrollo Rural. Sin embargo, la Defensa Nacional ha obtenido más recursos para proyectos de infraestructura gubernamental de Seguridad Nacional. El Instituto Nacional de Migración también ha gastado más de lo planeado.

¿Cómo pueden las empresas aumentar el compromiso de los empleados?

(2023-09-04, Redacción, Construcción Latinoamérica CDMX (sitio),)

La industria de la construcción enfrenta desafíos como la rotación de personal, el ausentismo y la baja satisfacción laboral. Para fortalecer la fuerza laboral, es importante impulsar el compromiso de los empleados. Construir relaciones sólidas, establecer metas claras, mejorar las habilidades de los trabajadores y crear una cultura laboral positiva son acciones clave para lograrlo. Estos cambios simples pueden marcar una gran diferencia en el éxito de los trabajadores y las empresas en la industria de la construcción.

Transita San Pedro Ixtlahuaca hacia el desarrollo en materia de salud, infraestructura y seguridad

(2023-09-04, Redacción, Valle Noticias OAX (sitio),)

En San Pedro Ixtlahuaca, el Gobernador del Estado, Salomón Jara, anunció una inversión de más de 17 millones de pesos para mejorar la infraestructura educativa, así como para programas de autosuficiencia alimentaria, vivienda, apoyo a mujeres en pobreza, abasto de medicamentos y programas alimentarios. También se destinarán recursos para la pavimentación de caminos y fortalecimiento de la seguridad pública. El objetivo es impulsar el bienestar común y disminuir el rezago educativo en la región.

En solo nueve meses, Gobierno de Durango estabiliza sus finanzas: Esteban Villegas Villarreal

(2023-09-03, Redacción, Reporte Índigo (sitio),)

El gobernador de Durango, Esteban Villegas Villarreal, destacó en su Primer Informe de Gobierno que se logró pagar la deuda del estado en menos de un año y se recuperó la confianza financiera. Además, se destinaron 400 millones de pesos en infraestructura educativa y se entregaron aulas virtuales, uniformes y útiles escolares. En cuanto a salud, se invirtieron 450 millones de pesos y se crearon clínicas rodantes para atender a comunidades alejadas. En seguridad, se entregaron 250 patrullas y se actualizó el sistema de videovigilancia. También se impulsó el turismo, destacando el próximo eclipse total visible en Durango. El gobernador enfatizó el compromiso de trabajar por un mejor estado con equilibrio social y paz social.

"Soy mujer albañil, me gusta y gano más que en una empresa"

(2023-09-03, Fernanda García, La Silla Rota (sitio),)

La industria de la construcción en México presenta una brecha de género, con solo un 0.3% de mujeres dedicadas a este rubro. Sin embargo, Isela, una mujer albañil, ha decidido incursionar en este campo para mejorar sus ingresos y calidad de vida. Aunque enfrenta obstáculos físicos, Isela se siente útil y respetada por sus compañeros. A pesar de ser la única mujer en la obra, Isela está determinada a seguir aprendiendo y convertirse en "la maestra" de la construcción.

CFE convoca a proyecto "120" para costa oeste de México

(2023-09-03, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

Comisión Federal de Electricidad (CFE) convocó a las principales empresas contratistas, fabricantes y proveedores en materia eléctrica, para presentar el proyecto Incremento de la Transmisión de Energía Eléctrica en la Costa Oeste del País, denominado "I20" Fase 1 y 2, el cual por su magnitud e importancia para el Sistema Eléctrico Nacional, se constituye como uno de los más importantes y significativos esfuerzos para fortalecer la red de transmisión. Por su

parte, el director general de CFE Transmisión, Héctor Edgardo Lizárraga Robles, y la Dirección Corporativa de Ingeniería y Proyectos de Infraestructura, explicaron que el proyecto "I20" consiste en el incremento de la capacidad de transmisión en las zonas Noroeste, Norte y Occidente y se divide en dos fases: Fase 1. Consta de la instalación de cuatro equipos dinámicos de última generación de potencia reactiva (STATCOM), los cuales son compensadores estáticos que mejoran el voltaje, frecuencia, flujo de potencia y estabilidad en los sistemas de transmisión, por lo que brindan la regulación y amortiguamiento ante posibles problemas en la red.

Propone diputada petista permitir que INPI pueda decidir sobre agua en beneficio de pueblos indígenas

(2023-09-03, Redacción, MVS Noticias (Sitio),)

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero del Partido del Trabajo propuso reformas a la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas para que esta institución pueda garantizar el acceso al agua para las comunidades indígenas. La propuesta busca que el instituto pueda gestionar y ejecutar el derecho al acceso, disposición y saneamiento del agua en forma suficiente, salubre y asequible. La diputada argumenta que muchas comunidades indígenas carecen de infraestructura adecuada y sufren escasez de agua debido a la sobreexplotación de recursos hídricos y la contaminación de fuentes de agua.

Trabajo directo y sin intermediarios entre municipios, el nuevo modelo de Gobierno, destaca Salomón Jara en Santo Domingo Xagacía

(2023-09-03, Redacción, CCO Noticias (sitio),)

El Gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, visitó la comunidad de Xagacía para presentar la estrategia "Trabajo que Transforma tu Municipio" y anunciar proyectos de desarrollo en la zona. Se destinarán recursos para mejorar la infraestructura educativa, salud, seguridad y apoyo a sectores prioritarios. El monto total de inversión es de 4 millones 472 mil pesos.

Proponen dotar al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas de atribuciones en materia de agua

(2023-09-03, Redacción, Unión es Fuerza CDMX (sitio),)

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero presentó una iniciativa para reformar la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y garantizar el acceso al agua para los pueblos originarios en México. La propuesta fue enviada a dos comisiones para su revisión. La diputada argumenta que la escasez de agua en las comunidades indígenas es un problema grave debido a su ubicación geográfica, condiciones socioeconómicas y falta de infraestructura adecuada.

Inversión histórica para obra; se aplicarán 55 mil mdp en 2023 y 2024: Bedolla

(2023-09-03, La Página Polémica, Página Noticias (Sitio),)

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció una inversión de 55 mil millones de pesos en proyectos de infraestructura en la región. Estos proyectos incluyen el cablebus de Uruapan, el mercado municipal de Pátzcuaro, el segundo anillo periférico de Morelia, la ampliación de tramos viales y la construcción de autopistas. También se destinarán recursos para fortalecer la infraestructura logística del puerto de Lázaro Cárdenas. Esta inversión proviene de diferentes fuentes, como el programa de Obras Públicas Multianuales, el

Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales y la inversión privada.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Preparan empresarios agenda para candidatos

(2023-09-04, Verónica Gascón, Reforma, . 1)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco) están preparando una agenda de temas prioritarios para compartir con los candidatos a la Presidencia. Entre los temas destacados se encuentran comercio exterior, inversión, empleo e infraestructura. Además, se incluirán otros temas como seguridad, salud, medio ambiente y educación. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) también realizará debates sobre comercio exterior, seguridad, innovación y política pública industrial.

Canasta alimentaria, otra vez con encarecimiento; levantamiento de Excélsior

(2023-09-04, Karla Ponce, Excélsior (Sitio),)

El costo de la canasta alimentaria en México aumentó durante agosto, principalmente debido a la sequía y las altas temperaturas que afectaron la producción de alimentos frescos. El jitomate y la manzana fueron los productos con mayores incrementos de precio, mientras que la pechuga de pollo y el chile cuaresmeño registraron reducciones. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) atribuye este aumento a los fenómenos climáticos. Algunas familias han optado por comprar marcas libres o reducir el consumo de carne para ahorrar dinero.

De regreso, la carestía alimentaria

(2023-09-04, Karla Ponce, Excélsior, . 1,2)

El costo de la canasta de bienes básicos en México aumentó nuevamente en agosto, después de tres meses de descensos. Los productos que vieron un mayor aumento fueron el jitomate, la manzana y la cebolla, con incrementos de 52.4%, 50.2% y 25.1% respectivamente. Según Héctor Tejada, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), este incremento se debe a la sequía persistente y la ola de calor, que han disminuido la producción y superficie cultivada de alimentos frescos. Para afrontar estos aumentos, algunas familias han optado por comprar productos de marcas libres, reducir el consumo de carne o comprar alimentos por piezas. En general, la canasta alimentaria ha experimentado un encarecimiento del 3.5% de enero a agosto.

El Espectador // Cuando López Obrador venció a Walmart en México

(2023-09-04, Hiroshi Takahashi, El Sol de México, . 7)

“Buenos días Jared, tenemos un problema con la forma en que México está tratando de extraer efectivo para ayudar a compensar la presión relacionada con Covid-19”. Ese era el mensaje que contenía el correo electrónico y que tardó en soltar Doug McMillon, el CEO de Walmart. Se lo mandó el jueves 9 de abril de 2020 a las siete de la mañana a Jared Corey Kushner, el yerno del presidente Donald Trump y asesor principal del político y empresario desde 2017 hasta 2021. La comunicación llegó también a la Embajada de EU en México, encabezada en esos días por Christopher Landau. Al interior de la residencia sabían del problema fiscal de Walmart en México. “Está empeorando...”, advertían los estadounidenses que tenían que resolver este

asunto. En esos días, la atención estaba puesta en la pandemia y los muertos. Hugo López-Gatell daba explicaciones y el presidente de México lanzaba acusaciones contra los medios de comunicación. Pero también hablaron de empresas en la mañana: “Acercado de los empresarios, cuando se dio a conocer que enviaba yo la carta al presidente del Consejo Coordinador Empresarial de 5 empresas que tienen recursos y que deben según el SAT, 50 mil millones de pesos, a partir de ahí algunos se han acercado al SAT, han llegado a revisar cuentas y hasta ahora se tiene un compromiso de que van a pagar, de esos 50. 5 mil millones, eso ya se tiene. De esas 5, en general —no puedo decir los nombres porque legalmente no está permitido y además no es conveniente por cuestiones de ética y de humillación pero sí hay de esas 15, sí les puedo decir, algunas que dijeron: No, vámonos al pleito”. Las alarmas se encendieron en el cuartel general de Walmart. El correo electrónico del CEO agregaba: “Cada señal que recibimos de México y los comentarios de otras empresas sugieren que lo que Walmart está experimentando ahora es el comienzo de una estrategia a largo plazo que México aplicará a un amplio grupo de inversionistas estadounidenses para tratar de aliviar las principales tensiones en el presupuesto de México. Este punto muerto nos deja profundamente decepcionados porque un largo proceso judicial socava los intereses de México y sería una señal negativa prolongada para nosotros y otros”.

En tiempo real / Acierta el CCE en premiar mejores prácticas empresariales

(2023-09-04, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial realizó la segunda entrega de los Premios, reconociendo a empresarios destacados. El sector empresarial es fundamental para la economía de Puebla, generando empleo y prosperidad. Se entregaron premios a empresas innovadoras y socialmente responsables. La Auditoría Superior del Estado implementará el uso de drones para supervisar la ejecución de obras públicas y mejorar la fiscalización de recursos públicos.

Mejora PIB de México por obras insignia del gobierno

(2023-09-04, Gerardo Flores Ledesma, Contra Réplica, . 1,12)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informó que se espera un crecimiento económico del 3.0% para 2023, impulsado por el dinamismo en el sector servicios y la construcción. Sin embargo, se observa una disminución del 14% en el gasto de la Secretaría de Salud. Además, se destaca que las finanzas públicas muestran debilidad en los ingresos, a pesar del aumento del gasto público.

El Espectador | Cuando López Obrador venció a Walmart en México

(2023-09-04, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

"Buenos días Jared, tenemos un problema con la forma en que México está tratando de extraer efectivo para ayudar a compensar la presión relacionada con Covid-19. Por favor, consulta el adjunto". Ese era el mensaje que contenía el correo electrónico y que tardó en soltar Doug McMillon, el CEO de Walmart. Se lo mandó el jueves 9 de abril de 2020 a las siete de la mañana a Jared Corey Kushner, el yerno del presidente Donald Trump y asesor principal del político y empresario desde 2017 hasta 2021. "Acercado de los empresarios, cuando se dio a conocer que enviaba yo la carta al presidente del Consejo Coordinador Empresarial de 15 empresas que tienen recursos y que deben según el SAT, 50 mil millones de pesos, a partir de ahí algunos se han acercado al SAT, han llegado a revisar cuentas y hasta ahora se tiene un compromiso de que van a pagar, de esos 50, 15 mil millones, eso ya se tiene. De esas 15, en

general no puedo decir los nombres porque legalmente no está permitido y además no es conveniente por cuestiones de ética y de humillación pero sí hay de esas 15, sí les puedo decir, algunas que dijeron: No, vámonos al pleito".

3M presenta SKILLED docuserie enfocada en hablar sobre el futuro de los oficios calificados y su importancia para la economía global

(2023-09-04, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

La empresa 3M presentó la docuserie "Skilled", que expone las historias de personas que ejercen oficios calificados y busca cambiar la percepción negativa que existe alrededor de estas profesiones. El proyecto fue inspirado por el estudio global 3M State of Science Index. Durante el evento de presentación, se realizó un panel sobre los mitos y realidades de los oficios calificados, donde se destacó la importancia de la formación y la equidad de género en este ámbito. Según el análisis del IMCO y la COPARMEX, existe una falta de personal calificado en las empresas, por lo que es necesario impulsar las carreras técnicas y fortalecer la vinculación con el sector privado. "Skilled" está disponible en Youtube, Amazon Prime Video y Roku Tv.

EL ESPECTADOR | Cuando López Obrador venció a Walmart en México

(2023-09-04, Hiroshi Takahashi, La Prensa (Sitio),)

"Buenos días Jared, tenemos un problema con la forma en que México está tratando de extraer efectivo para ayudar a compensar la presión relacionada con Covid-19. Por favor, consulta el adjunto". Ese era el mensaje que contenía el correo electrónico y que tardó en soltar Doug McMillon, el CEO de Walmart. Se lo mandó el jueves 9 de abril de 2020 a las siete de la mañana a Jared Corey Kushner, el yerno del presidente Donald Trump y asesor principal del político y empresario desde 2017 hasta 2021. "Acerca de los empresarios, cuando se dio a conocer que enviaba yo la carta al presidente del Consejo Coordinador Empresarial de 15 empresas que tienen recursos y que deben según el SAT, 50 mil millones de pesos, a partir de ahí algunos se han acercado al SAT, han llegado a revisar cuentas y hasta ahora se tiene un compromiso de que van a pagar, de esos 50, 15 mil millones, eso ya se tiene. De esas 15, en general no puedo decir los nombres porque legalmente no está permitido y además no es conveniente por cuestiones de ética y de humillación pero sí hay de esas 15, sí les puedo decir, algunas que dijeron: No, vámonos al pleito".

Las obras insignia de AMLO detonan el alza de la economía: CEESP

(2023-09-04, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

El Centro de Estudio Económicos del Sector Privado (CEESP) asegura que las obras impulsadas por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador son el principal impulso al crecimiento del producto interno bruto (PIB) de México este 2023. "Los pronósticos de crecimiento para 2023 se han corregido significativamente. A finales del 2022 se estimaba un avance inferior al 1% y ahora se prevé un crecimiento de 3%. Incluso, el Banco de México recién corrigió su pronóstico de 2.3 a 3.0%", explica el órgano asesor en materia económica del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

El Espectador // Cuando López Obrador venció a Walmart en México

(2023-09-04, Hiroshi Takahashi, La Prensa, . 6)

El CEO de Walmart, Doug McMillon, se comunicó con Jared Kushner, asesor principal del entonces presidente Donald Trump, para expresar su preocupación por la presión fiscal que

estaba ejerciendo el gobierno mexicano sobre la empresa en medio de la pandemia de Covid-19. Walmart ofreció 100 millones de dólares para resolver la disputa fiscal, pero la autoridad fiscal mexicana insistió en 350 millones de dólares. El presidente de México, López Obrador, mencionó que llevaría a juicio a cualquier empresa de una lista de 15 que se negara a pagar lo que debía. McMillon sugirió que esta era una estrategia a largo plazo de México para aliviar las tensiones en su presupuesto. Se mencionó también que el presidente de México había enviado una carta al presidente del Consejo Coordinador Empresarial sobre las empresas que debían dinero según el SAT.

Uruguay aumenta los precios de los combustibles en septiembre

(2023-09-03, Redacción, The Logistics World (sitio),)

El Gobierno de Uruguay aumentará la tarifa de la gasolina y el gasoil a partir del 1 de septiembre debido a la subida de los precios internacionales del petróleo. Los nuevos precios serán de 74.39 pesos por litro para la gasolina y 55.39 pesos por litro para el gasoil. Esta medida busca competir con los precios de Argentina, donde la inflación supera el 100%.

CFE no debe ser juez y parte en materia de desarrollo eléctrico: Coparmex

(2023-09-03, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

Es necesario fortalecer la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) para garantizar la planificación y visión futura del sector energético. Esto fue planteado por panelistas en el foro "Luz Limpia para todos los mexicanos" organizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Se propuso dar mayor participación a la iniciativa privada en el sector eléctrico y garantizar la independencia de la CRE y el Cenace en sus decisiones técnicas. También se mencionó la importancia de coordinar una mesa de trabajo entre estos organismos y los empresarios para establecer proyectos a futuro. Además, se destacó la necesidad de invertir en transmisión y distribución de energía para fomentar la competencia en beneficio de los usuarios finales.

Digitaliza Concanaco modelo de promociones y descuentos para empresarios y trabajadores en todo el país

(2023-09-03, Aida Ramírez, Ovaciones (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) digitalizará el modelo de éxito de la CANACO-CARD para extenderlo a nivel nacional. La CANACO CARD brinda descuentos y promociones a los consumidores y ha logrado incrementar el consumo en los negocios de Veracruz. La Confederación desarrollará una aplicación electrónica para que las cámaras distribuidas en todo el país puedan ofrecer descuentos a sus miembros, creando una red nacional de beneficios. También buscarán que los colaboradores del sector terciario puedan disfrutar de estas ventajas.

Grandes empresarios: a Xóchitl la ven como gerenta. A Claudia como presidenta

(2023-09-03, Federico Arreola, SDP Noticias (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial invitó a Claudia Sheinbaum a una reunión, pero no hizo lo mismo con Xóchitl Gálvez. Se quejan de que a Xóchitl la ven como gerenta y no como presidenta. Los empresarios diseñaron la estrategia de campaña de Xóchitl, pero no fue exitosa. Los empresarios se reunieron con Sheinbaum, ya que la ven como posible presidenta. Los medios analizaron la ropa de Xóchitl y los tenis de Sheinbaum.

Perfilan ajuste de 24 mil mdp a Poder Judicial; el INE y el Inai están en la mira

(2023-09-03, Redacción, CCO Noticias (sitio),)

El inicio del periodo ordinario de sesiones estará marcado por los ajustes presupuestales que ya se perfilan. Se precisa que esa solicitud ha provenido el CCE, Coparmex y Canacintra en días recientes.

Diputados de Morena reducirán el presupuesto del Poder Judicial a 24 mil mdp para el siguiente ejercicio fiscal**SUSCRÍBETE!**

(2023-09-03, Redacción, Paco Zea (Sitio),)

La COPARMEX está revisando los gastos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, como los bonos de compensación y los pagos de seguros médicos, para reducir el presupuesto del Poder Judicial en 2024. También se están considerando recortes en el INE y el INAI. Se estima que se realizarán recortes de entre 15,000 y 24,000 millones de pesos en varios rubros. La oposición ha expresado su preocupación por la independencia de los órganos autónomos, pero no tiene los votos suficientes para detener los recortes. La mayoría legislativa de Morena utilizará su poder para ajustar el presupuesto.

Reprueba presidente del Comité Ciudadano de Seguridad Pública de Tijuana detención arbitraria del presidente del CCE Rosarito

(2023-09-03, Redacción, NewsWeek México (Sitio),)

El presidente del Comité Ciudadano de Seguridad Pública de Tijuana calificó como reprobable y deplorable la detención del presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Playas de Rosarito. Se está integrando una Comisión de Consejeros Ciudadanos para supervisar y evaluar el actuar de las autoridades. Se exige una investigación y sanción ejemplar contra los oficiales involucrados en el uso indebido de la fuerza y abuso de autoridad.

Desde la Concanaco Servytur, Héctor Tejeda inicia campaña para recuperar el orgullo de ser empresario

(2023-09-03, Redacción, NewsWeek México (Sitio),)

La Concanaco Servytur México, Confederación de Cámaras Empresariales del sector de Comercio, Servicios y Turismo, realizó una conferencia de prensa para promocionar e impulsar la actividad empresarial en México. Destacaron la importancia de emprender y la lucha por generar empleos y bienestar en el país. La iniciativa liderada por Héctor Tejeda Shaar y respaldada por el organismo busca fortalecer al sector y fomentar la unión entre empresarios y autoridades. Concanaco Servytur México tiene una larga trayectoria y representa a millones de empresarios en el país.

Para fortalecer a la CRE y CENACE es necesario garantizar su independencia: Coparmex

(2023-09-03, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) organizó un foro llamado "Luz Limpia para todos los mexicanos" en el cual se discutió la importancia de fortalecer la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y el Centro Nacional de Control de Energía (CENACE). Los expertos participantes señalaron la necesidad de garantizar la independencia de estos organismos y priorizar su desarrollo económico, técnico y de gestión. También se mencionó la importancia de la participación del sector privado en el mercado eléctrico y la generación de energía. Se propuso la creación de mecanismos que garanticen la idoneidad de los

comisionados y se destacó la importancia de la inversión en transmisión y distribución de energía.

En Tamaulipas, la Confederación Patronal se pronunció por mejor seguridad en favor de la inversión extranjera, informó José Medina, titular de la Coparmex.

(2023-09-03, Alejandro Sánchez, Mónica Reyes, 98.5 El Heraldo Radio,)

En Tamaulipas la Confederación Patronal se pronunció por mejor seguridad en favor de la inversión extranjera informó José Medina titular de la Coparmex La FGR logró que el primer tribunal colegiado revocará la sentencia de amparo al ex gobernador Francisco N

TREN MAYA

Defienden pruebas y velocidad de tren

(2023-09-04, Jorge Ricardo, Reforma, . 8)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que se realizaba una revisión técnica al Tren Maya luego de que se quedara parado por más de una hora en su recorrido de Mérida a Chichén Itzá. El periodo de pruebas durará dos meses y el Presidente restó importancia a la baja velocidad de los primeros días de recorrido. El tren cuenta con cuatro vagones y en él se encontraban los hijos del Presidente, el titular de la CFE y la directora de Alstom. López Obrador celebró su primer recorrido en el Tren Maya y aseguró que en la obra se reúnen naturaleza, humanismo, belleza y misticismo. Además, informó que seguirá sobrevolando la ruta cada 15 días y que volverá a subirse al tren en uno y dos meses.

Templo Mayor

(2023-09-04, F. Bartolomé, Reforma, . 12)

El gobierno federal insiste en reducir vuelos en el AICM para fomentar el uso del AIFA. Se reveló que el gobierno no ha cumplido con las obras prometidas en el aeropuerto. En una reunión, el militar a cargo del AICM reclamó a las aerolíneas por reducir vuelos pero usar aviones más grandes. Xóchitl Gálvez ha generado esperanza entre ciudadanos ajenos a los partidos políticos. Se observó el uso de acarreados de PRI, PAN y PRD en su evento. El presidente López Obrador afirmó que el Tren Maya busca devolver el orgullo a las comunidades del sureste, a pesar de los altos costos.

Celebra AMLO su primer recorrido en el Tren Maya

(2023-09-04, Jorge Ricardo, Reforma.com (sitio),)

El Presidente López Obrador realizó su primer recorrido en el Tren Maya, destacando la belleza y el misticismo de la mega obra. El trayecto fue de Campeche a Cancún y duró dos días. Se espera que la ruta esté lista para diciembre.

Revisión técnica, dice AMLO sobre parada de tren

(2023-09-03, Jorge Ricardo, Reforma.com (sitio),)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que se realizaba una revisión técnica al Tren Maya ayer, cuando se quedó parado por más de una hora en su recorrido de Mérida a Chichén Itzá.

De Política y Cosas Peores // Tren Maya

(2023-09-04, Catón, Reforma, . 13)

El supuesto arranque del Tren Maya es un engaño, semejante a los anteriores cortes de listón de López Obrador. Ilusionismo puro.

Cambio climático amenaza 68% de ruta del Tren Maya

(2023-09-04, Emilio Godoy, El Universal (sitio),)

La ruta del Tren Maya incluye al menos 28 municipios vulnerables a los efectos de la crisis climática, según un cotejo de su trazo y el Atlas de Vulnerabilidad 2021 del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC). De ellos, 14 se localizan en Yucatán, cinco en Campeche, tres en Tabasco, cuatro en Quintana Roo y dos en Chiapas. El ferrocarril atravesará 41 municipios y 181 localidades. Fenómenos recientes exponen las amenazas identificadas. Por ejemplo, en abril pasado, el municipio de Bacalar, en Quintana Roo, padeció sequía extrema, luego de varias temporadas de mayores niveles de humedad, según datos del Monitor Mesoamericano de Sequía. Bacalar, que integra la ruta del Tren Maya, ya había registrado sequía severa en ese mismo mes de 2020. En octubre de 2005, el huracán Stan afectó unos 280 kilómetros de la vía del ferrocarril Chiapas-Mayab, que corría por los cinco estados del Tren Maya, Oaxaca y Veracruz. Al respecto, el estudio: Territorios del Tren Maya; clima, cambio climático y escenarios de futuro cercano y lejano, un capítulo del libro Territorios mayas en el paso del tren. Riesgos previsible y posturas, alerta que de los territorios por los que circulará el ferrocarril en la península de Yucatán, la zona costera es especialmente susceptible a inundaciones por el incremento en el nivel del mar, a consecuencia del aumento en la marea que lleva las aguas tierra adentro. Si bien los cinco estados del Tren Maya tienen programas estatales de cambio climático y la península de Yucatán cuenta con una estrategia regional, el tren no encaja en estos planes.

Tren Maya ¿Cuánto tiempo durará el viaje completo?

(2023-09-03, Redacción, El Universal (sitio),)

El pasado viernes y sábado, el Tren Maya realizó sus primeras pruebas supervisadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. El transporte férreo será inaugurado en diciembre de 2023, según lo dio a conocer el mandatario. Leer también "No pueden grabar": Tren Maya donde viajaba AMLO se paró por más de una hora ¿Cuál es la duración del recorrido completo del Tren Maya? Pese a las demoras que tuvo en sus primeros recorridos de prueba, el Gobierno de México estimó un aproximado de 9 horas de duración para el viaje completo, partiendo de Palenque, Chiapas a Cancún, Quintana Roo. De acuerdo con la información, el Tren Maya reducirá el tiempo de traslado a comparación de otros transportes terrestres, pues viajará a una velocidad máxima de 160 kilómetros por hora. ¿Cuál es la ruta completa del Tren Maya? La ruta del Tren Maya comprende los siguientes tramos con sus respectivas estaciones: Leer también ¿Excursión al Tren Maya? Así te puede salir gratis ¿Quiénes viajarán gratis en el Tren Maya? El boleto general para el Tren Maya tendrá un costo de 60 pesos y 80 pesos para extranjeros. En tanto, las personas que podrán viajar gratis son: También te interesará: Conoce el "supercereal" con más omega-3 que el salmón La poderosa fruta rica en vitamina C ideal para combatir las varices en semanas ¿Quién es Maria Smetanova, la trapecista que cayó al vacío durante una función de circo en Rusia? foh

"Cumplí mi palabra. Gracias presidente por escucharnos" el Nuevo Bulevar Colosio es una realidad: Mara Lezama

(2023-09-03, El Universal, El Universal (sitio),)

Cancún.- El bulevar Colosio y el distribuidor vial del aeropuerto internacional de esta ciudad, dos obras de vital importancia para las y los quintanarroenses así como para miles de turistas y visitantes, fueron inauguradas hoy por el presidente Andrés Manuel López Obrador y la gobernadora Mara Lezama Espinosa, en las que se invirtieron más de mil 500 millones de pesos. El presidente López Obrador afirmó que estas obras fueron petición de la Gobernadora, así como la avenida Chac Mool, el puente de la laguna Nichupté que será inaugurado en marzo del año próximo, y la carretera que unirá al aeropuerto con la estación del Tren Maya. López Obrador recordó que en diciembre se inaugura el Tren Maya y el nuevo aeropuerto internacional de Tulum que llevará el nombre de Felipe Carrillo Puerto.

"Control, control, habla AMLO"; revelan imágenes inéditas de supervisión del Tren Maya, con todo y Carlos Slim a bordo

(2023-09-03, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador, AMLO, reveló esta noche imágenes inéditas de la supervisión que hizo este fin de semana a bordo del Tren Maya. En las imágenes puede verse brevemente al empresario Carlos Slim, a bordo del tren. Por primera vez hicimos la supervisión quincenal a bordo del Tren Maya. Muy pronto, muchos mexicanos y extranjeros podrán disfrutar y compartir esta experiencia. No es para presumir, pero en ningún lugar del mundo se conjugan tantos elementos buenos: naturaleza, humanismo,... pic.twitter.com/8jn5wXyiup Más información en breve ml

AMLO anuncia que en octubre realizará otro recorrido de prueba a bordo del Tren Maya

(2023-09-03, Pedro Villa, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

Cancún, QR.- Luego que este fin de semana abordó por primera vez un convoy del Tren Maya para supervisar su avance de Campeche a Cancún, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que en el mes de octubre realizará un segundo recorrido de prueba. Informó que mantendrá las supervisiones a esta obra cada 15 días, ya que "es mejor el territorio que el escritorio" pues manifiesto que "orden dada, no supervisada, sirve para..." Al encabezar la inauguración del Bulevar Luis Donald Colosio y Distribuidor Aeropuerto, el mandatario federal detalló que en octubre recorrerá de Cancún a Mérida, para de ahí continuar a Escárcega, Campeche, y en noviembre hará otro, ya de todo el trayecto completo del Tren Maya, para que en diciembre inaugurar la magna obra.

"Estaban haciendo revisiones técnicas": AMLO justifica demoras durante prueba del Tren Maya

(2023-09-03, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

Cancún, QR.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la demora de más de una hora del Tren Maya en su periodo de prueba ayer en su paso por Yaxcabá, Yucatán, fue porque se "estaban haciendo revisiones técnicas". Ayer, en su segundo día de pruebas, el convoy del Tren Maya en el que viajaba el presidente López Obrador se detuvo por más de una hora en su paso por Yaxcabá, Yucatán, cerca de Chichén Itzá.

"Muy pronto podrán compartir esta experiencia"; López Obrador muestra su recorrido por el Tren Maya

(2023-09-04, Redacción, Excélsior (Sitio),)

Tras realizar un recorrido de supervisión a bordo del Tren Maya, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que "muy pronto" muchos mexicanos podrán disfrutar y compartir esta experiencia en la que se conjugan elementos como naturaleza, humanismo, belleza y misticismo. En un video de poco más de 3 minutos de duración se puede ver al presidente López Obrador, junto a varios miembros de su gabinete, realizar un recorrido a bordo del Tren Maya desde la Estación San Francisco, en Campeche, hasta la estación Cancún Aeropuerto, en Quintana Roo. "Muy pronto, muchos mexicanos y extranjeros podrán disfrutar y compartir esta experiencia. No es para presumir, pero en ningún lugar del mundo se conjugan tantos elementos buenos: naturaleza, humanismo, belleza y misticismo. O dicho de otra manera: playas, zonas arqueológicas, selva tropical, animales nativos, comida succulenta y gente excepcional", se añade en la publicación en la que el presidente López Obrador da a conocer que realiza la primera supervisión quincenal a bordo del Tren Maya.

Veranda // Un tren que pasó encima de todo

(2023-09-04, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Hace medio siglo, en 1973, concluyó la construcción de la carretera federal número uno o Transpeninsular, que conecta de Tijuana a Los Cabos; sin ella, no se explicaría el actual desarrollo de la península de Baja California, pero también fue parte del espectacular endeudamiento público durante el gobierno de Luis Echeverría. Este año, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha visitado repetidamente el sureste de México para revisar los avances del Tren Maya y el pasado fin de semana ya recorrió algunos trayectos a bordo del convoy que alcanzará los 200 kilómetros por hora, con una velocidad de cruce de 160. Según cálculos conservadores, la inversión final del Tren Maya será cercana a los 400 mil millones de pesos, 2.5 veces más respecto al cálculo inicial. La inversión final en el Tren Maya será cercana a los 400 mil millones de pesos, 2.5 veces más respecto a lo programado inicialmente.

¡Control, control. Habla AMLO!" Presidente termina primera supervisión del Tren Maya

(2023-09-03, Pedro Domínguez, Milenio (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador, concluyó este domingo el primer recorrido de supervisión a bordo del Tren Maya. "El personal de Tren Maya Alstom y Fonatur, estaremos prestos para que se pueda disfrutar con seguridad", se escucha a Ramos.

Primeras pruebas del Tren Maya durarán dos meses hasta su inauguración en diciembre, dice AMLO

(2023-09-03, Pedro Domínguez, Milenio (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que las primeras pruebas del Tren Maya durarán dos meses hasta su inauguración en diciembre próximo. Al llegar a la inauguración del bulevar Luis Donaldo Colosio y el Distribuidor Aeropuerto, el mandatario dijo que su recorrido de ayer, fue "muy bueno" y que le "gustó mucho", el funcionamiento del Tren. López Obrador comentó que los momentos en que se detuvo el Tren Maya ayer a lo largo del día fue para hacer una "revisión técnica" del convoy.

Difunde AMLO video sobre recorrido en Tren Maya

(2023-09-03, Redacción, La Jornada (sitio),)

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador difundió esta noche un video con imágenes del recorrido que realizó el viernes a bordo del Tren Maya, en el primer recorrido de supervisión en el que estuvo acompañado por integrantes de su gabinete, gobernadores y empresarios. "Por primera vez hicimos la supervisión quincenal a bordo del Tren Maya. Muy pronto, muchos mexicanos y extranjeros podrán disfrutar y compartir esta experiencia. No es para presumir, pero en ningún lugar del mundo se conjugan tantos elementos buenos: naturaleza, humanismo, belleza y misticismo. O dicho de otra manera: playas, zonas arqueológicas, selva tropical, animales nativos, comida succulenta y gente excepcional", recalcó el mandatario en redes sociales.

Desmiente AMLO falla técnica del Tren Maya

(2023-09-03, Alonso Urrutia, Redacción, La Jornada (sitio),)

Benito Juárez. QR. Al llegar a la inauguración de la rehabilitación del bulevar Aluna Donaldo Colosi e inauguración del Distribuidor vial Aeropuerto, el presidente Andrés Manuel a López Obrador explicó que este sábado el Tren Maya detuvo la marcha porque se estaba haciendo unas revisiones técnicas, pero no les quedó claro "para quienes no quieren que les quede claro" en relación a las versiones de que la parada obedeció a una falla técnica. Un tanto molesto por el manejo informativo del trayecto del ferrocarril entre Campeche y Mérida acusó nuevamente a los propietarios de los medios de comunicación de manipular los hechos. Más adelante, durante el acto oficial, López Obrador adelantó que en un mes volverá a hacer ese recorrido a bordo del Tren Maya pero en sentido inverso y con un trayecto un poco más amplio, hasta Escarcega. Es que es mejor el territorio que el escritorio. De igual forma dijo que un mes más tarde, en noviembre, efectuará un nuevo recorrido en el mismo sentido que este fin de semana. Ratificó que se inaugurará el Tren Maya y se dará el periodo hasta septiembre para dejarlo operando plenamente.

AMLO: ninguna falla en el Tren Maya; "sólo fue revisión técnica"

(2023-09-04, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,5)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que realizará otros dos recorridos de prueba en el Tren Maya en octubre y noviembre para verificar su funcionamiento. Durante su discurso, criticó a los dueños de medios de comunicación por su actitud manipuladora y mencionó que la parada del sábado pasado se debió a una revisión técnica y no a una falla mecánica. Además, inauguró obras viales prioritarias en Cancún.

Retraso del Tren Maya, por falla técnica, aclara AMLO

(2023-09-04, Diana Benítez, El Financiero, . 42)

El retraso de una hora del Tren Maya en el primer recorrido de supervisión fue por una revisión técnica, justificó el presidente Andrés Manuel López Obrador en entrevista con medios, realizada previo a la inauguración del bulevar Luis Donaldo Colosio, en Quintana Roo.

Gobierno corrige expropiación a privados para tramo 4 del Tren Maya

(2023-09-04, Redacción, El Financiero, . 16)

Gobierno corrige expropiación a privados para tramo 4 del Tren Maya El gobierno federal corrigió un decreto de expropiación por causas de utilidad pública que había publicado para ocupar 51 predios de propiedad privada en Yucatán y Quintana Roo, sólo 45 son idóneos.

[De la 'fiesta' de AMLO a la falla de más de una hora: Tren Maya libra sus primeros kilómetros](#)

(2023-09-03, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El Tren Maya comenzó sus pruebas este viernes 1 de septiembre, luego de 4 años con nueve meses del inicio de su construcción. Durante sus primeros recorridos estuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien hizo diferentes paradas en los estados del sureste para formar parte de pláticas y apertura de zonas arqueológicas. Así fue el recorrido de AMLO en el Tren Maya. El mandatario comenzó su recorrido en el Tren Maya el viernes en Campeche para llegar a Teya, localidad ubicada en Mérida, Yucatán. Para el sábado 2 de septiembre, López Obrador se trasladó en el Tren Maya a la zona arqueológica del viejo Chichén Itzá, que abrió ese mismo día. Ahí participó con especialistas con el objetivo de señalar el "rescate" que se hizo supuestamente sobre la zona. Estos recorridos públicos del Tren Maya son únicamente de supervisión, y se espera que las revisiones continúen para evitar cualquier falla como una que ocurrió este sábado. La falla que 'paró' al Tren Maya durante más de una hora. Diana Benítez. El Tren Maya se detuvo por más de una hora durante el recorrido de supervisión por revisión técnica, justificó el presidente Andrés Manuel López Obrador en entrevista con medios de comunicación realizada previa a la inauguración del boulevard Luis Donaldo Colosio y supervisión del puente Nichupté, obras complementarias al proyecto, en Quintana Roo. Informó que la fase de pruebas del Tren Maya seguirá durante dos meses para consolidar la operación, y la inauguración se mantiene para diciembre 2023.

[Corrige gobierno expropiación de Tren Maya](#)

(2023-09-04, Aldo Munguía, El Financiero, . 21)

SÓLO 45 INMUEBLES SON APTOS PARA EL PROYECTO El gobierno federal corrigió un decreto de expropiación, por causas de utilidad pública que había publicado para la ocupación de 51 predios de propiedad privada ubicados en Yucatán y Quintana Roo, esto tras un análisis en el que se concluyó que sólo 45 de los inmuebles son idóneos para el proyecto del Tren Maya. El del Tren Maya es, para el gobierno, el proyecto más importante de infraestructura, desarrollo socioeconómico y turismo; a lo largo de mil 525 kilómetros, que pretende conectar los atractivos de Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. El Tren Maya inicia operaciones en diciembre, aunque se prevé que los primeros viajes sean de carga.

[SFP inicia la entrega del Tren Maya a la Sedena](#)

(2023-09-04, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

En los lineamientos se establece que el Fonatur deberá entregar el proyecto del Tren Maya a la Secretaría de la Defensa Nacional antes del 31 de diciembre. A pesar de que se han logrado avances en el traspaso del tren a los militares, la entrega oficial se realizará en la fecha mencionada. La asignación para la construcción y operación del tren se divide entre el Fonatur Tren Maya y la empresa militar Tren Maya. El gobierno federal tiene como objetivo terminar la construcción en diciembre próximo y se dará tiempo para las pruebas necesarias antes de la inauguración. El proyecto ha implicado una inversión pública de más de 400,000 millones de pesos.

Rueda primer convoy del Tren Maya en recorrido de prueba con pasajeros

(2023-09-04, Redacción, El Economista, . 2)

El presidente López Obrador, empresarios y los gobernadores de las entidades involucradas realizaron una prueba del Tren Maya. Recorrieron 170 kilómetros y se hicieron ajustes en el convoy. La Seciur transferirá el mando de la obra a Sedena y se espera que concluya en septiembre del 2024.

SFP inicia la entrega del Tren Maya a la Sedena

(2023-09-04, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 32)

Se publicó un decreto que establece los lineamientos para que el Fonatur entregue el proyecto Tren Maya a la Secretaría de la Defensa Nacional. A pesar de avances previos en el traspaso del tren a los militares, se estableció un plazo de cuatro meses para la entrega. El gobierno federal planea terminar la construcción del tren en diciembre próximo. Hasta el momento, el tramo 2 (Escárcega-Calkiní) es el que tiene mayor avance, seguido por el tramo 1 (Palenque-Escárcega), el tramo 3 (Calkiní-Izamal) y el tramo 4 (Izamal-Cancún).

Subiéndose al Tren

(2023-09-04, Aurélien Guilabert, El Sol de México (sitio),)

Sin haber visitado a pie el desastre ecológico en los tramos 5,6 y 7 aún inexistentes, ya se subieron al mal llamado "Tren Maya" altos funcionarios, pintando una realidad edulcorada de uno de los ecocidios y etnocidios más grande de la historia reciente de México y del mundo. A bordo fueron invitados especiales los cómplices Mauricio Villa y Enrique Alfaro (buscando atraer los reflectores de manera desesperada), gobernadores de Yucatán y Jalisco quienes presumieron la atracción destructiva como influencers del neoliberalismo.

Pulso CDMX // Subiéndose al Tren

(2023-09-04, Aurélien Guilabert, El Sol de México, . 20)

E Subiéndose al Tren Sin haber visitado a pie el desastre ecológico en los tramos 5,6 y 7 aún inexistentes, ya se subieron al mal llamado Tren Maya altos funcionarios, pintando una realidad edulcorada de uno de los ecocidios y etnocidios más grande de la historia reciente de México y del mundo. A bordo fueron invitados especiales los cómplices Mauricio Villa y Enrique Alfaro (buscando atraer los reflectores de manera desesperada), gobernadores de Yucatán y Jalisco quienes presumieron la atracción destructiva como influencers del neoliberalismo.

Se le va el Tren a la 4T

(2023-09-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México (sitio),)

El Tren Maya, proyecto impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, ha enfrentado problemas financieros y retrasos en su construcción. Varios constructores y proveedores del proyecto están siendo adeudados grandes cantidades de dinero, incluyendo a empresas como Carso, Mota-Engil, INDI, Grupo ICA y Alstom. A pesar de esto, López Obrador ha inaugurado tramos del tren que aún no están terminados. El proyecto del Tren Maya no se espera que esté completamente finalizado hasta finales de 2024.

La 5a Transformación // Se le va el tren a la 4T

(2023-09-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Transformación Darío Celis Estrada dariocelise = L ESTRENO DEL Tren Maya fue intenso: el presidente Andrés Manuel López Obrador, K en su día, el del Quinto Informe de Gobierno, se

empecinó en hacer un tortuoso recorrido. Pero más allá de la fiesta de este fin de semana, a un buen número de constructores y proveedores del Tren Maya les adeudan cantidades extraordinarias de dinero, algo así como 30 mil millones de pesos. Así que el Tren Maya, como la Refinería de Dos Bocas, que las vendió AMLO en su Quinto Informe como obras listas para beneficiar este mismo año a los mexicanos, no estarán sino hasta finales de 2024.

El segundo recorrido de prueba del Tren Maya se realizará hasta octubre, informa AMLO

(2023-09-03, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México (sitio),)

Cancún, Quintana Roo.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que en un mes, en octubre, realizará un segundo recorrido de prueba del Tren Maya. Afirmó que mantendrá las supervisiones a esta obra cada 15 días ya que "es mejor el territorio que el escritorio, y ordenada, no supervisada, sirve para nada". Este viernes, López Obrador realizó una primera prueba al Tren Maya al salir de la estación San Francisco Campeche a Teya, Yucatán. El sábado, salió a la estación de Chichén Itzá y de ahí a la de Cancún a donde llegó después de las 03:00 horas del domingo. La velocidad del Tren estándar de cuatro carros fue de entre 20 y 60 kilómetros por hora en algunos tramos. "Cuidando el medio ambiente. Porque hay unos pseudoambientalistas corruptos que usan esa bandera. ¿Saben para qué? Para sacar moches. Están acostumbrados a chantajear y a sacar dinero, pero con nosotros se amuelan a robar a otra parte", aseveró. Antes, López Obrador aseguró que le fue "muy bien" en los dos días de pruebas del Tren Maya. Explicó que la parada que hizo de una hora y 15 minutos en Yaxcabá, Yucatán, fue por una revisión técnica.

El Tren Maya representa la "modernidad forjada desde abajo y para todos": AMLO

(2023-09-04, Redacción, Portal Diario EDO MEX (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador visitó la zona arqueológica de Chichén Itzá en Yucatán y resaltó la importancia del Tren Maya para el desarrollo del sureste de México. Destacó que esta obra permitirá que los turistas que llegan a Cancún puedan conocer la riqueza cultural y arqueológica de la región maya en Yucatán, Campeche, Chiapas y Tabasco. El presidente también mencionó que el turismo será una fuente importante de ingresos en el sureste y que el Tren Maya marcará el regreso de los trenes de pasajeros a México. El proyecto se espera que esté terminado en diciembre de este año.

Inician pruebas del Tren Maya que potenciará el turismo en el sureste de México

(2023-09-04, Redacción, Nitu (Sitio),)

El presidente López Obrador realizó la primera prueba del Tren Maya en Campeche y Yucatán. Destacó que esta obra potenciará el desarrollo en el sureste y permitirá a los turistas conocer la riqueza cultural y arqueológica del mundo maya. El proyecto busca impulsar el turismo y generar empleo en la región. El presidente mencionó que el Tren Maya marca el regreso de los trenes de pasajeros a México y se comprometió a inaugurar la obra en diciembre de este año.

+ Falló 4T en lo Esencial: Seguridad, Salud, Educación y Corrupción; el tren maya como el tren de Alberto Fernández en Argentina

(2023-09-04, Guillermo Garduño Ramírez, Poder Edomex MEX (sitio),)

El Tren Maya, un proyecto de transporte ferroviario en México, ha sido criticado por su alto costo y fallas técnicas, incluyendo quedarse varado durante varias horas. Esta crítica se hace en el contexto de un análisis más amplio del gobierno de la Cuarta Transformación de México,

que se señala como fallido en áreas esenciales como seguridad, salud, educación y combate a la corrupción. A pesar de las críticas, el gobierno mantiene un fuerte control mediático y un alto nivel de aceptación popular, respaldado por una retórica populista y un programa social de reparto de dinero. Sin embargo, se advierte que la situación puede empeorar hacia el final del sexenio debido a la concentración de poder en la figura del presidente y su intención de influir en la sucesión presidencial para asegurar la continuidad de su movimiento político.

Celebra AMLO su primer recorrido en el Tren Maya

(2023-09-04, Jorge Ricardo, Agencia Reforma, El Diario del Noroeste CHIH (sitio),)

Ciudad de México.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador celebró su primer recorrido a bordo del Tren Maya, el cual fue un trayecto de Campeche a Cancún, unos 470 kilómetros que le llevó dos días, y, aseguró, que en la polémica mega obra se reúnen naturaleza, humanismo, belleza y misticismo.

AMLO descarta falla en Tren Maya; fue una revisión técnica

(2023-09-04, Redacción, Noticias IMER (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador regresará en octubre para realizar un tercer recorrido en el Tren Maya ahora en Campeche. Francisco Juárez Una revisión técnica frenó durante más de una hora el segundo viaje del presidente Andrés Manuel López Obrador en el Tren Maya cuando recorría el municipio de Yaxcabá en Yucatán. Tras inaugurar el bulevar Luis Donaldo Colosio y el Distribuidor Aeropuerto en Cancún, Quintana Roo, el presidente López Obrador adelantó que en un mes volverá a abordar el Tren Maya para llegar a Escárcega, Campeche.

"¡Control, control. Habla AMLO!" Presidente termina primera supervisión del Tren Maya

(2023-09-04, Redacción, Superchannel 12 XHPNW COAH (Sitio),)

Por Grupo Zócalo Ciudad de México. A través de sus redes sociales, el mandatario mostró detallés de su gira de fin de semana en la que estuvo en la cabina del primer convoy que recorrió las vías del tren acompañado por parte de su gabinete, empresarios y colaboradores. "El personal de Tren Mayam Alstom y Fonatur, estaremos prestos para que se pueda disfrutar con seguridad", se escucha a Ramos.

AMLO; realizó dos recorridos de supervisión al Tren Maya

(2023-09-04, Jesús Héctor Muñoz Escobar, 24-Horas.mx (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador, tras rendir su 5° Informe de Gobierno, donde destacó los buenos resultados que se han logrado con respecto a la paridad del peso ante el dólar, la disminución de desempleo y el avance en el tema de salud, señalando los buenos resultados que ha dado Zoé Robledo quien había indicado que se retiraría para buscar una candidatura, pero posteriormente le informó a el presidente López Obrador que seguiría al frente del IMSS para concluir con el proyecto de salud, compromiso que realizó López Obrador. El presidente López Obrador al término de su informe, realizó un primer recorrido de prueba en el Tren Maya, acompañado de integrantes de su gabinete, empresarios y gobernadores, partiendo de Campeche, hasta la estación Teya, en Yucatán. Posteriormente realizó un segundo recorrido de supervisión al Tren Maya, el cual partió de la estación Teya, en el estado de Yucatán; para concluir en Chichén Itzá. Lo acompañaron su hijo Andrés Manuel López Beltrán, funcionarios de su gabinete, así como el gobernador panista de Yucatán, Mauricio Vila.

El gobernador yucateco destacó la generación de empleos y el crecimiento económico que tendrá el sureste mexicano, gracias a la incorporación del Tren Maya. El turismo genera empleos y crecimiento de manera transversal por eso hemos visto en el Tren Maya una oportunidad de traer a parte de los millones de turistas que llegan a Cancún, la Riviera Maya y a Chichén Itzá a todo Yucatán generando empleos bien pagados y oportunidades para todas las familias yucatecas. Por eso en Yucatán no vemos colores ni partidos, por eso en Yucatán trabajamos en equipo.

Desmiente AMLO falla técnica del Tren Maya

(2023-09-04, Agencias, Diario de Tabasco TAB (Sitio),)

Desde Quintana Roo, el mandatario dijo que en noviembre realizará el recorrido que hizo ayer pero en sentido inverso.

Tren Maya adentrará a 30 millones de turistas a riqueza cultural del sureste: presidente

(2023-09-04, Redacción, Reporte 5 EDOMEX (sitio),)

MÉXICO.- El presidente López Obrador refirió que el Tren Maya y las obras que se construyen para comunicar el sureste del país facilitarán el acceso a 30 millones de turistas al conocimiento de la cultura maya. "Con este modelo de Cancún es que estamos ahora proyectando el futuro del sureste, lo que queremos es que los 30 millones de turistas que vienen a Cancún se internen en Yucatán, en Campeche, vayan a Chiapas, vayan Tabasco a conocer la grandeza cultural, arqueológica, que tiene toda esta región, lo que fue la nación maya, la gran civilización maya que no se encuentra en ninguna otra parte del mundo, por eso es el Tren Maya", explicó.

Expondran la belleza maya en ruta del tren

(2023-09-04, Redacción, 24 Horas, . 13)

Histórico. Las obras del ferrocarril han mostrado el hallazgo, mejora y apertura de 27 espacios históricos. El salvamento y la investigación del patrimonio arqueológico que originó la construcción del Tren Maya permitió el hallazgo, rescate, mejoramiento y apertura de 27 zonas arqueológicas, informó el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Para abrirse al público se contemplan, además, los conjuntos Nauyacac y Cresterías en la zona de monumentos arqueológicos Tulum-Tankah, también en mejoramiento gracias al Promeza del Tren Maya en Quintana Roo. "Con el Tren Maya, las zonas arqueológicas del sureste tendrán un nuevo esplendor y más y mejores instalaciones para recibir a la gente", afirmó el director general del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), Javier May.

Tren Maya deja importante legado cultural

(2023-09-04, Redacción, Johnny Oliver Quintal YUC (sitio),)

Mérida, Yucatán.- "En los 5 años de su Gobierno el Presidente Andrés Manuel López Obrador el proyecto del Tren Maya ha tomado un papel protagónico como uno de los mayores motores de desarrollo y transformación en Yucatán y en todo México. Uno de los impactos más tangibles del Tren Maya ha sido la creación de empleos y el impulso económico en la región", destacó Joaquín "Huacho" Díaz Mena, el Delegado del Gobierno Federal en Yucatán. El ambicioso proyecto del Tren Maya, un ícono del desarrollo integral en la región, ha avanzado de manera significativa en estos 5 años. Este emblemático proyecto ferroviario, que abarca más de 1,500 kilómetros de vías férreas, ya está trayendo una serie de beneficios significativos a Yucatán, desde la creación de empleos hasta la revitalización de comunidades locales y el

fomento del turismo. Como parte de los beneficios del Tren Maya, se destinarán 1,300 millones de pesos para la construcción del Gran Parque La Plancha, que se convertirá en el espacio recreativo más grande de la entidad, destinado al disfrute de sus habitantes. El Tren Maya ha dejado un legado cultural en su trayecto, con proyectos como el Mercado de las Artesanías de Pisté, el rescate de la Iglesia de Santo Domingo en Uayma, la construcción del Museo del Meteorito en Progreso y la remodelación de los parques principales de Chemax y el Pueblo Mágico de Izamal. Además, la reedificación de los mercados de Chelem, Chuburná y Chicxulub, en las comisarías de Progreso, ha transformado la apariencia de los municipios, preparándolos para recibir a los millones de turistas que llegarán cuando el Tren Maya entre en operación.

Se "desconchinfla" el Tren Maya con AMLO a bordo

(2023-09-04, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio),)

*** El convoy se detuvo a las 14:46 horas cerca de Chichén Itzá, en él viajaba el presidente López Obrador, parte de su gabinete y empresarios *** No habían pasado ni 24 horas y, ayer sábado, el Tren Maya ya presentó dificultades en su segundo día de pruebas *** Militares trataron de impedir que reporteros grabaran los hechos (Por: AGENCIAS). El convoy del Tren Maya en el que viajó el presidente Andrés Manuel López Obrador, y la cual llama "la obra más importante que se construye en el mundo", se detuvo por más de una hora en su paso por Yaxcabá, Yucatán, cerca de Chichén Itzá. Ayer sábado, los cuatro vagones del Tren Maya se detuvieron aproximadamente a las 14:46 horas, y se observó a Andrés Manuel López Beltrán, hijo del Presidente, directivos de empresas constructoras, así como a funcionarios del gabinete y directivos de empresas constructoras del proyecto ferroviario. Sin embargo, esto no ocurrió y el Tren Maya, una magna obra que el presidente López Obrador busca inaugurar en diciembre próximo, estuvo parado por más de una hora y 15 minutos. Mientras que otros pasajeros esperaban sentados esperando que volviera a arrancar el convoy ferroviario. Entre ellos estaba Daniel Asaf, jefe de Ayudantía del presidente López Obrador; Javier May, titular de Fonatur y encargado del Tren Maya; Jorge Nuño, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT); y Maite Ramos Gómez, directora general de Alstom México. Por fin, a las 16:45 horas, el Tren Maya retomó su recorrido y avanzó a una velocidad de cerca de 30 kilómetros por hora para llegar al sitio arqueológico de Chichén Itzá en donde el presidente López Obrador encabezó la ceremonia de Recuperación de la Memoria y la Grandeza de la Civilización Maya, la cual se retrasó ante este hecho.

Desmiente el presidente que haya fallado el Tren Maya, se detuvo para pruebas técnicas, dice

(2023-09-04, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que el Tren Maya se haya descompuesto durante la prueba del pasado sábado, cómo se difundió en redes sociales y medios de comunicación y aclaró que detuvo la marcha porque se estaba haciendo unas revisiones técnicas. Asimismo, el presidente anunció que en un mes volverá a hacer ese recorrido a bordo del Tren Maya pero en sentido inverso y con un trayecto un poco más amplio, hasta Escárcega, porque es mejor el territorio que el escritorio. Agregó que en noviembre repetirá el recorrido Mérida-Campeche, para verificar que esté en óptimas condiciones y que el Tren Maya operara a partir de diciembre y se dará hasta septiembre para dejarlo operando plenamente.

"¡Control, control. Habla AMLO!" Presidente termina primera supervisión del Tren Maya

(2023-09-04, Redacción, Zócalo COAH (sitio),)

El presidente de México, AMLO, compartió en redes sociales detalles de su gira en la que recorrió las vías del tren acompañado por su gabinete, empresarios y colaboradores. Se le ve en las estaciones en construcción, en el vagón con integrantes de su gabinete y el empresario Carlos Slim. También se le ve saludando a los trabajadores y destacando que el proyecto del Tren Maya es en beneficio del pueblo de México y representa la fraternidad con otros pueblos.

'Control, control, habla AMLO': presidente difunde video de sus recorridos en el Tren Maya

(2023-09-04, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador difundió un video de su recorrido en el Tren Maya, en el que estuvo acompañado por empresarios, gobernadores y funcionarios públicos. El video muestra a Carlos Slim, hijo del presidente y otros funcionarios. López Obrador aseguró que el Tren Maya estará en pleno funcionamiento en septiembre de 2024. Durante su recorrido, el presidente supervisó las obras y destacó la importancia de preservar la naturaleza y el patrimonio histórico en la construcción del tren.

Ejidatarios exigen indemnización por terrenos ocupados con Tren Maya

(2023-09-04, Gilberto García, Uno más Uno, . 12)

Tinúm, exigirá indemnización Presidente Andrés Manuel López Obrador uso tierras Tren Maya, ubicadas zonas arqueológicas Chichén Itzá y Chichén Viejo, Yucatán. Ejidatarios reclaman escrituras despojadas en 1995 por privado coludido gobierno Yucatán. Familia Barbachano se negó entregar tierras, impidiendo acceso a Chichén Viejo. Ejidatarios esperan revisión escrituras y evitar despojo.

Desmiente AMLO versiones de que fallo prueba del Tren Maya

(2023-09-04, Elia Cruz Calleja, Contra Réplica, . 1,4)

El presidente López Obrador aclara que la lentitud del Tren Maya se debe a que está en periodo de prueba. Durante su recorrido, el mandatario tuvo una parada técnica de una hora en Yaxcabá, Yucatán. El presidente anunció que haría un viaje en el Tren Maya a baja velocidad, ya que aún se encuentra en fase de pruebas.

Tras entrega de constancia a Xóchitl Opositores "no regresaran ni disfrazándose": AMLO

(2023-09-04, Tanya Acosta, Uno más Uno, . 13)

Durante una gira por Cancún, el presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al bloque opositor y afirmó que no regresarán "los corruptos". Además, destacó la inversión en el sureste del país y resaltó proyectos como el Tren Maya. El presidente también mencionó que las pruebas del Tren Maya durarán dos meses más y que tiene la intención de que comience a operar en diciembre de 2023.

Gente Detrás del Dinero // Tren Maya: un pasivo en siete pasos

(2023-09-04, Mauricio Flores, La Razón de México, . 18)

El Tren Maya es un proyecto de infraestructura en el sureste de México que ha sufrido desviaciones significativas respecto al plan original. Se ha invertido mucho más dinero del presupuesto inicial y no se espera que sea rentable en el corto plazo. Además, ha generado un impacto ambiental negativo y ha excluido a millones de habitantes del desarrollo. En el futuro,

se deberá buscar soluciones para lidiar con los problemas presupuestales y ambientales que conlleva el proyecto.

Como en las grandes potencias, la economía y el turismo de México se volverá a mover en tren: Juan Javier Gómez Cazarín, Presidente de la JUCOPO

(2023-09-04, Redacción, En Privado VER (sitio),)

El diputado Juan Javier Gómez Cazarín anunció que el sistema ferroviario de México se reactivará con proyectos como el Tren Maya, el corredor Coatzacoalcos-Palenque y el Interoceánico. Estas obras promoverán el turismo, el reencuentro con las culturas prehispánicas y nuevos destinos turísticos, además de impulsar la economía y el transporte de mercancías. El sureste mexicano se beneficiará con la construcción de 20 estaciones y 14 paraderos a lo largo de mil 554 kilómetros. Estas iniciativas forman parte de la visión patriota del presidente Andrés Manuel López Obrador y buscan rescatar la red ferroviaria nacional.

AMLO supervisa obras del Tren Maya "no es por presumir pero ningún lugar del mundo lo tiene"

(2023-09-04, Redacción, Realidad 7 PUE (sitio),)

Este fin de semana, el presidente Andrés Manuel López Obrador realizó la primera supervisión de obras del Tren Maya a bordo del primer convoy. A partir de diciembre, el Tren Maya llevará a turistas a conocer playas, zonas arqueológicas, la selva tropical, los animales nativos y probar la gastronomía de la zona.

Desmiente AMLO falla técnica del Tren Maya

(2023-09-04, Redacción, La Fuente Noticias TAMPS (sitio),)

Benito Juárez. QR. Al llegar a la inauguración de la rehabilitación del bulevar Aluna Donald Colosi e inauguración del Distribuidor vial Aeropuerto, el presidente Andrés Manuel a López Obrador explicó que este sábado el Tren Maya detuvo la marcha porque se estaba haciendo unas revisiones técnicas, pero no les quedó claro "para quienes no quieren que les quede claro" en relación a las versiones de que la parada obedeció a una falla técnica. Un tanto molesto por el manejo informativo del trayecto del ferrocarril entre Campeche y Mérida acusó nuevamente a los propietarios de los medios de comunicación de manipular los hechos. Más adelante, durante el acto oficial, López Obrador adelantó que en un mes volverá a hacer ese recorrido a bordo del Tren Maya pero en sentido inverso y con un trayecto un poco más amplio, hasta Escarcega. Es que es mejor el territorio que el escritorio. De igual forma dijo que un mes más tarde, en noviembre, efectuará un nuevo recorrido en el mismo sentido que este fin de semana. Ratificó que se inaugurará el Tren Maya y se dará el periodo hasta septiembre para dejarlo operando plenamente.

Yahoo NoticiasAMLO justifica demoras durante prueba del Tren Maya

(2023-09-04, El Universal, Yahoo Noticias MX (sitio),)

El presidente López Obrador aseguró que la demora del Tren Maya en su periodo de prueba en Yaxcabá, Yucatán, fue debido a revisiones técnicas. El recorrido del tren fue considerado exitoso por el presidente. Se comprometió a no dejar obras inconclusas y buscar terminarlas antes de diciembre. Durante el incidente, militares impidieron a los reporteros grabar el hecho.

[Desmiente AMLO fallas del Tren Maya](#)

(2023-09-04, Redacción, Diario Basta (Sitio),)

Destacó la importancia de esta obra y su impacto en el sureste de México JUAN R. HERNÁNDEZ Desde la conferencia matutina del miércoles, el presidente Andrés Manuel López Obrador ya había anticipado un nado sincronizado por parte de medios afines a intereses económicos y anti 4T sobre "fallas" y "desperfectos" en la ruta del Trena Maya. Y fue precisamente en su segundo día de pruebas, en su visita a Yaxcabá, Yucatán, donde "medios nacionales" afirmaron que hubo supuesto desperfecto en el Tren Maya que lo obligó a detenerse por aproximadamente una hora. Destacó que la supervisión del Tren Maya es una labor conjunta que involucra a profesionales de diversas disciplinas, incluyendo arqueólogos, antropólogos e historiadores, para asegurar de que la obra se realice de manera adecuada y respetando el patrimonio histórico y cultural de la región. Además, explicó la importancia del Tren Maya para fortalecer la identidad cultural y el turismo en la región sureste de México. El presidente subrayó la relevancia de proyectos como el Tren Maya para el desarrollo económico de la región, especialmente en un contexto en el que el crecimiento económico en el sureste había sido limitado durante décadas. También enfatizó la importancia de cuidar el medio ambiente, mencionando el programa Sembrando Vida, que se encarga de la reforestación y la preservación de la naturaleza en la región.

[Celebra AMLO su primer recorrido en el Tren Maya](#)

(2023-09-04, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

El Presidente AMLO viajó en el Tren Maya de Campeche a QR.

['Control, control, habla AMLO': presidente difunde video de sus recorridos en el Tren Maya](#)

(2023-09-04, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador realizó recorridos en el Tren Maya acompañado de empresarios, gobernadores y funcionarios públicos. Aseguró que el tren estará en pleno funcionamiento en septiembre de 2024 y destacó los elementos positivos del proyecto, como la naturaleza, la belleza y la cultura maya. También mencionó que se está trabajando para garantizar el correcto funcionamiento de la obra.

[De Política y Cosas Peores // Tren Maya](#)

(2023-09-04, Catón, Metro, . 13)

El Mago Londrino era famoso en el mundo del show business. Sus actos de ilusionismo asombraban a los públicos. El tren Maya tuvo una inauguración simulada y el tren no alcanzó la velocidad prometida. El gobierno de AMLO deja una mala herencia. Xóchitl Gálvez dio un discurso incluyente y conciliador. Tiene una difícil tarea de vencer el aparato de poder de López Obrador y ganarse a los mexicanos engañados por la propaganda obradorista. México tiene una esperanza.

[López Obrador, otra vez sale con su "domingo 7". Que el Tren Maya estará listo hasta septiembre de 2024. ¿Pues no que en diciembre de 2023?](#)

(2023-09-04, Redacción, Libertad Bajo Palabra VER (Sitio),)

Y para colmo el presidente López Obrador nos sale con su "domingo 7". Muchos pensábamos que el Tren Maya iba a iniciar funciones en diciembre de 2023, pues eso fue lo que prometió el presidente: «Vamos a inaugurar en diciembre el Tren Maya».

AMLO difunde video de su recorrido a bordo del Tren Maya; lo acompaña Carlos Slim

(2023-09-04, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

CIUDAD DE MÉXICO (proceso.com.mx).- El presidente Andrés Manuel López Obrador difundió la noche del domingo un video del recorrido de supervisión que llevó a cabo el fin de semana a bordo del Tren Maya "Control, control... habla AMLO", dice el mandatario al arranque del video que publicó en sus redes sociales y en el que destaca la presencia del empresario Carlos Slim. "Por primera vez hicimos la supervisión quincenal a bordo del Tren Maya", destaca López Obrador en el mensaje que acompaña el video.

Como en las grandes potencias, la economía y el turismo de México se volverá a mover en tren: Gómez Cazarín

(2023-09-04, Agencias, Política al Día VER (Sitio),)

Campeche, Campeche, 2 de septiembre de 2023.- El sistema ferroviario de México será una realidad y volverá a mover la economía y el turismo en una región extraordinaria como la Maya, el corredor Coatzacoalcos-Palenque y el Interoceánico, como ocurre en la grandes potencias europeas, afirmó el diputado Juan Javier Gómez Cazarín, presidente de la Junta de Coordinación Política, del Congreso de Veracruz. "El tren mexicano volverá a recorrer el territorio nacional, uniendo pueblos, difundiendo el gran legado cultural y detonando nuevos destinos turísticos, dándole una nueva dinámica social y económica a cientos de comunidades que hoy celebran el paso de las locomotoras", destacó, tras atestiguar el primer recorrido del Tren Maya.

Más militarismo en México, ahora también el Fonatur quedó en manos castrenses

(2023-09-04, Redacción, Voz Neutra YUC (sitio),)

En el quinto año de gobierno de AMLO, se ha incrementado el militarismo en México. El presidente creó una empresa de aviación comercial y la entregó a militares, además de poner en manos castrenses el Fonatur, que ahora será dirigido por un general. A pesar de esto, no ha habido protestas ni peticiones para revertir estos nombramientos. Mientras tanto, el país sufre por la violencia y los delitos cometidos por delincuentes organizados, que deberían ser perseguidos por los militares. El nuevo titular del Fonatur es el general Óscar David Lozano Águila, quien también es director de la empresa Tren Maya.

Primeras pruebas del Tren Maya durarán alrededor de dos meses: AMLO

(2023-09-04, Redacción, Diario El Independiente BC (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que las pruebas del Tren Maya durarán alrededor de dos meses, previo a su inauguración prevista para diciembre de este año. Durante el recorrido de prueba, el presidente viajó desde Mérida hasta Cancún, haciendo una parada en la zona arqueológica de Chichén Itzá. El presidente aseguró que realizará recorridos de prueba una vez al mes antes de la inauguración en diciembre.

AMLO difunde video de su recorrido a bordo del Tren Maya; lo acompaña Carlos Slim

(2023-09-04, Redacción, Proceso (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador compartió un video del recorrido de supervisión que realizó en el Tren Maya. Destacó la presencia del empresario Carlos Slim y mencionó que próximamente muchos mexicanos y extranjeros podrán disfrutar de esta experiencia, que combina naturaleza, belleza y cultura.

La avería del Tren Maya, otro aguafiestas para AMLO

(2023-09-04, Bajo Reserva, Zócalo COAH (sitio),)

Durante las pruebas del Tren Maya, hubo una falla que detuvo el tren en Yaxcabá, Yucatán. También se menciona que se está blindando el Campo Militar 1-A ante posibles protestas por el aniversario del caso Ayotzinapa. Además, se cierra el registro para la rectoría de la UNAM y hay reclamos de empresarios por la opacidad en el otorgamiento de licitaciones en el Gobierno de Sinaloa.

Desmiente mandatario fallas en el Tren Maya

(2023-09-04, Redacción, Basta, . 2)

El presidente López Obrador ha mencionado que algunos medios están tratando de desprestigiar el Tren Maya al informar sobre supuestos desperfectos en su ruta. Durante una parada en Yaxcabá, Yucatán, el tren se detuvo por una hora debido a revisiones técnicas normales en esta etapa de pruebas. El presidente enfatizó que aquellos que no quieren aceptar la realidad pueden interpretar esto de manera negativa. La supervisión del proyecto involucra a profesionales de diversas disciplinas para garantizar su correcta realización y proteger el patrimonio histórico y cultural de la región. Además, se destaca la importancia del Tren Maya para fortalecer la identidad cultural y el turismo en el sureste de México.

Desmiente AMLO fallas del Tren Maya

(2023-09-04, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 21)

El presidente López Obrador rechazó los rumores de que el Tren Maya se haya descompuesto durante una prueba y aclaró que detuvo la marcha para realizar revisiones técnicas. Anunció que volverá a hacer el recorrido en sentido inverso y con un trayecto más amplio para verificar que esté en óptimas condiciones. Además, destacó que el sureste del país ha experimentado un crecimiento económico significativo gracias a proyectos estratégicos como el Tren Maya. Se espera que el tren esté operativo a partir de diciembre.

PRIMERAS PRUEBAS DEL TREN MAYA DURARÁN ALREDEDOR DE DOS MESES: AMLO

(2023-09-04, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio),)

Primeras pruebas del Tren Maya durarán alrededor de dos meses: AMLO López Obrador aseguró que realizará recorridos de prueba en el Tren Maya una vez por mes antes de la inauguración en diciembre. El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que las pruebas del Tren Maya durarán alrededor de dos meses, previo a su inauguración prevista para diciembre de este año. En el Tren Maya, el presidente López Obrador llevó a Cancún desde Mérida e hizo una parada en la zona arqueológica de Chichén Itzá.

Realiza AMLO primer recorrido de supervisión a bordo del Tren Maya

(2023-09-04, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio),)

AMLO realiza primer recorrido de supervisión a bordo del Tren Maya. Por Fausto Hernández | Reportero. Este fin de semana, el presidente Andrés Manuel López Obrador realizó la primera supervisión de obras del Tren Maya a bordo del primer convoy. Llevará a turistas. A partir de diciembre, el Tren Maya llevará a turistas a conocer playas, zonas arqueológicas, la selva tropical, los animales nativos y probar la gastronomía de la zona.

Cambio climático amenaza 68% de ruta de Tren Maya

(2023-09-04, El Universal, Pulso SLP (sitio),)

El Tren Maya atraviesa 28 municipios vulnerables a la crisis climática, incluyendo Yucatán, Campeche, Tabasco, Quintana Roo y Chiapas. Estos estados ya han experimentado amenazas como sequías, inundaciones y altas temperaturas. Aunque existen programas estatales y estrategias regionales para enfrentar el cambio climático, el Tren Maya no se ajusta a estos planes.

"Por primera vez hicimos la supervisión quincenal a bordo del Tren Maya": Andrés Manuel López Obrador, Presidente de la República. VIDEO.

(2023-09-04, Redacción, En Privado VER (sitio),)

"Por primera vez hicimos la supervisión quincenal a bordo del Tren Maya": Andrés Manuel López Obrador, Presidente de la República. VIDEO. Lunes 4 de septiembre 2023.- Después de rendir su Quinto Informe de Gobierno, el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, realizó este viernes 1 de septiembre, el primer recorrido de supervisión a bordo del Tren Maya desde la estación Campeche hacia Mérida. El mismo Presidente Andrés Manuel López Obrador informó sobre su primer viaje de supervisión, pero ahora a bordo del Tren Maya. "Por primera vez hicimos la supervisión quincenal a bordo del Tren Maya.

AMLO difunde video sobre el primer recorrido del Tren Maya

(2023-09-04, La Jornada, La Jornada Maya YUC (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador difundió esta noche un video con imágenes del viaje que realizó el viernes a bordo del Tren Maya, en el primer recorrido de supervisión en el que estuvo acompañado por integrantes de su gabinete, gobernadores y empresarios. "Por primera vez hicimos la supervisión quincenal a bordo del Tren Maya. Muy pronto, muchos mexicanos y extranjeros podrán disfrutar y compartir esta experiencia. No es para presumir, pero en ningún lugar del mundo se conjugan tantos elementos buenos: naturaleza, humanismo, belleza y misticismo. O dicho de otra manera: playas, zonas arqueológicas, selva tropical, animales nativos, comida suculenta y gente excepcional", recalcó el mandatario en redes sociales.

¿Se descompuso el Tren Maya? AMLO explica razón de 'fallitas' en su visita

(2023-09-04, Nacion321, Nación 321 (Sitio),)

¿Se descompuso el Tren Maya? El Tren Maya comenzó sus pruebas este viernes 1 de septiembre, luego de 4 años con nueve meses del inicio de su construcción. Sin embargo, en su recorrido del sábado, el Tren Maya se detuvo por más de una hora, lo que generó polémica de que apenas en su segundo día de pruebas ya presentaba fallas. López Obrador informó además este fin de semana que la fase de pruebas del Tren Maya seguirá durante dos meses para consolidar la operación, y la inauguración se mantiene para diciembre 2023.

AMLO celebra y presume su primer recorrido en el Tren Maya

(2023-09-04, Redacción, El Horizonte NL (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó las obras del Tren Maya en su primer recorrido a bordo del convoy. Durante el recorrido, el presidente saludó a los habitantes de los estados por donde pasa el tren y se reunió con autoridades locales y empresariales. El recorrido inició en San Francisco y concluyó en Cancún Aeropuerto, pasando por Hecelchakán, Mérida y Chichén Itzá.

Beneficia Tren Maya a las poblaciones del sureste

(2023-09-04, Juan R. Hernández, Basta, . 3)

Hablar del Tren Maya, es referirse al impacto social y económico de esta obra en el sureste de México, en especial de la población que hay en sus alrededores. Para Jorge Tun, uno de los cientos de artesanos que trabaja la talla de madera, piedra y pintura de máscaras y figuras prehispánicas, vive en la localidad de Pisté en las inmediaciones del Tren Maya. Él fue uno de los hombres y mujeres que se dieron cita en Chichén Itzá para agradecer al presidente Andrés Manuel López Obrador por rescatar a las comunidades del sureste de México. Por muchos años, comenta el artesano, éstas zonas tenían muchos problemas de comunicación y con la llegada del Tren Maya, ha impactado en forma positiva a la población. “Estamos a 3 kilómetros de la zona arqueológica de Chichén Itzá y con el Tren Maya nos han llegado más visitantes, y con ello hay más trabajo y ventas para nosotros, todo es hecho a mano y también difundimos nuestra cultura al extranjero, incluso hemos competido en concursos nacionales e internacionales”, dijo a Diario BASTA! IMPULSO AL SURESTE. Estamos sacando adelante al sureste, afirmó el político tabasqueño, quien en su tercer día de supervisión de las obras del Tren Maya, durante la inauguración del bulevar Luis Donaldo Colosio y el Distribuidor Aeropuerto. Tras reafirmar el compromiso de concluir en marzo el puente vehicular Nichupté — financiado por el Gobierno federal con presupuesto público—, el primer mandatario agradeció a Cemex, empresa a cargo de las obras inauguradas hoy, así como a Coconal y Canteras Peninsulares. Ratificó que en diciembre inaugura el Tren Maya, lo mismo que el aeropuerto de Tulum, por lo que agradeció la suma de esfuerzos entre autoridades federales y locales; especialmente, agradeció a mujeres y hombres trabajadores del sector construcción.

Primeras pruebas del Tren Maya durarán alrededor de dos meses: AMLO

(2023-09-04, Redacción, Yucatán a la Mano YUC (sitio),)

El presidente López Obrador realizará recorridos de prueba en el Tren Maya una vez al mes antes de su inauguración en diciembre. Las pruebas durarán alrededor de dos meses y el presidente expresó su satisfacción con el funcionamiento del tren durante un recorrido de prueba de Mérida a Cancún. El Tren Maya conectará varias ciudades, incluyendo Mérida, Campeche y Palenque.

Tren Maya llega a Cancún esta madrugada sin contratiempos

(2023-09-03, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Cerca de la 2:10 horas llegaron a Cancún el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, y funcionarios del gabinete con ingenieros en el Tren Maya, en lo que fue el primer viaje de supervisión de los tramos ferroviarios que van de Chichén Itzá a Cancún. La llegada de Andrés López Manuel López Obrador con la Gobernadora de Quintana Roo fue a la estación del Tren Maya en Cancún. Lo anterior, después de un recorrido de supervisión a las estaciones y las vías del Tren Maya, desde Campeche. 'Tren Maya no es negocio con fines de lucro, es identidad y cultura', señala AMLO. El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la zona arqueológica de Chichén Itzá viejo en el estado de Yucatán y dio a conocer avances en las obras del Tren Maya. En su discurso, el mandatario estatal dijo que el Tren Maya tiene que ver con economía, cultura, identidad, sociedad y desarrollo, además de que es la obra más importante del mundo que se realiza en un tiempo récord. Señaló están haciendo una labor de supervisión con el Tren Maya,

ya que son varios años que lleva visitando la obra por aire y tierra, además de que comenzó los recorridos para verificar que funcione de manera adecuada.

Tren Maya marca regreso de trenes de pasajeros a México: AMLO

(2023-09-03, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio),)

En su visita a la zona arqueológica de Chichén Itzá, en Yucatán, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que el Tren Maya potenciará el desarrollo en el sureste y es una obra que representa "modernidad forjada desde abajo y para todos". "No es una empresa que va a sacar lucro, no, es que con el Tren Maya vamos a lograr que la gente que llega a Cancún, turistas, se puedan internar a Yucatán y a Campeche, Chiapas, Tabasco y conocer toda la riqueza cultural, arqueológica del mundo maya", remarcó. Durante el viernes y sábado, el mandatario abordó el primer convoy del Tren Maya para realizar viajes de prueba desde Campeche hasta Yucatán. El Tren Maya, mencionó, es único en el mundo desde el punto de vista constructivo y presupuestal. El titular del Ejecutivo refrendó el compromiso de inaugurar el Tren Maya en diciembre de este año como resultado del trabajo diario de empresas y de la Secretaría de la Defensa Nacional, las cuales instalan líneas férreas y construyen obras complementarias.

Tren Maya marca regreso de trenes de pasajeros a México: AMLO

(2023-09-03, Redacción, Vértigo Político (sitio),)

"Es modernidad desde abajo y para todos", afirma Yucatán, México, 3 de septiembre 2023. En su visita a la zona arqueológica de Chichén Itzá, en Yucatán, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que el Tren Maya potenciará el desarrollo en el sureste y es una obra que representa "modernidad forjada desde abajo y para todos". "No es una empresa que va a sacar lucro, no, es que con el Tren Maya vamos a lograr que la gente que llega a Cancún, turistas, se puedan internar a Yucatán y a Campeche, Chiapas, Tabasco y conocer toda la riqueza cultural, arqueológica del mundo maya", remarcó. Durante el viernes y sábado, el mandatario abordó el primer convoy del Tren Maya para realizar viajes de prueba desde Campeche hasta Yucatán. El Tren Maya, mencionó, es único en el mundo desde el punto de vista constructivo y presupuestal. "Tenemos que dar atención al pueblo que necesita de bienestar, que necesita de empleo, que necesita de trabajo. Sí podemos lograr ese equilibrio", enfatizó. El titular del Ejecutivo refrendó el compromiso de inaugurar el Tren Maya en diciembre de este año como resultado del trabajo diario de empresas y de la Secretaría de la Defensa Nacional, las cuales instalan líneas férreas y construyen obras complementarias.

Una "revisión técnica" detiene el Tren Maya más de una hora en su segundo día de prueba

(2023-09-03, Redacción, Proceso (sitio),)

CIUDAD DE MÉXICO (proceso.com.mx).- El presidente, Andrés Manuel López Obrador, justificó que una "revisión técnica" llevó el Tren Maya a detenerse durante más de una hora en las vías por Yaxcabá, Yucatán, mientras el mandatario y una delegación de altos funcionarios, familiares y empresarios viajaban en él. El incidente manchó la inauguración de uno de los megaproyectos más onerosos del sexenio actual, cuyo costo se disparó a más del doble previsto en un inicio, para llegar a por lo menos 373 mil 699 millones de pesos, según el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). De acuerdo con reporteros presentes en la gira del mandatario, soldados trataron de impedir a la prensa acercarse y grabar al tren

mientras éste estaba varado. Noticias Relacionadas AMLO se sube por primera vez al Tren Maya; viaja de Campeche a Mérida AMLO presume movimiento de locomotoras en el Tren Maya (Video) Estas ofertas de trabajo del Tren Maya están a punto de concluir: consulta salarios y requisitos Tren Maya: esto costarán los boletos Cuestionado al respecto hoy en Cancún, López Obrador aseguró que el viaje en tren estuvo "muy bien", y explicó que la parada se debió a una "revisión técnica"; y refrendó que inaugurará la obra en diciembre.

Más de 20 millones de turistas y 1.3 millones de habitantes son beneficiados con obras estratégicas en Cancún: Nuño Lara

(2023-09-03, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El Gobierno de México inaugura dos obras carreteras estratégicas en Cancún con una inversión de 1,500 millones de pesos (mdp), que beneficiarán a más de 20 millones de turistas, así como a 1.3 millones de habitantes, afirmó el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara. Las tres obras adicionales son el Puente Vehicular sobre la Laguna Nichupté, la vialidad Chac Mool y, por instrucciones del presidente López Obrador, la conexión Aeropuerto Cancún-Estación Tren Maya.

AMLO reacciona a la parada de casi 2 horas que hizo el Tren Maya en su recorrido de supervisión

(2023-09-03, Redacción, SDP Noticias (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), explicó el porqué de la parada de casi dos horas que hizo en el Tren Maya, el mandatario desmiente fallas técnicas. El pasado sábado 2 de septiembre en el segundo día de pruebas del Tren Maya, este tuvo una parada de más de una hora entre Yaxcabá en Yucatán. Este hecho fue reportado en medios de comunicación como una falla mecánica del mismo Tren Maya, sin embargo AMLO lo negó. AMLO explica el porque se detuvo casi dos horas en su recorrido por el Tren Maya; desmiente fallas Ante la prensa que lo acompañaba en su recorrido por el Tren Maya y por su presentación de su Quinto Informe de Gobierno que dio el pasado 1 de septiembre en Campeche, AMLO explicó el porque se detuvo casi dos horas en el tren. AMLO recordó a los medios de comunicación que en esta etapa del Tren Maya, están comenzando la supervisión del uso del tren para su funcionamiento adecuado. Por lo que esta supervisión tenía como consecuencia que se detuvieran en ciertos tramos del Tren Maya para revisar todo, lo que provocó demoras en su recorrido. El presidente de México destacó que este tipo de demoras se volvieron elementos muy importantes para la supervisión correcta del Tren Maya y amplía que no es lo mismo revisar el tren vía aérea que por tierra. "Deteniéndonos a veces para revisar todo y esto nos llevó ayer y hoy a demorarnos en la supervisión, pero fue muy importante" Aquí la explicación de AMLO por el retraso del Tren Maya "Deteniéndonos a veces para revisar todo y esto nos llevó ayer y hoy a demorarnos" pic.twitter.com/utRRuSFPia AMLO acusa a los medios de comunicación de dar una versión falsa de la parada del Tren Maya De acuerdo con el periódico La Jornada, detalla que en el recorrido de AMLO por el Tren Maya, el mandatario federal acusó a los dueños de los medios de comunicación de manipular los hechos de la parada que tuvo que hacer en el Tren Maya, el pasado 2 de septiembre. Asimismo, AMLO destacó que en los próximos meses volvería a hacer recorridos por tierra sobre las vías del Tren Maya, para supervisar su correcto funcionamiento, por lo que regresará en el mes de octubre, noviembre.

Falló prueba del Tren Maya donde iba el presidente Andrés Manuel López Obrador

(2023-09-03, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio),)

No falló, sólo nos detuvimos para verificar que todo estuviera en orden, refirió Cancún, QR.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el Tren Maya estará listo en diciembre, luego de que viajaba en uno de los vagones de la unidad que quedó parada durante más de una hora, en su viaje de prueba de Mérida a Chichén Itzá, cerca de Yaxcabá. Al preguntarle cuándo estará lista la megaobra, para la que se talaron cientos de árboles y se taparon decenas de cenotes para trazar la ruta, el mandatario dijo que "en diciembre de este año, porque no podemos dejar obras inconclusas, aunque continúe la transformación, vale más prevenir, se va a inaugurar el Tren Maya". El Tren Maya TM-001, Xiinbal, es parte de las unidades que ofrecerán el servicio al público regular. Estos trenes tienen cuatro vagones y funcionan con motor diésel. Habrá otros trenes como Janal, que contará con un restorán y el P'atal, diseñado para trayectos de larga distancia. En el marco de su gira por el sureste de México, el mandatario leyó su V informe de Gobierno en una ceremonia organizada en el estado de Campeche, después hizo el recorrido de prueba en el Tren Maya y posteriormente inauguró la remodelación del Bulevard Colosio y el Distribuidor Aeropuerto Cancún. En la ceremonia de inauguración, el secretario de infraestructura, Jorge Nuño, informó que ambas obras, tuvieron una inversión de mil 500 millones de pesos; contando con 13.3 kilómetros de remodelación, AMLO dijo que con las obras se logra beneficiar a más de 1 millón de habitantes de Quintana Roo, además de los visitantes extranjeros y nacionales puedan internarse en el sureste para conocer la cultura a través del Tren Maya.

López Obrador publica video de su recorrido a bordo del Tren Maya; fue acompañado por Carlos Slim

(2023-09-03, Latinus, Latinus (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador difundió este domingo imágenes sobre el primer viaje del Tren Maya, en donde estuvo acompañado de funcionarios, empresarios como Carlos Slim y de su hijo Andrés López Beltrán. En una de las paradas, López Obrador agradece la colaboración de todos, mientras está rodeado de funcionarios y trabajadores del Tren Maya.

"Control, control, control habla AMLO": El Presidente presume su supervisión del Tren Maya

(2023-09-03, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) presumió que por primera vez hizo la supervisión quincenal de la construcción del Tren Maya abordo de su primera unidad.

Tren Maya llega a Cancún esta madrugada sin contratiempos

(2023-09-03, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

Cerca de la 2:10 horas llegaron a Cancún el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, y funcionarios del gabinete con ingenieros en el Tren Maya, en lo que fue el primer viaje de supervisión de los tramos ferroviarios que van de Chichén Itzá a Cancún. La llegada de Andrés López Manuel López Obrador con la Gobernadora de Quintana Roo fue a la estación del Tren Maya en Cancún. Lo anterior, después de un recorrido de supervisión a las estaciones y las vías del Tren Maya, desde Campeche. En su primer viaje de supervisión abordo del Tren Maya AMLO va, en la cabina del conductor, en un tramo del trayecto de Chichén Itzá a Cancún.

pic.twitter.com/kb3PYRSjqq epigmenio ibarra (@epigmenioibarra) September 3, 2023 'Tren Maya no es negocio con fines de lucro, es identidad y cultura', señala AMLO El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la zona arqueológica de Chichén Itzá viejo en el estado de Yucatán y dio a conocer avances en las obras del Tren Maya. En su discurso, el mandatario estatal dijo que el Tren Maya tiene que ver con economía, cultura, identidad, sociedad y desarrollo, además de que es la obra más importante del mundo que se realiza en un tiempo récord. Señaló están haciendo una labor de supervisión con el Tren Maya, ya que son varios años que lleva visitando la obra por aire y tierra, además de que comenzó los recorridos para verificar que funcione de manera adecuada.

AMLO confirma que pruebas en Tren Maya continuarán por meses

(2023-09-03, Redacción, TV Azteca MX (sitio),)

El presidente de México, AMLO, aseguró que el Tren Maya inició la etapa de supervisión para que funcione de manera adecuada el día de la inauguración. A unos meses de que se inaugure el Tren Maya, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), se presentó en la localidad de Tinum, Yucatán para informar que seguirán las pruebas en el megaproyecto que abarca mil 554 kilómetros. En el mensaje, López Obrador, agregó que entraron en etapa de supervisión con la finalidad que funcionen de manera adecuada cada uno de los tramos del Tren Maya que comenzaron la construcción desde diciembre del 2018, pero ¿qué rutas tendrá y los precios? "Estamos empezando la supervisión con el uso del tren para que funcione de manera adecuada como fue concebido y estamos viendo cómo está la vía, si ya está concluida con todas las especificaciones, deteniéndonos a veces para revisar todo y esto nos llevó ayer y hoy a demorarnos en la supervisión pero fue muy importante". ¿Cuáles son las rutas del Tren Maya? De momento, serán tres tipos de trenes los que formarán parte del Tren Maya, son el Janal, P'atal y Xiinbal, estos se distribuirán en siete tramos que albergan 40 municipios, 181 localidades, 21 paradas y 14 paraderos. Tramo 1: Palenque, Chiapas-Escárcega, Campeche Tramo 2: Escárcega-Calkiní, Campeche Tramo 3: Calkiní, Campeche-Izamal, Yucatán Tramo 4: Izamal, Yucatán-Cancún, Quintana Roo Tramo 5: Cancún-Playa del Carmen, Quintana Roo Tramo 6- Tulum-Chetumal, Quintana Roo Tramo 7- Chetumal, Quintana Roo-Escárcega, Campeche ¿Cómo viajar gratis en el Tren Maya? ¡Paren todo! El Tren Maya dio a conocer los precios para todas aquellas personas que buscan adentrarse en las instalaciones; sin embargo, sorprendieron al anunciar que otros viajarán gratis, aquí te contamos todos los detalles: Costos generales del Tren Maya: Entrada general: 60 pesos Extranjeros: 80 pesos Estudiantes con credencial vigente: 30 pesos Profesores con credencial vigente: 30 pesos Estacionamiento para autos: 10 pesos Estacionamiento para autobuses: 20 pesos Personas que podrán viajar gratis en el Tren Maya: Adultos mayores Jubilados y pensionados Niños menores a cinco años Personas con alguna discapacidad auditiva, motora, visual, psicosocial o intelectual Niños menores de 12 años (los sábados) Visitantes escolares (con previa solicitud por escrito) Visitantes locales de Huatulco (domingos y con INE) ¿Cuándo es la inauguración del Tren Maya? El presidente de México contempla que la inauguración del tren sea en diciembre, aunque no detallaron una fecha específica.

Primeras pruebas del Tren Maya durarán alrededor de dos meses: AMLO

(2023-09-03, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que las pruebas del Tren Maya durarán alrededor de dos meses, previo a su inauguración prevista para diciembre de este año. En el

Tren Maya, el presidente López Obrador llevó a Cancún desde Mérida e hizo una parada en la zona arqueológica de Chichén Itzá.

AMLO asegura que la parada inesperada del Tren Maya durante su viaje de supervisión fue por una revisión técnica

(2023-09-03, Latinus, Latinus (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró este domingo que la parada inesperada de un convoy del Tren Maya en el que viajaba ayer y que duró más de una hora se debió a una revisión técnica. Ante medios en Cancún, Quintana Roo, el mandatario federal dijo que el periodo de pruebas del Tren Maya es de dos meses. Camino a un evento inaugural de Chichén Viejo, donde se presentaron rescates arqueológicos, el presidente López Obrador se disculpó ayer por la larga demora que tuvo para llegar al evento, debido las labores de supervisión del Tren Maya.

Falla Tren Maya con López Obrador a bordo

(2023-09-03, Redacción, Investing (Sitio),)

En el segundo día de prueba del Tren Maya se registró una parada obligada e inesperada, y es que el convoy sufrió una falla mecánica en el municipio de Yaxcabá, por lo que el presidente Andrés Manuel López Obrador y todos sus invitados tuvieron que aguardar durante más de una hora, sin conocer hasta el momento cuál fue la causa de la avería.

Desmiente el presidente que haya fallado el Tren Maya, se detuvo para pruebas técnicas, dice

(2023-09-03, Patricia Ramírez, Ovaciones (sitio),)

TW @MauVila El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que el Tren Maya se haya descompuesto durante la prueba del pasado sábado, cómo se difundió en redes sociales y medios de comunicación y aclaró que detuvo la marcha porque se estaba haciendo unas revisiones técnicas. Asimismo, el presidente anunció que en un mes volverá a hacer ese recorrido a bordo del Tren Maya pero en sentido inverso y con un trayecto un poco más amplio, hasta Escárcega, porque es mejor el territorio que el escritorio. LEE ADEMÁS: Modernidad forjada desde abajo el Tren Maya: López Obrador Agregó que en noviembre repetirá el recorrido Mérida-Campeche, para verificar que esté en óptimas condiciones y que el Tren Maya operara a partir de diciembre y se dará hasta septiembre para dejarlo operando plenamente.

Yahoo Noticias Con AMLO a bordo, Tren Maya no resiste segundo día de pruebas

(2023-09-03, El Universal, Yahoo Noticias MX (sitio),)

Pedro Villa y Caña, enviado YAXCABÁ, Yuc., septiembre 3 (EL UNIVERSAL).- No habían pasado ni 24 horas y, este sábado, el Tren Maya ya presentó dificultades en su segundo día de pruebas. El convoy del Tren Maya en el que viajó el presidente Andrés Manuel López Obrador, y la cual llama "la obra más importante que se construye en el mundo", se detuvo por más de una hora en su paso por Yaxcabá, Yucatán, cerca de Chichén Itzá. Este sábado, los cuatro vagones del Tren Maya se detuvieron aproximadamente a las 14:46 horas, y se observó a Andrés Manuel López Beltrán, hijo del Presidente, directivos de empresas constructoras, así como a funcionarios del gabinete y directivos de empresas constructoras del proyecto ferroviario. Sin embargo, esto no ocurrió y el Tren Maya, una magnaobra que el presidente López Obrador busca inaugurar en diciembre próximo, estuvo parado por más de una hora y 15

minutos. Mientras que otros pasajeros esperaban sentados esperando que volviera a arrancar el convoy ferroviario. Entre ellos estaba Daniel Asaf, jefe de Ayudantía del presidente López Obrador; Javier May, titular de Fonatur y encargado del Tren Maya; Jorge Nuño, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT); y Maite Ramos Gómez, directora general de Alstom México. Por fin, a las 16:45 horas, el Tren Maya retomó su recorrido y avanzó a una velocidad de cerca de 30 kilómetros por hora para llegar al sitio arqueológico de Chichén Itzá en donde el presidente López Obrador encabezó la ceremonia de Recuperación de la Memoria y la Grandeza de la Civilización Maya, la cual se retrasó ante este hecho. "Ofrecemos una disculpa por llegar tarde, pero estamos llevando a cabo una labor de supervisión del Tren Maya, para que funcione de manera adecuada y estamos viendo cómo está la vía. Fue de esta manera, con demoras justificadas, que el Tren Maya busca ser inaugurado en diciembre próximo.

"No queda claro para quien no quiere verlo", AMLO reitera que lentitud de Tren Maya es porque está en periodo de prueba

(2023-09-03, Elia Cruz Calleja, La Hoguera (Sitio),)

Desde el sureste mexicano donde continúa en gira de supervisión de los trabajos de construcción del Tren Maya, el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que la lentitud con la que se desplazó ayer en el convoy del nuevo transporte es porque se encuentra en periodo de prueba, pero que "no queda claro para quien no quiere verlo claro". López Obrador al ser cuestionado por los medios de comunicación dijo que le fue muy bien ayer durante el recorrido en el Tren Maya, y que la parada de poco más de una hora que hicieron a su paso por Yaxcabá, Yucatán, se debió a que estaban realizando una prueba técnica. Desde semanas pasadas, cuando anunció en su conferencia de prensa mañanera que su quinto informe de gobierno sería en Campeche el mandatario informó que haría un viaje en el Tren Maya, pero que este iría a baja velocidad de unos 20 o 30 kilómetros por hora porque apenas era una prueba y no recomendaban que fuera a su máxima velocidad que alcanzará unos 160 kilómetros por hora.

Las pruebas del Tren Maya durarán alrededor de 2 meses hasta su inauguración: AMLO

(2023-09-03, Redacción, Sin Embargo (sitio),)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció este domingo que las pruebas del Tren Maya se realizarán durante los próximos dos meses que faltan para su inauguración en diciembre, luego de que visitara la obra este fin de semana para supervisar su funcionamiento. El titular del Ejecutivo relató que durante el trayecto recorrido el Tren Maya, sólo se detuvo en una ocasión para una "revisión técnica" del convoy; sin embargo, aclaró que se trata de un periodo de pruebas que "no queda claro para quien no quiere verlo claro". En su mensaje, el mandatario federal informó que continuará realizando recorridos una vez por mes previo a la inauguración del Tren Maya, además de que se mantendrán las visitas cada dos semanas para lograr el objetivo de concluir la obra en tiempo y forma.

AMLO, "misión cumplida"

(2023-09-03, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

Tal y como lo mandata la constitución, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer el estado que guarda la administración pública en su quinto año al frente del gobierno federal, en esta ocasión emitió su mensaje desde el estado de Campeche, donde ha apostado

por el desarrollo del sureste mexicano. Otro importante anunció fue en materia de infraestructura, incluso arrancando ese mismo día las pruebas del tren maya en compañía de sus invitados, así como el anuncio que la refinería Olmeca empezaría a producir petrolíferos. Con lo que a finales de este año sólo se estaría importando el 20% del consumo nacional. Y que se están construyendo dos nuevas plantas de ciclo combinado a cargo de la CFE.

El vagón del Tren Maya donde viajó AMLO, se detuvo en Yucatán más de una hora «por mantenimiento» (Video)

(2023-09-03, Redacción, Plumas Libres (Sitio),)

El convoy del Tren Maya en el que viajó este sábado el presidente Andrés Manuel López Obrador se detuvo por más de una hora cuando pasaba por Yaxcabá, en Yucatán. Un video publicado por El Universal muestra al convoy del Tren Maya detenido y vigilado por soldados. Cuando se acercaron los reporteros, uno de los militares les dijo: "No pueden grabar, le están dando mantenimiento al vagón". La noche del viernes, la reportera Laura Brugés, de Radio Fórmula, denunció que elementos de la Guardia Nacional impidió a los medios hacer su trabajo, les pidieron identificaciones y les tomaron fotografías cuando pretendían grabar la llegada del Tren Maya a Mérida.

Revisión técnica, dice AMLO sobre parada de tren

(2023-09-03, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

AMLO dijo que se hizo revisión técnica al Tren Maya cuando se quedó parado ayer más de una hora en su recorrido de Mérida a Chichén Itzá.

"Es todavía un periodo de prueba", justifica AMLO demoras de más de una hora del Tren Maya

(2023-09-03, Agencia El Universal, Publimetro (sitio),)

El Tren Maya se detuvo más de una hora en su paso por Yaxcabá, Yucatán y militares trataron de impedir que se grabara dicho momento. El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la demora de más de una hora del Tren Maya en su periodo de prueba ayer en su paso por Yaxcabá, Yucatán, fue porque se "estaban haciendo revisiones técnicas". Ayer, en su segundo día de pruebas, el convoy del Tren Maya en el que viajaba el presidente López Obrador se detuvo por más de una hora en su paso por Yaxcabá, Yucatán, cerca de Chichén Itzá.

AMLO calificó como "muy bueno" el primer viaje del Tren Maya

(2023-09-03, Redacción, Once noticias (sitio),)

Sobre la demora durante la prueba del Tren Maya, aclaró que se debió a una "revisión técnica". El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó como "muy bueno" el primer viaje de supervisión del Tren Maya de Campeche a Cancún. El presidente también destacó que las pruebas del Tren Maya continuarán por dos meses más antes de su inauguración planeada para diciembre próximo.

Una "revisión técnica" detiene el Tren Maya más de una hora en su segundo día de prueba

(2023-09-03, Redacción, Proceso (sitio),)

CIUDAD DE MÉXICO (proceso.com.mx).- El presidente, Andrés Manuel López Obrador, justificó que una "revisión técnica" llevó el Tren Maya a detenerse durante más de una hora en

las vías por Yaxcabá, Yucatán, mientras el mandatario y una delegación de altos funcionarios, familiares y empresarios viajaban en él. El incidente manchó la inauguración de uno de los megaproyectos más onerosos del sexenio actual, cuyo costo se disparó a más del doble previsto en un inicio, para llegar a por lo menos 373 mil 699 millones de pesos, según el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). De acuerdo con reporteros presentes en la gira del mandatario, soldados trataron de impedir a la prensa acercarse y grabar al tren mientras éste estaba varado. Noticias Relacionadas AMLO se sube por primera vez al Tren Maya; viaja de Campeche a Mérida AMLO presume movimiento de locomotoras en el Tren Maya (Video) Estas ofertas de trabajo del Tren Maya están a punto de concluir: consulta salarios y requisitos Tren Maya: esto costarán los boletos Cuestionado al respecto hoy en Cancún, López Obrador aseguró que el viaje en tren estuvo "muy bien", y explicó que la parada se debió a una "revisión técnica"; y refrendó que inaugurará la obra en diciembre.

Una "revisión técnica" detiene el Tren Maya más de una hora en su segundo día de prueba

(2023-09-03, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

CIUDAD DE MÉXICO (proceso.com.mx).- El presidente, Andrés Manuel López Obrador, justificó que una "revisión técnica" llevó el Tren Maya a detenerse durante más de una hora en las vías por Yaxcabá, Yucatán, mientras el mandatario y una delegación de altos funcionarios, familiares y empresarios viajaban en él.

AMLO reconoce demoras en recorrido de pruebas del Tren Maya: "es para revisar todo"

(2023-09-03, Redacción, Enlace Radial (Sitio),)

Luego que esta tarde, en su segundo día de pruebas, el convoy del Tren Maya en donde viajaba el presidente Andrés Manuel López Obrador se detuviera por más de una hora en su paso por Yaxcabá, Yucatán, el Mandatario federal reconoció estas demoras al justificar que es "para revisar todo". "Estamos llevando a cabo una labor de supervisión sobre el funcionamiento del Tren Maya. Llevamos ya varios años visitando esta importante obra por tierra, sobrevolando todo el tramo, los mil 554 kilómetros, y también ahora ya estamos empezando la supervisión con el uso del tren para que funcione de manera adecuada como fue concebido. "(El Tren Maya) no es una obra que tiene como propósito la utilidad, la ganancia y mucho menos, el lucro. Es una obra pública en beneficio de nuestro pueblo. Entonces, se sienten muy orgullosos los integrantes de las empresas de estar ayudando en esta obra y se está manifestando que tienen dimensión cívica, dimensión social, estamos trabajando juntos.

Falla mecánica del Tren Maya deja varado a AMLO

(2023-09-03, Guadalupe Bustamante, José Cárdenas (Sitio),)

En el segundo día de prueba del Tren Maya se registró una parada obligada e inesperada, y es que el convoy sufrió una falla mecánica en el municipio de Yaxcabá, por lo que el presidente Andrés Manuel López Obrador y todos sus invitados tuvieron que aguardar durante más de una hora, sin conocer hasta el momento cuál fue la causa de la avería. Lee también: López Obrador realiza primer recorrido de supervisión en Tren Maya De acuerdo con la agencia Quadratin, en uno de los videos que circula en redes sociales se observa a personal del Ejercito Mexicano decirle a los reporteros que cubren la fuente que no podían grabar, ya que le estaban dando mantenimiento al vagón, a lo que los reporteros contestaron que venían siguiendo el convoy, además de que querían saber el motivo de que permaneciera parado tanto tiempo.

Tren Maya: cuando entre en operación, estás serán las tarifas; algunos, gratis

(2023-09-03, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

El Tren Maya ha generado una gran expectativa entre los pobladores, pues este fin de semana se puso fue el primer recorrido de prueba. Salió desde Campeche, recorrió Mérida, y llegó este sábado por la noche a Chichen Itzá, Quintana Roo. En el recorrido estuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien fue acompañado de varios gobernadores y funcionarios de su gabinete. ¿Cuánto costará viajar en el Tren Maya? Viajar en el Tren Maya ofrece tres tipos de experiencias, desde estas clasificaciones irá acorde el costo, pues los servicios se dividen en: Xiinbal: Este es un servicio básico. El Tren Maya pasará por 40 municipios, 40 zonas arqueológicas, 38 comunidades rurales y hasta 14 Pueblos Mágicos. En junio pasado, en el programa que se transmite vía Facebook Live, "Bienestar Responde", la titular Ariadna Montiel Reyes de la Secretaría del Bienestar respondió a una pregunta que un adulto mayor hizo, la cual decía: "¿Los viejitos como yo tendrán beneficios o descuentos para viajar en el Tren Maya presentando la credencial del INAPAM? ¿Podría proponerlo?" A lo que le respondió la titular: "Sí lo vamos a proponer; que la operadora Tren Maya en su momento ofrezca descuentos para los adultos mayores que cuenten con su credencial del INAPAM. Si me lo permiten se lo voy a proponer al presidente (Andrés Manuel López Obrador) y les cuento después cómo nos fue con esta propuesta, pero la vamos a hacer", dijo. Por lo tanto, se confirmó que la petición se hizo efectiva, pues la tarjeta del INAPAM tiene muchos descuentos y el Tren Maya no puede ser la excepción, además de jubilados, niños menores de 5 años y las personas con alguna discapacidad.

Teaser Milenio Noticias.

(2023-09-03, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

*Esta mañana Xóchitl Gálvez recibirá la constancia de coordinadora del Frente Amplio por México *El fiscal de Morelos Uriel Carmona regresó al Reclusorio sur por un nuevo delito *El presidente López Obrador realizó el segundo día de pruebas del Tren Maya *"Checo" Pérez terminó segundo el GP de Italia

AMLO informó que las pruebas del Tren Maya durarán dos meses hasta su inauguración en diciembre próximo.

(2023-09-03, Enrique Burgos, Canal 120 Milenio,)

AMLO informó que las pruebas del Tren Maya durarán dos meses hasta su inauguración en diciembre próximo

El presidente López Obrador no le fue bien al querer presumir el Tren Maya, la unidad tuvo fallas por una hora.

(2023-09-03, Alejandro Sánchez, Mónica Reyes, 98.5 El Heraldo Radio,)

El presidente López Obrador no le fue bien al querer presumir el Tren Maya la unidad tuvo fallas por una hora Elementos de la Guardia Nacional impidieron a los medios de comunicación que grabar El costo del tren se triplicó cuesta más de 300 millones de pesos

Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, supervisará obras del Tren Maya.

(2023-09-03, Javier Martínez, Canal 4 Foro TV,)

Andrés Manuel López Obrador presidente de México supervisará obras del Tren Maya

[Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, supervisó las operaciones del Tren Maya junto a más funcionarios; estuvo en la zona arqueológica de Chichen Itza.](#)

(2023-09-03, Débora Estrella, Canal 6 Multimedia,)

Andrés Manuel López Obrador presidente de México supervisó las operaciones del Tren Maya junto a más funcionarios; estuvo en la zona arqueológica de Chichen Itza López Obrador realizó un evento en la zona arqueológica donde comentó que muchas personas no han viajado en tren debido a la privatización de los ferrocarriles en México

[En entrevista, Federico Taboada, arquitecto, habló sobre el Tren Maya. Parte 2.](#)

(2023-09-03, Juan Becerra, 104.1 Radio Fórmula,)

En entrevista Federico Taboada arquitecto habló sobre el Tren Maya Parte 2 Explicó que el Tren Maya ha cambiado el trazó cerca de ocho veces a largo de cinco años sobre todo cinco seis y siete parte de Yucatán y Quintana Roo y esto se debe a que el gobierno no tiene la propiedad de los predios sino de privados el problema es que estos privados están vendiendo más caro del precio de la propiedad Dijo que con esto se regresa una movilidad de tren ya que es muy complicado el avance en automóvil Además se contempla la posibilidad de construir un tren México - Querétaro porque ir de la CdMx Querétaro es una lotería por el tráfico y accidentes de transportes de carga

[El presidente Andrés Manuel López Obrador luego de concluir su primer recorrido de prueba del Tren Maya en los tramos Campeche, Mérida y Chichen Itza y Cancún.](#)

(2023-09-03, Juan Pablo PÁrez-Díaz, 104.1 Radio Fórmula,)

El presidente Andrés Manuel López Obrador luego de concluir su primer recorrido de prueba del Tren Maya en los tramos Campeche Mérida y Chichen Itza y Cancún Señaló que el balance es positivo ante las criticas por el avance del Tren entre 20 y 60 Km/h en diferentes momentos dijo que no queda claro para quien no quiere ver

[Andrés Manuel López Obrador, presidente de México dio el primer recorrido en el Tren Maya.](#)

(2023-09-03, Víctor Hugo Michel, Canal 120 Milenio,)

Andrés Manuel López Obrador presidente de México dio el primer recorrido en el Tren Maya Desmiente falla técnica durante su recorrido

[Desminitó falla del Tren Maya el presidente AMLO, tras su primer recorrido en Campeche.](#)

(2023-09-03, Carla Contreras, Canal 11 Once,)

Desminitó falla del Tren Maya el presidente AMLO tras su primer recorrido en Campeche

[En entrevista, Federico Taboada, arquitecto, habló sobre el Tren Maya.](#)

(2023-09-03, Juan Becerra, 104.1 Radio Fórmula,)

En entrevista Federico Taboada arquitecto habló sobre el Tren Maya Mencionó que ya comienzan las fases de prueba del Tren Maya un proyecto que se anunció desde del 2018 comenzó su construcción y su planeación después de cinco años se ve como se va materializando poco a poco Detalló que el transporte es un punto en la vida cotidiana importante en cuanto se levantó uno se debe moverse de un lado a otro y que mejor que hacerlo de manera más eficiente el Tren Maya en promedio son 160 km/h en vía exclusiva

Explicó que toda obra pública de infraestructura como es el Tren Maya tiene un impacto ambiental ahora lo importante en la obra del Tren Maya es que es una obra pública lo segundo es que el servicio público tiene el objetivo de reducir el impacto ambiental de otros transportes como son los vehículos

Colaboración de Laura Brugés, quien acompaña el recorrido del presidente López Obrador por el sur del país, sobre la postura de habitantes de la zona con respecto al Tren Maya.

(2023-09-03, Jaime Núñez, 103.3 Radio Fórmula,)

Colaboración de Laura Brugés quien acompaña el recorrido del presidente López Obrador por el sur del país sobre la postura de habitantes de la zona con respecto al Tren Maya Compartió que han recopilado impresiones de personas que han sido impactadas por la obra del Tren Maya Habitantes de las zonas señalan que llama la atención la presencia de militares lo cual les genera un poco de intimidación Algunos de ellos aseguraron que han sido amenazados por los elementos cuando se acercan a las zonas de las obras También refieren que se han dado casos de amenazas a familias que no accedían a vender sus tierras La colaboradora señaló que cuando acudieron a la zona integrantes de organizaciones internacionales para cuestionar a los habitantes respecto a la obra estos refieren que los militares les dijeron que no se les diera información Brugés mencionó que tuvieron un incidente con la Guardia Nacional

El presidente López Obrador estuvo este fin de semana en la península de Yucatán, encabezó la supervisión de las obras del tren Maya.

(2023-09-03, Enrique Sánchez, 90.5 Imagen,)

El presidente López Obrador estuvo este fin de semana en la península de Yucatán encabezó la supervisión de las obras del tren Maya Primero estuvo en Campeche para rendir su quinto informe de gobierno un mensaje de su informe de gobierno porque envió el documento vía la secretaria de Gobernación a la Cámara de Diputados; en este recorrido por la península llegó a Yucatán a bordo del tren Maya y después de ahí a Cancún La tendencia para que el sureste mexicano tenga un crecimiento económico es de incursión del turismo aprovechando las bondades que se tienen como el 70% del agua la flor y la fauna que deben de cuidarse porque de lo contrario no se tendrá nada que heredar a las nuevas generaciones Durante el acto de recuperación de la memoria y la grandeza de la civilización Maya en el sitio arqueológico Chichen Itzá encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador preguntó de qué van a vivir las nuevas generaciones y señaló que ya es tiempo de dejar de estar pensando nada más en nosotros debido a que ya nosotros vamos de salida en todos los sentidos entonces ya podemos decir gracias a la vida que nos ha dado tanto También resaltó que es muy importante lo que se obtiene con el turismo debido a que es una actividad buena porque no solo produce riqueza sino la distribuye de manera equitativa "¿De qué podemos vivir en el futuro en el sureste? Pues del turismo Actualmente ya es muy importante lo que se obtiene con el turismo y es una actividad buena porque no solo produce riqueza sino distribuye riqueza Vive mucha gente del turismo y nosotros tenemos todo este potencial que ya quisieran en otra parte " Por último señaló que seguirá realizando los recorridos de supervisión con funcionarios de su administración arqueólogos e historiadores para supervisar la ruta del Tren Maya que se espera entre en funcionamiento formalmente en diciembre del año en curso

Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, supervisó trayecto del Tren Maya; el viaje tuvo un retraso de más de una hora, supuestamente por pruebas.

(2023-09-03, Ana María Muñoz, 107.9 Horizonte,)

Andrés Manuel López Obrador presidente de México supervisó trayecto del Tren Maya; el viaje tuvo un retraso de más de una hora supuestamente por pruebas El mandatario viajó con el gobernador de Yucatán el trayecto se marcó pro ciudadanos que estaban esperando el paso el Presidente; AMLO explicó que se demoró en la supervisión debido a que se detenían para supervisar la estructura Autoridades presentaron las formas de protección de las zonas arqueológicas; Diego Prieto titular del INAH informó sobre inmuebles descubiertos lo que ayudó a investigar más sobre la civilización López Obrador comentó que no se pueden olvidar de los indígenas del presente

Ha estado intensa la gira del Presidente López Obrador con el recorrido de supervisión del Tren Maya en Yucatán.

(2023-09-03, Juan Becerra, 104.1 Radio Fórmula,)

Ha estado intensa la gira del Presidente López Obrador con el recorrido de supervisión del Tren Maya en Yucatán Este recorrido de prueba del Tren Maya un imperfecto provocó que estuviera varado por más de una hora sobre las vías provocando un retraso de dos horas en su agenda Maite Ramos directora de Alstom México así como un militar detallaron que se trató de un desperfecto además de decir que se trata de pruebas En el primer vagón estaba el hijo del Presidente López Obrador José Ramón López Beltrán Además del gobernador de Yucatán Mauricio Vila; el titular de Fonatur Javier May; Germán Martínez; el titular de la CFE Manuel Bartlett; secretario de Infraestructura Comunicaciones y Transportes Jorge Nuño Lara A las nueve de la noche a las afueras de Chichén Itzá el presidente iba tomando su rumbo hacia Cancún un grupo de personas lo esperaban Por la tarde regresará a la CdMx CFE: 07:35:03 Manuel Bartlett: 07:35:03

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que las primeras pruebas del Tren Maya duraran dos meses más hasta su inauguración en diciembre.

(2023-09-03, Pamela Villanueva, Canal 120 Milenio,)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que las primeras pruebas del Tren Maya duraran dos meses más hasta su inauguración en diciembre

Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, supervisó prueba del Tren Maya. Reconoció demoras en el recorrido.

(2023-09-03, Jorge Armando Rocha, Canal 40 Adn,)

Andrés Manuel López Obrador presidente de México supervisó prueba del Tren Maya Reconoció demoras en el recorrido

El presidente López Obrador realizó el segundo día de pruebas dinámicas del Tren Maya, en compañía del gobernador de Yucatán, Mauricio Vila y del documentalista, Epigmenio Ibarra.

(2023-09-03, Claudia Ovalle, Canal 120 Milenio,)

El presidente López Obrador realizó el segundo día de pruebas dinámicas del Tren Maya en compañía del gobernador de Yucatán Mauricio Vila y del documentalista Epigmenio Ibarra Además estuvieron presentes el director de Fonatur Javier May y el director de Pemex Octavio

Romero Como parte del recorrido el mandatario acudió a Chichén Itzá y desde ahí celebró el regreso de los trenes de pasajeros El presidente explicó que revisar todo el Tren Maya ha provocado una demora en su agenda y señaló que luego de la inauguración de la obra en diciembre habrá un periodo de reserva para garantizar que la ruta funcione correctamente antes de que termine el sexenio

Agenda del día, Fórmula Noticias con Michelle Rivera.

(2023-09-03, Michelle Rivera, 103.3 Radio Fórmula,)

*El Ángel de la Independencia se vio lleno por simpatizantes de PRI PAN y PRD donde presenciaron la entrega de constancia a Xóchitl Gálvez como candidata presidencial del Frente Amplio *En Jalisco detuvieron a una persona que posiblemente esté relacionada con las desapariciones en Lagos de Moreno *Un famoso intérprete de rap fue asesinado en un asalto en Jalisco conocido como Lefty SM *El Presidente López Obrador promete inaugurar el Tren Maya en diciembre pero se tendrá un tiempo de reserva de este *Rocío Nahle García secretaria de Energía (SENER) atestiguó la primera producción de gasolina en la refinería Dos Bocas *Uriel Carmona fiscal de Morelos fue dejado nuevamente en prisión preventiva como parte del nuevo proceso en su contra por el delito de encubrimiento y favorecimiento en el caso de femicidio de Ariadna Fernanda *En Navolato Sinaloa se desplomó una avioneta durante la revelación de sexo murió el piloto *En una segunda manifestación por la falta de la presencia de la Guardia Nacional también por dispositivos de seguridad se reanudó el servicio de transporte en Tizayuca - México En este momento se encuentra vigilado por elementos de GN y policías *Deportes

Agenda del día, Fórmula Noticias con Michelle Rivera.

(2023-09-03, Michelle Rivera, Canal 121 Telefórmula,)

*El Ángel de la Independencia se vio lleno por simpatizantes de PRI PAN y PRD donde presenciaron la entrega de constancia a Xóchitl Gálvez como candidata presidencial del Frente Amplio *En Jalisco detuvieron a una persona que posiblemente esté relacionada con las desapariciones en Lagos de Moreno *Un famoso intérprete de rap fue asesinado en un asalto en Jalisco conocido como Lefty SM *El Presidente López Obrador promete inaugurar el Tren Maya en diciembre pero se tendrá un tiempo de reserva de este *Rocío Nahle García secretaria de Energía (SENER) atestiguó la primera producción de gasolina en la refinería Dos Bocas *Uriel Carmona fiscal de Morelos fue dejado nuevamente en prisión preventiva como parte del nuevo proceso en su contra por el delito de encubrimiento y favorecimiento en el caso de femicidio de Ariadna Fernanda *En Navolato Sinaloa se desplomó una avioneta durante la revelación de sexo murió el piloto *En una segunda manifestación por la falta de la presencia de la Guardia Nacional también por dispositivos de seguridad se reanudó el servicio de transporte en Tizayuca - México En este momento se encuentra vigilado por elementos de GN y policías *Deportes

El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó que las inversiones en Cancún y el Tren Maya son para proyectar el futuro del sureste del país.

(2023-09-03, Patricia Rodríguez Calva, 90.5 Imagen,)

El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó que las inversiones en Cancún y el Tren Maya son para proyectar el futuro del sureste del país

Teaser Once Noticias nocturno.

(2023-09-03, Carla Contreras, Canal 11 Once,)

*Checo Pérez en el segundo lugar en el GP Italia *El presidente AMLO calificó como muy bueno su viaje en el Tren Maya *Concluirá el lunes el levantamiento de la encuesta interna de Morena *Xóchitl Gálvez recibe constancia del Frente Amplio por México *No van a regresar los corruptos al poder engañando: presidente AMLO *IPN y FCE firman cooperación para coedición de obras *Reviven al Movimiento Semilla en Guatemala

AIFA

Acudirá AMLO a Informe de Del Mazo en Edomex

(2023-09-03, Redacción, Reforma.com (sitio),)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador asistirá al último Informe de Gobierno del Gobernador Alfredo del Mazo. También se encontrará con él durante la inauguración del primer tramo del Tren Interurbano México-Toluca. López Obrador ha reconocido la colaboración de Del Mazo en las obras del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

En Flagrancia // Cancelaciones en el Aeropuerto

(2023-09-04, Gustavo Fondevila, Reforma, . 3)

Hace pocos días (jueves), se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la decisión de disminuir de 52 a 43 operaciones (aterrizajes y despegues) por hora autorizadas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Esta reducción de nueve vuelos parece trivial (apenas el 17.3 por ciento), pero va a implicar que las aerolíneas cancelen aproximadamente 4 mil vuelos mensuales (Cámara Nacional de Aerotransportes - Canaero). Y esto representa más de un millón de pasajeros afectados (alrededor de un millón 400 mil). La medida va a surtir efecto a partir de fines de octubre y estas fechas no son casuales: las cancelaciones van a tener impacto directo en la temporada de vacaciones de diciembre. Por favor, no crea que esto no va a tocar su bolsillo. Estas cancelaciones se van a traducir en reducción de asientos disponibles e incremento en el costo de los boletos. De inmediato, las empresas afectadas atribuyeron a las autoridades la falta de inversión y mantenimiento del Aeropuerto. Y a su vez, el Gobierno acusó a los privados de no trasladar sus operaciones al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). En realidad, la reducción de slots en el AICM es comprensible. De hecho, el problema es que no se construyó la Terminal 3 prevista (T3), se canceló el Aeropuerto de Texcoco y el AIFA no logra arrancar. La saturación del espacio aéreo capitalino y los edificios terminales (1 y 2) evidencian las dificultades (sino el fracaso) para descongestionar el tráfico de pasajeros del AICM. Hasta ahora, el decreto presidencial de febrero de este año obliga a partir del 1 de septiembre a trasladar las operaciones -exclusivas- de carga al AIFA, pero esto tampoco va a impactar demasiado, porque ese servicio representa sólo el 3 por ciento (12 mil 028 vuelos del total de 363 mil) en las operaciones comerciales totales que se realizan (el resto son de pasajeros). Y los concesionarios y permisionarios de transporte de carga están enfrentando ahora los dos grandes problemas del AIFA: la falta de la infraestructura correcta para sostener operaciones de carga y de comunicación, y conexión con medios de transportes terrestres. Lograr que la logística de carga se traslade por decreto al AIFA es relativamente fácil, pero obligar a que la gente asuma el costo del nuevo aeropuerto es más complicado. Porque hasta ahora no hay ningún beneficio para el usuario final: es incómodo, está lejos, es caro llegar, y una infinidad de otros problemas. Y esto no se soluciona

con un comentario socarrón en una Mañanera. En realidad, lo que quizás suceda es que la gente termine eligiendo entre vuelos que salgan del AICM o del AIFA. Una solución es que se invierta en infraestructura pública o bien, que las empresas mejoren su competitividad haciendo mucho más baratos sus vuelos desde el AIFA. Pero lo más probable es que este problema, junto con la recuperación de la Categoría 1 en seguridad aérea, la compra de la marca y nombre comercial Mexicana y la protección del espacio aéreo mexicano a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), termine siendo un problema del próximo Gobierno. Sobre todo, si la Suprema Corte de Justicia de la Nación decide que son inconstitucionales (Casas Lía, 2023).

Acudirá el Presidente a informe de Del Mazo

(2023-09-04, Redacción, Reforma, . 8)

En un hecho inusual, el Presidente Andrés Manuel López Obrador acudirá hoy al último Informe de Gobierno del Mandatario mexicano, el priista Alfredo del Mazo. El evento se realizará en el Palacio de Gobierno, en Toluca. También se espera que el Presidente se encuentre con el Gobernador Del Mazo durante la inauguración del primer tramo del Tren Interurbano México-Toluca. López Obrador ha reconocido públicamente la colaboración del Gobernador priista durante las obras complementarias del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Advierten pérdidas por reducir vuelos

(2023-09-04, Claudia Salazar, Reforma, . 2)

El diputado Víctor Manuel Pérez Díaz advirtió que la reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) provocará pérdidas para el país y no fomentará el uso del AIFA. Considera que esta decisión golpea a la economía y al turismo, afectando la competitividad y los ingresos por el TUA. Además, señala que el Gobierno está simulando apoyos al sector aéreo para justificar el funcionamiento del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

Un destapador nacional, pero no de corcholatas

(2023-09-04, Leonardo Curzio, El Universal (sitio),)

El gobierno mexicano ha demostrado eficacia en la recaudación y distribución de dinero, pero ha fallado en la provisión de servicios públicos y construcción de infraestructura. Esta falta de infraestructura está limitando el potencial del país en áreas como la energía limpia y la aeronáutica civil. En particular, la capacidad aeronáutica de la Ciudad de México se ha reducido debido a decisiones gubernamentales, lo que ha llevado a una disminución en los vuelos. A pesar de la popularidad del AIFA, no se puede ocultar que la infraestructura es insuficiente. Además, el país enfrenta una crisis hídrica y un crecimiento urbano desordenado. Se necesita un Instituto de la Infraestructura y un órgano técnico para planificar y ordenar el desarrollo territorial. La competencia política constante está impidiendo la construcción de instituciones funcionales necesarias para el desarrollo del país.

Un destapador nacional, pero no de corcholatas

(2023-09-04, Leonardo Curzio, El Universal, . 15)

Analista a política mexicana hace í mucho ruido y resuelve pocas cosas. Este gobierno ha mostrado eficacia en recaudar y repartir dinero, pero su incapacidad para proveer servicios públicos y edificar infraestructura ya es un cuello de botella. Más que un destapador de

corcholatas, se necesita un jefe de la administración pública que ayude a destapar la cañería. En todas las mesas económicas se dice que el país podría beneficiarse más del nearshoring si tuviéramos una infraestructura adecuada. No hay suficiente energía limpia por los zigzagueos del gobierno en materia eléctrica. Algo similar ha ocurrido con la aeronáutica civil: la impericia nos ha llevado a una saturación que el gobierno intenta atajar con un decreto que reduce, una vez más, los vuelos del AICM. La solución adoptada por la autoridad la coloca en una situación lastimosa. Vamos a tener que reducir la frecuencia de los vuelos porque no cabemos, que es tanto como decir que vamos a limitar los viajes de los capitalinos porque no cabemos en el Periférico, Ni toda la popularidad presidencial, ni el aplauso de los porristas que viajaban y posteaban sus grandes experiencias en el AIFA, pueden ocultar que la capacidad aeronáutica de la capital se ha reducido y que ahora el gobierno plantea reducirla más, por la simple y sencilla razón de que aquello que los expertos le dijeron era cierto: Texcoco era mejor opción y Santa Lucía estaba destinado a ser una solución en el muy largo plazo. Hoy por hoy, merced a una decisión de AMLO, la CDMX recibirá menos vuelos pues no tiene la infraestructura para atenderlos.

Análisis Superior // Oportunidades

(2023-09-04, David Páramo, Excélsior, . 3)

El aeropuerto de la Ciudad de México enfrenta problemas de capacidad y seguridad, lo que podría beneficiar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y al aeropuerto de Toluca. Sin embargo, la falta de inversión limita las posibilidades de mejora en el aeropuerto capitalino. Además, una naviera extranjera, Hornbeck Offshore Services, perdió su autorización para operar en México debido a irregularidades en su estructura corporativa. Por otro lado, se cuestiona el inicio de operaciones de la refinería en Dos Bocas, ya que solo se ha refinado "gasolina primaria" que no puede ser comercializada.

Desde el Piso de Remates // SICT, auténticamente sin piloto

(2023-09-04, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, está siendo criticado por la reducción unilateral de operaciones en el AICM, lo que podría resultar en la cancelación de vuelos y un aumento en el costo de los boletos. Esta medida es atribuida al presidente López Obrador y se cree que busca promover el uso del AIFA. Además, la Sala Superior del Tribunal Electoral declaró inconstitucional un acuerdo del INE que buscaba monitorear las opiniones de los analistas de radio y televisión. También se destaca que las expectativas de crecimiento del PIB han aumentado.

Activo Empresarial // Ajustan aerolíneas comerciales... Mexicana se promociona y AICM por más seguridad

(2023-09-04, José Yuste, Excélsior, . 2)

diner Ggimm.com.mx * El escenario es pesimista para las más de 20 aerolíneas comerciales que vuelan desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Mexicana de Aviación, manejada por la Sedena, tendrá su base en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en la "exhacienda de Tizayuca". Por cierto, en destinos de aventura, volará a Chetumal, Mérida, Hermosillo y Oaxaca. Curioso concepto de aventura.

Mexicana, aerolínea de bajo costo

(2023-09-04, Miriam Paredes, Excélsior, . 1,3)

La nueva Mexicana de Aviación, que será administrada por el Grupo Aeroportuario, Ferroviario y de Servicios Auxiliares Olmeca-Maya-Mexica, promete bebidas de cortesía y equipaje de mano en sus vuelos. También se menciona que su esquema será de bajo costo y que permitirán un equipaje documentado de 15 kilogramos por lanzamiento. La aerolínea operará desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y tendrá una segunda base en el Aeropuerto Felipe Carrillo Puerto en Tulum, Quintana Roo.

Acude AMLO hoy a informe de Del Mazo; es el primero al que asiste de un gobernador opositor

(2023-09-04, Alonso Urrutia, La Jornada, . 8)

El presidente López Obrador acudirá al informe del gobernador opositor Alfredo del Mazo, mostrando cordiales relaciones y colaboración en proyectos como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). También hubo colaboración en obras de infraestructura y en las elecciones para gobernador mexiquense.

Coordenadas // El origen de la crisis del AICM

(2023-09-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El Aeropuerto Internacional Benito Juárez (AICM) en la Ciudad de México está enfrentando una crisis debido a la cancelación del proyecto de la Terminal 3 y el desarrollo del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Santa Lucía. Aunque se esperaba que el AIFA ayudara a descongestionar el AICM, solo ha logrado trasladar el 6% de los pasajeros. Además, a pesar de reducir el número de operaciones por hora, el AICM sigue teniendo un aumento en el número de pasajeros. Esto se debe a la falta de inversión en el aeropuerto y a la estructura financiera deficiente. El gobierno espera obligar a las aerolíneas a mudarse a Santa Lucía, aunque esto pueda causar inconvenientes y pérdidas de tiempo y dinero para los usuarios.

Confidencial

(2023-09-04, Confidencial, El Financiero, . 41)

El presidente Andrés Manuel López Obrador asistirá al último Informe de Gobierno de Alfredo del Mazo. Además, el presidente elogió a Del Mazo en la inauguración del AIFA. Los simpatizantes de Marcelo Ebrard acusan a Claudia Sheinbaum de intentar robarse el proceso electoral. El presidente se ha negado a recibir a las madres buscadoras y ha sido criticado por ello. Morena en el Senado busca evitar que Xóchitl Gálvez se promueva como aspirante del Frente. Los legisladores emecistas han mostrado reconocimiento mutuo.

El gesto de AMLO a Del Mazo

(2023-09-04, Confidencial, El Financiero (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador tendrá con Alfredo del Mazo un gesto que no había hecho a ningún góber saliente: acudir a su último Informe de Gobierno. El mandatario federal estará presente hoy en la ceremonia de las 10:00 horas. No será el único guiño, pues fijó la inauguración de la primera parte del Tren México-Toluca el 14 de septiembre, para que el priista todavía alcance a cortar el listón. No sorprende, pues el gobernador lo elogió en la inauguración del AIFA, cuando señaló que aplicó una nueva forma de gobernar, haciendo más con menos. Además, recordemos que AMLO encomió que Del Mazo "no metió la mano" en la elección del pasado junio que dio el triunfo a la morenista Delfina Gómez.

Enrique Quintana // El origen de la crisis del AICM

(2023-09-04, Enrique Quintana, El Financiero (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Benito Juárez (AICM) en la Ciudad de México está rebasado y presenta problemas de congestión y retrasos. El gobierno canceló el proyecto de la Terminal 3 del AICM y promovió la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Santa Lucía. Sin embargo, el AIFA ha tenido un impacto mínimo en la descongestión del AICM. A pesar de reducir el número de operaciones por hora en el AICM, el número de pasajeros no ha disminuido y se ha incrementado el número de pasajeros por avión. La falta de inversión en el AICM ha llevado a deficiencias en su funcionamiento. El gobierno busca obligar a las aerolíneas a mudarse al AIFA, incluso a costa de la comodidad y conveniencia de los consumidores.

Leer es Poder // Celebrar el fracaso

(2023-09-04, Fernando García Ramírez, El Financiero, . 33)

Celebrar el fracaso “Iracasó este gobierno en sacar a los más pobres, que en México son los indígenas, de su condición de pobreza” “Los millonarios mexicanos de antes ahora son más millonarios, y han surgido nuevos millonarios al amparo del poder” 66 or el bien de todos, P primero los pobres” es una frase que Andrés Manuel López Obrador plagió de la campaña de Enrique González Pedrero para gobernador de Tabasco en 1983. La economía moral ha favorecido a los militares. Para alejar el fantasma de golpe de Estado militar que comenzó a sondearse luego de la liberación de Ovidio Guzmán, se procedió a maicearlos. Se favoreció a 13 militares de alto rango para reconstruir el AIFA, se les depositaron cifras millonarias en sus cuentas personales; desde esas cuentas los militares contrataban y pagaban discrecionalmente. El gobierno decidió reservar por 5 años esta información “por seguridad nacional”. A la cúpula militar se le encargaron las obras emblemáticas —para enriquecerla y volverla cómplice—, se le otorgaron las aduanas, los puertos, ahora los aeropuertos y una línea de avión.

Decreto encarecerá vuelos en AICM; será de élite: expertos

(2023-09-04, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 1,14)

Analistas del sector aéreo señalan que reducir el número de llegadas y salidas a la terminal capitalina hará menos accesible realizar viajes NEGOCIOS P. 14 REDUCIR 30% LA OPERACIÓN ELEVARÁ COSTO DE ASIENTOS DE AVIÓN: EXPERTOS Decreto encarecerá vuelos en el AICM: será terminal de élite Lujo. Consideran especialistas que se repetirá la historia de hace muchos años en México, no todos podrán acceder a la terminal capitalina El decreto que disminuyó la llegada de vuelos al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) de 52 a 43 por hora, sólo logrará encarecer el costo de cada boleto de avión, lo que volverá a la terminal accesible sólo para una élite de altos ingresos, advirtieron analistas del sector aéreo. Agregó que la decisión de reducir el número de vuelos en la terminal capitalina está dirigida a eso, a llevar más pasajeros al Felipe Ángeles, al AIFA, “por eso le están creando su línea barata, lo que es una desgracia porque todo se está decidiendo de forma arbitraria, abrupta, unilateral y sin tomar en consideración a la industria”. Insistió que van a presionar la ley de oferta y demanda de vuelos en el AICM, serán ahora muy caros y eso no significa que se opte por ir al AFA, ya que el pasajero que sale de viaje en la mayoría de los casos es por placer, una experiencia de gozo y descanso y no estar batallando con llegar al Felipe Ángeles que no

tiene conectividad terrestre. Y en el caso a la gente que sale de negocios, indicó, les urge salir temprano y llegar a descansar a su casa, lo que tampoco se permite con la lejanía del AIFA. Comentó que reducir 30% los vuelos es una mala decisión, “ya que los pasajeros no vuelan por decreto... no puedes mover el pasaje por decreto, en realidad no se ve que vaya a ver en el futuro cercano más pasaje en el AIFA y lo único que se va a lograr en lo inmediato es saturar y encarecer más a la terminal de la Ciudad de México”.

Reducción de vuelos en AICM traerá pérdidas al país

(2023-09-04, Raúl Ramírez, Tanya Acosta, Uno más Uno, . 12)

El diputado Víctor Manuel Pérez Díaz criticó la decisión del Gobierno de reducir los vuelos en el Aeropuerto Internacional de México, ya que considera que generará pérdidas económicas para el país. Además, cuestionó la justificación económica de esta medida y señaló que afectará al turismo y la competitividad. También mencionó que el Gobierno está simulando apoyos al sector de la aviación y que busca legitimar el funcionamiento del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, a pesar de sus limitaciones.

'Decreto encarecerá vuelos en el AICM; será terminal de élite'

(2023-09-04, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio),)

El decreto que reduce los vuelos al AICM encarecerá los boletos de avión y convertirá la terminal en elitista. Analistas del sector aéreo advierten que esta medida perjudicará a los migrantes y afectará la competencia en ciertas rutas, lo que podría elevar los precios de los boletos. Además, consideran que el AIFA no logrará tener éxito con esta medida.

El 100% de las aerolíneas de carga están operando en el AIFA, confirmó Diana Olivares, presidenta de la Canaero; al vencer el plazo las ocho aerolíneas están en la otra red.

(2023-09-03, Jorge Rocha, Canal 40 Adn,)

El 100% de las aerolíneas de carga están operando en el AIFA confirmó Diana Olivares presidenta de la Canaero; al vencer el plazo las ocho aerolíneas están en la otra red

Análisis sobre el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

(2023-09-03, José Yuste, Maricarmen Cortés, Mario Maldonado, Canal 4 Foro TV,)

La mesa de análisis fue dirigida por Maricarmen Cortés conductor del programa de Alebrijes Águila o Sol acompañado de Luis Miguel Gonzales director editorial del Economista David Aponte director general editorial del Universal Mario Maldonado conductor y José Yuste Luis Miguel Sánchez comentó que Asociación Internacional de Transporte Aéreo contestó en algún momento donde esta el análisis técnico que justifique esto y que le presidente López Obrador castiga a quienes no piensan como el además de que ha castigado al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y que el aeropuerto tiene mejores pasajeros este año por lo que el presidente está haciendo una especie de mutilación y que el aeropuerto ha generado 5 mil 700 millones de pesos en los primeros meses y que al buen desempeño se le está castigando por que por un lado se le está destruyendo al AIFA y debe de tener un sistema de aeropuertos en la Ciudad de México José Yuste comentó que nadie está utilizando el Aeropuerto Felipe Ángeles y que los precios de boletos subirán en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México por lo que se quedarán con problemas con conexiones además de que el precio del boleto va a subir Maricarmen Cortés comentó que el problema es que Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes no hay un orden para presentar a las aerolíneas un plan lógico

para reducir los vuelos porque pretenden afectar más a las aerolíneas nacionales que internacionales Agregó que la Asociación de Pilotos la Federación del Colegio de Ingenieros Aeronáuticos la IATA que agrupa las 300 aerolíneas extranjeras más grandes del mundo La Canaero que agrupa toda la Cámara Nacional de Transportes todas las aerolíneas nacionales todas Volaris Viva Aerobús Aeroméxico se quejaron de esta medida pidieron al gobierno que el CNET el Consejo Nacional de Empresaria Turística buscaban negociar Mario Maldonado comentó que en este caso a las aerolíneas y a los pasajeros porque según la Canaero la industria la agrupación que incluye a la mayoría de las aerolíneas 1 4 millones de pasajeros van a verse afectados por esta disminución de operaciones en el aeropuerto capitalino para que vaya ese flujo de personas a los aeropuertos metropolitanos incluido por supuesto el Felipe Ángeles que eso es de fondo lo que quiere el presidente López Obrador Además de que Aeroméxico ha dicho que bajaron de 60 a 52 operaciones por hora en el Aeropuerto Capitalino como una medida temporal pero aún lo quieren bajar más además de que él vuela ya en los aviones de la Secretaría de la Defensa desde finales del año pasado Indicó que el presidente quiso hacer o quiere hacer con las aerolíneas comerciales lo que ya hizo con las de carga David Aponte comentó que lo que ocurre es el gobierno de la no consulta es decir no consulta a los expertos a los padres de familia para la elaboración de los libros de texto No consulta a la oposición para las reformas que se tienen que hacer en el Congreso Además de que no hay casi seguridad en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y que no esta importando la seguridad infraestructura ni los turistas por lo que se está ahorcando a este órgano para que se vayan al Aeropuerto Felipe Ángeles Agregó que el dirigente de ASPA ya le fue a dar su palomita al presidente López Obrador A: Maricarmen Cortés José Yuste David Aponte Mario Maldonado y Luis Miguel

El 100% de las aerolíneas de carga ya están operando en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, así lo confirmó la presidenta de la Cámara Nacional de Autotransportes, Diana Olivares.

(2023-09-03, Jorge Armando Rocha, Canal 40 Adn,)

El 100% de las aerolíneas de carga ya están operando en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles así lo confirmó la presidenta de la Cámara Nacional de Autotransportes Diana Olivares

El presidente AMLO declaró saturación: AICM pasará de 52 a 43 vuelos por hora, tras no paso al AIFA.

(2023-09-03, Tania Gómez, Canal 40 Adn,)

El presidente AMLO declaró saturación: AICM pasará de 52 a 43 vuelos por hora tras no paso al AIFA

Trascendió en la Prensa Noticias MVS Primera Emisión.

(2023-09-04, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

*Templo Mayor/Reforma ¿Por qué el gobierno insiste en reducir los vuelos en el AICM? Por que alguien en Palacio Nacional cree que así va a obligar a las aerolíneas a utilizar el AIFA El vice almirante Carlos Velásquez no sabe de aviones reclamó a las líneas aéreas haber incumplido su parte en el primer recorte de operaciones y que metieron aviones más grandes *Bajo Reserva El Universal Aunque en los últimos días la unidad del Frente Amplio por México se ha visto solida y que Xóchitl Gálvez ha sido ampliamente aprobada por los dirigentes del PAN PRI y PRD Solo hay un detalle que pudo ser la cereza del pastel la presencia de Beatriz Paredes no

estuvo presente en eventos del Frente *Confidencial/El Financiero El presidente López Obrador tendrá con Alfredo del Mazo un gesto que no había hecho con algún gobernador saliente acudir a su informe de gobierno El mandatario estará hoy en el informe del gobernador *Trascendió/Milenio En el equipo de Marcelo Ebrard existe preocupación por su acercamiento a personajes hostiles al presidente como Elba Ester Gordillo a quien han solicitado ayuda para un Plan B *Rozonez/La Razón El asunto de la asistencia al evento de Xóchitl Gálvez fue utilizado por el coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados Jorge Álvarez para lanzar un misil al frente *Pepe Grillo/La Crónica El Frente Amplio cerró en el Ángel de la Independencia su proceso interno para sacar candidata presidencial van a construir alrededor de Xóchitl una red de apoyo político *Rayuela/La Jornada Vaya que esta revuelto el gallinero

REFINERÍA DOS BOCAS

Refinería Dos Bocas: ¿ya mero?

(2023-09-04, Desbalance, El Universal (sitio),)

La refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, está produciendo gasolinas y se espera que se integre al Sistema Nacional de Refinación próximamente. Bufete Esquer espera un pago de Banca Mifel por honorarios legales, pero aún está pendiente determinar el monto. El sistema de peaje del Metrobús de la Ciudad de México se está modernizando y se espera que esté completo este año, con equipos completos y opciones de recarga externa.

Desbalance

(2023-09-04, Desbalance, El Universal, . 22)

La Refinería Dos Bocas en Tabasco está en proceso de integrarse al Sistema Nacional de Refinación. Se espera que pronto comience a operar y se están realizando avances en su puesta en marcha. También se menciona el juicio entre Bufete Esquer y Banca Mifel por el cobro de honorarios, donde se espera que se determine el monto a pagar. Además, el Metrobús de la Ciudad de México está modernizando su sistema de peaje, lo cual se espera que se complete este año.

Refinería Dos Bocas inicia producción de gasolina primaria: "ya empezamos"

(2023-09-03, Milenio Digital, Milenio (sitio),)

La Secretaría de Energía de México, Rocío Nahle, anunció en redes sociales la producción de "gasolina primaria" en la refinería Olmeca en Tabasco. Sin embargo, no se dieron más detalles al respecto y aún no se produce gasolina apta para su distribución. La nafta, obtenida al refinar petróleo crudo, se utiliza como solvente o en la fabricación de pinturas.

¡La esperanza es nuestra!

(2023-09-04, Soraya Pérez, El Economista (sitio),)

Este domingo se celebró la llegada de Xóchitl Gálvez como Coordinadora del Frente Amplio por México, que se convirtió en la nueva esperanza para sacar a MORENA del poder en el próximo proceso electoral. En el informe presidencial de AMLO se destacaron los fracasos de la refinería de Dos Bocas y la falta de medicinas en los hospitales. Xóchitl Gálvez fue designada como representante en la mesa política del Frente Amplio por México en Tabasco y se destacó por su compromiso y amor por México.

Entre Números // ¡La esperanza es nuestra!

(2023-09-04, Soraya Pérez, El Economista, . 32)

Este domingo se celebró el inicio de la reconstrucción del país con la llegada de Xóchitl Gálvez como Coordinadora del Frente Amplio por México. El informe presidencial de AMLO reveló los fracasos de su gobierno, incluyendo la refinería de Dos Bocas que no refina a 14 meses de su inauguración. Xóchitl Gálvez fue designada como representante en Tabasco y se destacó por su inteligencia, compromiso y amor por México. Los ciudadanos se reunieron en Tabasco para mostrar su apoyo y gritar "Xóchitl, Xóchitl, Presidenta!"

En Villaflores, Rutilio Escandón entrega apoyos a mujeres y hombres productores de ganado ovino y bovino

(2023-09-04, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio),)

El gobernador de Chiapas entregó apoyos a productores ganaderos en Villaflores. Destacó el respaldo al sector ganadero y mencionó la Refinería de Dos Bocas como una obra importante para garantizar la autosuficiencia en la producción de gasolina y fertilizantes. El presidente de la Asociación Ganadera Local resaltó el apoyo recibido y el compromiso de seguir trabajando en paz y seguridad.

Sale primer barril de gasolina de Dos Bocas, a 14 meses de su apertura

(2023-09-03, El Sol de México, Luis Carriles, El Sol de Cuautla (sitio),)

La refinería de Dos Bocas ha comenzado a funcionar con el Tren 1 de refinación, produciendo gasolinas naturales o condensados de petróleo. Se espera que la refinería produzca un promedio de 290 mil barriles diarios de gasolinas para finales de este año. Actualmente, la planta combinada del Tren 1 está funcionando al 70% de su capacidad y se espera que el Tren 2 comience a operar a finales de septiembre. La refinería cuenta con una planta de generación eléctrica que opera con una turbina a gas y genera 90 Megawatts de energía.

[El Sol de Acapulco \(sitio\)](#), [El Sol del Centro AGS \(sitio\)](#), [El Sol de Córdoba \(sitio\)](#), [El Sol de San Juan del Río \(sitio\)](#), [El Sol de Salamanca \(sitio\)](#), [El Heraldo de Tabasco TAB \(sitio\)](#), [El Sol de Puebla \(sitio\)](#), [El Sol de Parral \(sitio\)](#), [Noticias Vespertinas GTO \(Sitio\)](#), [El Diario de Querétaro QRO \(sitio\)](#), [El Sol de Tlaxcala \(sitio\)](#), [Diario de Xalapa VER \(sitio\)](#), [El Sol de Cuernavaca \(sitio\)](#), [Heraldo de Chiapas \(sitio\)](#), [El Sol de Hermosillo SON \(Sitio\)](#), [El Sol de Morelia \(sitio\)](#), [El Sol de Tulancingo \(sitio\)](#), [El Sol del Bajío Guanajuato \(sitio\)](#), [El Sol de Tijuana \(sitio\)](#), [El Sol de Hidalgo \(sitio\)](#), [El Sol de Durango \(sitio\)](#), [El Occidental JAL \(sitio\)](#), [El Sol de Tampico \(sitio\)](#), [El Sol de Toluca \(sitio\)](#), [El Heraldo de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [El sudcaliforniano Baja California Sur \(sitio\)](#), [La Voz de la Frontera BC \(sitio\)](#), [El Sol de la Laguna COAH \(sitio\)](#), [El Sol de Zacatecas \(sitio\)](#), [El Sol de San Luis Potosí \(sitio\)](#), [Tribuna de San Luis SON \(Sitio\)](#), [El Sol de Zamora \(sitio\)](#), [El Sol de Orizaba \(sitio\)](#), [Versiones VER \(Sitio\)](#), [El Sol de Irapuato \(sitio\)](#), [El Sol de León \(sitio\)](#), [Diario del Sur CHIS \(Sitio\)](#), [El Tiempo COAH \(sitio\)](#), [El Sol de Sinaloa \(sitio\)](#), [El Sol de Mazatlán \(Sitio\)](#).

Rocío Nahle celebra operación de Refinería de Dos Bocas

(2023-09-03, Guadalupe Bustamante, José Cárdenas (Sitio),)

La Secretaria de Energía, Rocío Nahle, celebró el inicio de la producción de gasolina en la Refinería de Dos Bocas, en Tabasco. Agradeció y reconoció la labor de los trabajadores en este logro para México y Pemex. El presidente Andrés Manuel López Obrador mencionó en su quinto informe de gobierno que la refinería comenzaba a producir petrolíferos.

Refinería Dos Bocas inicia producción de gasolina primaria: "ya empezamos"

(2023-09-03, Redacción, Tiempo Digital OAX (Sitio),)

Rocío Nahle, titular de la Secretaría de Energía (Sener), celebró en redes sociales la producción de "gasolina primaria" en la refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco.

En Villaflores, REC entrega apoyos a productores de ganado ovino y bovino

(2023-09-03, Isai López, El Heraldo de Chiapas, Heraldo de Chiapas (sitio),)

En el municipio de Villaflores, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas entregó apoyos a mujeres y hombres productores de ganado ovino y bovino, ante quienes refrendó su respaldo a este sector y subrayó que, gracias al trabajo de unidad entre los tres órdenes de gobierno, se avanza de manera importante en la productividad del campo, la soberanía alimentaria, el fortalecimiento del hato ganadero y en el combate a las invasiones y al abigeato. "Hoy vemos un mejor futuro para la entidad, porque tenemos un gobierno demócrata que distribuye la mayor parte del presupuesto en el pueblo con apoyos sociales y con grandes obras como la Refinería de Dos Bocas, en Tabasco y la de Deer Park, en Estados Unidos, las cuales permitirán que para el próximo año el país sea autosuficiente en la producción de gasolina y de fertilizantes para atender las demandas de la nación", concluyó.

Frente amplio por Veracruz

(2023-09-03, Redacción, Entorno Político VER (sitio),)

La futura candidata presidencial del Frente Amplio por México se llama Xóchitl Gálvez y esta misma semana se confirmará por Morena y aliados a Claudia Sheinbaum. Dos mujeres frente a frente en las elecciones del 2024. Por el PAN y el PRI aparecen como punteros cuatro Yunes y uno será candidato. Como propuesta del PRD, uno de los más visibles es Juan Bueno Torio, no el único. Por Morena, Rocío Nahle García se mantiene como la favorita. El presidente Andrés Manuel López Obrador mencionó que ya funciona la refinería de Dos Bocas. La incógnita sigue siendo Movimiento Ciudadano. ¿Se sumará al Frente Amplio por Veracruz en el estado natal de Dante Delgado o va solo postulando como candidato a José Manuel del Río Virgen?

Rocío Nahle felicita a trabajadores de Pemex por hacer posible la operación en Dos Bocas

(2023-09-03, Redacción, Mundo Tamaulipas TAMPS (sitio),)

A propósito del quinto informe de gobierno, dado ayer por el presidente Andrés Manuel López Obrador, la secretaria de Energía, Rocío Nahle expresó, por medio de X, su reconocimiento a los trabajadores de Pemex por su labor en la producción de gasolina primaria en la refinería Dos Bocas, en Tabasco.

Refinería de Dos Bocas produjo su primer litro de combustible; Rocío Nahle celebra

(2023-09-03, Redacción, Hoy Xalapa VER (Sitio),)

La refinería de Dos Bocas ha comenzado a funcionar con el Tren 1, produciendo gasolinas naturales. La producción aumentará en los próximos 15 días y se espera que funcione al 70% de su capacidad a finales de este mes. El presidente López Obrador anunció que la refinería producirá un promedio de 290 mil barriles diarios de gasolinas para finales de año. La planta combinada está funcionando al 100% y se espera que las pruebas del Tren 2 comiencen este mes.

Sergio Gutiérrez Luna y José Manuel del Río Virgen muy contentos en Boca del Río

(2023-09-03, Redacción, Informaver VER (Sitio),)

El diputado morenista, Sergio Gutiérrez Luna, al igual que José Manuel del Río Virgen (militante de Movimiento Ciudadano), quiere ser candidato a la gubernatura del estado...últimamente, a ambos personajes se les ha visto juntos balconeándose en lugares públicos ¿será que el

legislador está buscando una plataforma partidista alterna en caso de perder la carrera con Rocío Nahle?, recordemos que en política no existen las coincidencias...sobre el tema, chequen lo que nos comentan Los Rozones del diario La Razón: "De buen humor se vio este sábado a dos políticos jarochos, y no escapó el anuncio de que la refinería Dos Bocas, a cargo de otra jarocho, por cierto, ha empezado a producir y va nada menos que por el procesamiento de 290 mil barriles de petróleo a finales de año. Y es que resulta que José Manuel del Río Virgen, secretario técnico de la Jucopo en el Senado fue interrumpido, casi al final de una reunión que sostenía con medios de comunicación en el Café La Parroquia, por Sergio Gutiérrez Luna, diputado federal de Morena, quien a manera de broma tomó al primero por el cuello simulando que le aplicaba una llave china. "Miren, miren dijo del Río el gobernador me encarceló y ahora el diputado me quiere ahorcar". Así, entre broma y broma salió el tema de la refinería y con Jaime Maussan, quien acompañaba al legislador morenista, del Río señaló que "sería más fácil que Maussan bajara un platillo volador en la playa de Villa del mar a que se refinan esos 290 mil barriles de petróleo, en Boca del Río". Causó risas entre multitud y los políticos presentes, nos cuentan"

Rocío Nahle celebra producción de gasolina primaria en refinería de Dos Bocas

(2023-09-03, Redacción, Notiexpress VER (sitio),)

La Secretaria de Energía, Rocío Nahle, celebró en redes sociales la producción de "gasolina primaria" en la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco. Sin embargo, no se dieron más detalles al respecto y no se han emitido comunicados oficiales al respecto. El presidente AMLO había prometido que la refinería comenzaría su producción durante su Quinto Informe de Gobierno.

En Villaflores, REC entrega apoyos a productores de ganado ovino y bovino

(2023-09-03, Isai López, El Heraldo de Chiapas, Diario del Sur CHIS (Sitio),)

En el municipio de Villaflores, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas entregó apoyos a mujeres y hombres productores de ganado ovino y bovino, ante quienes refrendó su respaldo a este sector y subrayó que, gracias al trabajo de unidad entre los tres órdenes de gobierno, se avanza de manera importante en la productividad del campo, la soberanía alimentaria, el fortalecimiento del hato ganadero y en el combate a las invasiones y al abigeato. "Hoy vemos un mejor futuro para la entidad, porque tenemos un gobierno demócrata que distribuye la mayor parte del presupuesto en el pueblo con apoyos sociales y con grandes obras como la Refinería de Dos Bocas, en Tabasco y la de Deer Park, en Estados Unidos, las cuales permitirán que para el próximo año el país sea autosuficiente en la producción de gasolina y de fertilizantes para atender las demandas de la nación", concluyó.

Cuitláhuac: inexplicable ausencia

(2023-09-03, Redacción, Entorno Político VER (sitio),)

Hasta las 20:19 horas de la noche del viernes 1 de septiembre, el gobernador Cuitláhuac García subió una publicación en sus redes sociales sobre el quinto informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de que por la tarde de ese día comenzaron a esparcirse todo tipo de rumores y especulaciones sobre la inasistencia del mandatario veracruzano a la ciudad de Campeche, donde el jefe del Ejecutivo federal, acompañado de otros gobernadores, empresarios e invitados especiales, había dado su mensaje sobre el estado que guarda su administración. Lo cierto es que Nahle parece haber dado un gran paso,

no sólo en hacer evidente el manto protector del Presidente (quien apapachó al diputado Juan Javier Gómez Cazarín, líder del Congreso local y nuevo aliado y principal operador político de la secretaria de Energía en Veracruz), sino porque además, un día después de la mención que hizo López Obrador en su informe sobre la refinería de Dos Bocas cuya interrogante que públicamente hizo a la titular de la Sener fue aprovechada por sus adversarios para sembrar nuevamente dudas de que pudiera ser postulada a la gubernatura veracruzana, la mañana de este sábado la exdiputada federal de Coahuila y actual senadora con licencia presumió el primer producto de la refinería, una gasolina o nafta primaria elaborada en la planta combinada del Tren 1 de refinación que, según anunció, estará subiendo su producción en los siguientes 15 días, de tal forma que estaría funcionando a más de 70 por ciento de su capacidad a finales de este mes.

El ultimátum y la botella de Nahle

(2023-09-03, Redacción, Entorno Político VER (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que la refinería de Dos Bocas está terminada y comenzará a producir petrolíferos. Sin embargo, la refinería no está lista ni en condiciones de producir combustibles. Esto ha generado irritación en el presidente y ha puesto en riesgo la candidatura de Rocío Nahle a la gubernatura de Veracruz. Se espera que la refinería produzca 290 mil barriles diarios de gasolinas para finales de año, pero esto parece ser imposible en el estado actual de la planta. La secretaria de Energía ha intentado mostrar que la refinería funciona, pero solo ha logrado producir una botella de gasolina nafta que no es apta para usar como combustible. La ausencia del gobernador Cuitláhuac García Jiménez en el quinto informe del presidente sugiere que ha dejado de estar en el ánimo de López Obrador.

Ponen en marcha el Tren 1 de la refinería de Dos Bocas

(2023-09-03, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio),)

La refinería de Dos Bocas en Tabasco logró poner en marcha su primer tren de refinación, lo que permitió la producción de condensado de petróleo. Aunque aún no está al 100% de capacidad, se espera que en los próximos días aumente su producción y alcance el 70% de capacidad en octubre. Pemex está realizando pruebas en el segundo tren de refinación para acelerar la producción de petrolíferos. El objetivo es alcanzar una producción de 150 mil barriles diarios para el 2023.

Celebra Rocío Nahle producción de gasolina en Dos Bocas

(2023-09-03, Redacción, Avanzado Veracruz VER (sitio),)

La titular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle García, anunció en redes sociales que la refinería de Dos Bocas logró la producción de gasolina primaria. Agradeció a los trabajadores y destacó el compromiso del Gobierno de México y del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Rocío Nahle celebra el inicio de operaciones en refinería de Dos Bocas

(2023-09-03, Redacción, Más Noticias VER (Sitio),)

La secretaria de Energía, Rocío Nahle García, compartió un video del arranque de la refinación de gasolina nafta en la refinería de Dos Bocas. Se espera que la refinería esté produciendo 290,000 barriles diarios para el cierre de 2023.

Presume Rocío Nahle que refinería de Dos Bocas ya produjo este sábado su primer litro de gasolina

(2023-09-03, Héctor Aguilar Camín, Espejo del Poder VER (sitio),)

Dos días después de lo programado, el Tren 1 de la refinería de Dos Bocas comenzó a funcionar y la secretaria de Energía, Rocío Nahle, atestiguó la primera producción de gasolinas naturales o condensados de petróleo.

En Villaflores, Rutilio Escandón Entrega Apoyos A Mujeres Y Hombres Productores De Ganado Ovino Y Bovino

(2023-09-03, El Heraldillo de Chiapas, Chiapas al Instante (sitio),)

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, entregó apoyos a productores de ganado ovino y bovino en el municipio de Villaflores. Destacó el respaldo al sector ganadero y resaltó los avances en la productividad del campo, la soberanía alimentaria y el combate a las invasiones y al abigeato. También mencionó la importancia de la Refinería de Dos Bocas, en Tabasco, para la autosuficiencia en la producción de gasolina y fertilizantes.

PANORAMA POLÍTICO

(2023-09-03, Redacción, El Eco del Mante TAMPS (sitio),)

POR JUAN M. AMARO GLEZ. Interesante que la refinería de Dos Bocas, en Paraíso, Tabasco, arrancó desde el 1 de septiembre de 2023 con la producción de petrolíferos tras más de un año de haber sido inaugurada, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. Dijo hoy va a empezar a producir petrolíferos la nueva refinería de Dos Bocas, hoy empieza a producir. Así es, ¿no, Rocío?, dijo el presidente durante el informe por su quinto año de gobierno. Desde Campeche, López Obrador aseguró que a finales de este 2023, la refinería Olmeca, mejor conocida como Dos Bocas, estará produciendo en promedio 290 mil barriles diarios de gasolina.

Frente Amplio por Veracruz

(2023-09-03, Redacción, Política al Día VER (Sitio),)

La futura candidata presidencial del Frente Amplio por México se llama Xóchitl Gálvez y esta misma semana se confirmará por Morena y aliados a Claudia Sheinbaum. --¿Verdad, Rocío? -- le dijo, en Campeche, el presidente Andrés Manuel López Obrador en pleno mensaje por el quinto informe cuando mencionó que ya funciona la refinería de Dos Bocas.

Rocío Nahle celebra operación de Refinería de Dos Bocas; felicita a trabajadores

(2023-09-03, Redacción, Plural Semanario VER (sitio),)

La Secretaria de Energía, Rocío Nahle, celebró el inicio de la producción de gasolina en la Refinería de Dos Bocas, en Tabasco. Reconoció el esfuerzo de los trabajadores y destacó el logro del Gobierno y el compromiso del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Quinto Informe de Gobierno de AMLO destaca logros en desarrollo social y seguridad

(2023-09-03, Redacción, La guarida del Nagual CDMX (sitio),)

Desde Campeche, el mandatario resaltó los logros de su administración durante los últimos cinco años en diversos rubros El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), rindió su Quinto Informe de Gobierno en 2023 desde el estado de Campeche, donde resaltó los logros de su administración durante los últimos cinco años. El discurso del mandatario se centró en varios aspectos clave de su gestión: Modelo de desarrollo "humanismo mexicano": AMLO

destacó la eficacia de su modelo de desarrollo, que se basa en la premisa de "por el bien de todos, primero los pobres". Argumentó que este enfoque ha generado mejoras en los ingresos y el bienestar de la mayoría de la población. Refinería Dos Bocas: anunció el inicio de operaciones de la Refinería de Dos Bocas, un proyecto emblemático de su mandato que había enfrentado retrasos en su construcción.

Tren 1 de la refinería en Dos Bocas comenzó a funcionar

(2023-09-03, Redacción, Once noticias (sitio),)

"Ya empezamos y aquí está la producción de la primera gasolina nafta", dijo Rocío Nahle, secretaria de Energía. Nahle ha calificado este proyecto de la refinería de Dos Bocas como "histórico" y le ha atribuido el crédito de su consolidación al Gobierno Federal y, en particular, al actual presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

Cuitláhuac: Inexplicable ausencia

(2023-09-04, Redacción, Política al Día VER (Sitio),)

El gobernador Cuitláhuac García subió una publicación en redes sociales sobre el quinto informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Se desconoce si García viajó a Campeche para el evento. Existe especulación sobre la confrontación entre el secretario de Gobierno de Veracruz y la titular de la Secretaría de Energía por la aspiración de ambos de ser postulados a la gubernatura de Veracruz en 2024. La secretaria de Energía ha dado muestras de apoyo hacia García. Además, anunció el primer producto de la refinería de Dos Bocas.

Programas sociales, seguridad pública y combate a la corrupción, acciones destacadas en el Quinto Informe de Gobierno

(2023-09-04, Redacción, Alcaldes de México (Sitio),)

El presidente López Obrador destacó en su Quinto Informe de Gobierno el avance en programas sociales, el desarrollo de infraestructura y la atención a la seguridad pública. Resaltó la reducción de la pobreza en el país y mencionó el inicio de operaciones de la Refinería de Dos Bocas. También mencionó la construcción de carreteras y caminos rurales, así como los programas de pensiones y apoyos a grupos vulnerables. En materia de seguridad, mencionó la disminución de la tasa de homicidios y respaldó la contribución de las Fuerzas Armadas. Además, propuso una reforma constitucional para permitir la elección directa de jueces y ministros.

Rúbrica

(2023-09-04, Aurelio Contreras Moreno, La Clave Online CDMX (sitio),)

El presidente López Obrador afirmó que la refinería de Dos Bocas ya está terminada y comenzará a producir petrolíferos. Sin embargo, la refinería no está lista ni en condiciones de producir combustibles. El ultimátum del presidente pone en riesgo la candidatura de Rocío Nahle a la gubernatura de Veracruz. Nahle mostró una botella de gasolina nafta como prueba de que la refinería produce combustible, pero esta no es apta para su uso en vehículos. La viabilidad de la refinería en el corto plazo es crucial para la candidatura de Nahle. La ausencia del gobernador Cuitláhuac García Jiménez en el quinto informe del presidente indica que ha perdido el favor de López Obrador.

La participación de los cárteles en las elecciones

(2023-09-04, Redacción, El Sol de Orizaba (sitio),)

El panorama político en México se ve sombrío debido a la debilidad de las instituciones y la división entre los mexicanos. Existe la posibilidad de que las elecciones sean fraudulentas y que el crimen organizado tenga una mayor participación. Además, se informa que la refinería de Dos Bocas ya está funcionando y se espera que esté operativa al 70% de su capacidad a mediados o finales de este mes.

La participación de los cárteles en las elecciones

(2023-09-04, Redacción, El Sol de Córdoba (sitio),)

El panorama político en México es preocupante debido a la debilidad de las instituciones y las violaciones a la ley. Existe el riesgo de que las elecciones sean violentas y se desconozca el resultado. Además, el crimen organizado tiene una mayor participación en el proceso electoral, amenazando y asesinando a candidatos y sus seguidores. En cuanto a la Refinería de Dos Bocas, se informa que ya está en funcionamiento y se espera que opere al 70% de su capacidad a mediados o finales de este mes.

Felicita Nahle a trabajadores de Pemex

(2023-09-04, Redacción, El Porvenir NL (sitio),)

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, reconoció el trabajo de los trabajadores de Pemex en la producción de gasolina en la refinería Dos Bocas, en Tabasco. Destacó el proyecto como "histórico" y atribuyó su consolidación al gobierno federal y al presidente Andrés Manuel López Obrador. Se espera que la refinería produzca un promedio de 290 mil barriles diarios de gasolina. Nahle también resaltó la inversión en las refinerías heredadas por la administración actual, que ha aumentado la producción de petróleo. Además, enfatizó la importancia de la colaboración entre el sector público y privado.

CUITLÁHUAC: INEXPLICABLE AUSENCIA

(2023-09-04, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio),)

La Refinería de Dos Bocas es mencionada en el informe de gobierno del presidente López Obrador. El gobernador Cuitláhuac García no asistió al evento y se especula sobre su inasistencia. También se menciona la confrontación entre el secretario de Gobierno, Eric Cisneros, y la secretaria de Energía, Rocío Nahle, por la aspiración de ambos a la gubernatura. Nahle atestiguó el primer producto de la refinería, una nafta primaria.

El ultimátum y la botella de Nahle

(2023-09-04, Aurelio Contreras Moreno, Libertad Bajo Palabra VER (Sitio),)

Aurelio Contreras Moreno / En medio de las cuentas alegres del quinto informe de gobierno, el viernes pasado el presidente Andrés Manuel López Obrador soltó un puyazo que puso a temblar a más de uno en Veracruz. Pero fue más allá y lanzó un mensaje que, en realidad, era un ultimátum: "hoy va a empezar a producir petrolíferos la nueva refinería de Dos Bocas, hoy empieza a producir. Así es, ¿no, Rocío?", dijo López Obrador dirigiéndose a la titular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, presente en el recinto donde el presidente dirigía su mensaje, en la ciudad de Campeche.

Al pie de la letra

(2023-09-04, Redacción, Espejo del Poder VER (sitio),)

Hasta las 20:19 horas de la noche del viernes 1 de septiembre, el gobernador Cuitláhuac García subió una publicación en sus redes sociales sobre el quinto informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de que por la tarde de ese día comenzaron a esparcirse todo tipo de rumores y especulaciones sobre la inasistencia del mandatario veracruzano a la ciudad de Campeche, donde el jefe del Ejecutivo federal, acompañado de otros gobernadores, empresarios e invitados especiales, había dado su mensaje sobre el estado que guarda su administración. Lo cierto es que Nahle parece haber dado un gran paso, no sólo en hacer evidente el manto protector del Presidente (quien apapachó al diputado Juan Javier Gómez Cazarín, líder del Congreso local y nuevo aliado y principal operador político de la secretaria de Energía en Veracruz), sino porque además, un día después de la mención que hizo López Obrador en su informe sobre la refinería de Dos Bocas cuya interrogante que públicamente hizo a la titular de la Sener fue aprovechada por sus adversarios para sembrar nuevamente dudas de que pudiera ser postulada a la gubernatura veracruzana, la mañana de este sábado la exdiputada federal de Coatzacoalcos y actual senadora con licencia presumió el primer producto de la refinería, una gasolina o nafta primaria elaborada en la planta combinada del Tren 1 de refinación que, según anunció, estará subiendo su producción en los siguientes 15 días, de tal forma que estaría funcionando a más de 70 por ciento de su capacidad a finales de este mes.

El ultimátum y la botella de Nahle

(2023-09-04, Redacción, Política al Día VER (Sitio),)

En medio de las cuentas alegres del quinto informe de gobierno, el viernes pasado el presidente Andrés Manuel López Obrador soltó un puyazo que puso a temblar a más de uno en Veracruz. Pero fue más allá y lanzó un mensaje que, en realidad, era un ultimátum: "hoy va a empezar a producir petrolíferos la nueva refinería de Dos Bocas, hoy empieza a producir. Así es, ¿no, Rocío?", dijo López Obrador dirigiéndose a la titular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, presente en el recinto donde el presidente dirigía su mensaje, en la ciudad de Campeche.

Entrega Rutilio Escandón apoyos a mujeres y hombres productores de ganado ovino y bovino, en Villaflores

(2023-09-04, Redacción, Expreso Chiapas CHIS (sitio),)

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, entregó apoyos a productores de ganado ovino y bovino en el municipio de Villaflores. Destacó el trabajo conjunto entre los gobiernos para impulsar la productividad del campo y combatir las invasiones y el abigeato. También mencionó el apoyo constante que recibe el pueblo de Villaflores en diferentes sectores, incluyendo la ganadería. Además, resaltó la importancia de la Refinería de Dos Bocas en Tabasco y la de Deer Park en Estados Unidos, que permitirán que el país sea autosuficiente en la producción de gasolina y fertilizantes. Se agradeció al gobernador por su atención a las productoras de ganado ovino y se destacó el compromiso de garantizar una reproducción de calidad. También se resaltó el apoyo brindado a los ganaderos de la región para fortalecer la producción agropecuaria.

Rúbrica

(2023-09-04, Redacción, Hora Cero VER (sitio),)

Por Aurelio Contreras Moreno En medio de las cuentas alegres del quinto informe de gobierno, el viernes pasado el presidente Andrés Manuel López Obrador soltó un puyazo que puso a temblar a más de uno en Veracruz. Pero fue más allá y lanzó un mensaje que, en realidad, era un ultimátum: "hoy va a empezar a producir petrolíferos la nueva refinería de Dos Bocas, hoy empieza a producir. Así es, ¿no, Rocío?", dijo López Obrador dirigiéndose a la titular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, presente en el recinto donde el presidente dirigía su mensaje, en la ciudad de Campeche.

La participación de los cárteles en las elecciones

(2023-09-04, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio),)

El panorama político en México es preocupante debido a la debilitación de las instituciones democráticas y la división entre los mexicanos. Existe la posibilidad de que las elecciones sean fraudulentas y que el crimen organizado tenga una mayor participación. Además, se reporta que la refinería de Dos Bocas ha comenzado a funcionar y se espera que esté operando al 70% de su capacidad a finales de este mes.

Rocío Nahle celebra operación de Refinería de Dos Bocas; felicita a trabajadores

(2023-09-03, Redacción, XEU (Sitio),)

La Secretaria de Energía, Rocío Nahle, celebró el inicio de la producción de gasolina en la Refinería de Dos Bocas, en Tabasco. Reconoció el trabajo de los trabajadores y destacó el compromiso del presidente Andrés Manuel López Obrador. El anuncio se hizo durante el quinto informe de Gobierno.

Rocío Nahle y trabajadores de Pemex arranque de producción de gasolina en Dos Bocas.

(2023-09-04, Guadalupe Contreras, Canal 11 Once,)

Rocío Nahle y trabajadores de Pemex arranque de producción de gasolina en Dos Bocas Rocío Nahle secretaria de Energía reconoció a los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) por la producción de gasolina primaria en la refinería Olmeca en Dos Bocas Tabasco; esto en el marco del Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador La secretaria Nahle compartió en la red social X un video en donde se le ve rodeada de trabajadores de Pemex quienes también se encuentran echando porras y celebrando el inicio de la producción de petrolíferos en la refinería de Dos Bocas a más de un año de la inauguración de la primera etapa de esta

SICT

AMLO y Mara Lezama inauguran megaobras viales para mejorar la movilidad en Cancún

(2023-09-03, Lisbette R. Lucero, El Heraldo de México (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador y la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, inauguraron el Bulevar Luis Donald Colosio y el Distribuidor Aeropuerto en Cancún. Estas obras, realizadas con una inversión de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT), generaron empleo y mejorarán la movilidad en la zona turística de Cancún.

[El reto ante reducción de slots es manejar las reservas de pasajeros: Volaris](#)

(2023-09-04, Redacción, A21 (Sitio),)

Volaris está en conversaciones con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y otras autoridades para abordar la reducción de slots en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. El CEO de Volaris, Enrique Javier Beltranena Mejicano, expresó que están evaluando cómo manejar la capacidad ya reservada por los pasajeros. Además, Volaris está trabajando con la IATA y Airbus en un programa para la producción de combustible sostenible.

[\(VIDEO\) Menor de edad se brinca barda del AICM y se mete en un avión; fue detenido](#)

(2023-09-03, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

Una persona bajo los efectos de una sustancia psicotrópica brincó la barda del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y corrió hacia un avión estacionado en la pista. Fue detenido por personal de la Secretaría de Marina Armada de México y seguridad privada. El sujeto fue puesto bajo tutela de las autoridades por poner en riesgo su vida y la de los pasajeros. No hubo afectaciones en las actividades del aeropuerto. No se han dado mayores detalles por parte de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ni la Semar.

[¡Alerta en AICM! Frenan despegue de avión por intruso escondido en el tren de aterrizaje](#)

(2023-09-03, Redacción, La Prensa (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes informó que una persona fue detenida después de burlar los controles de seguridad en el Aeropuerto internacional de la Ciudad de México y esconderse en un avión de Volaris. El individuo, quien afirmó ser menor de edad, fue encontrado en la zona del tren de aterrizaje y fue entregado a la autoridad correspondiente.

[Canaero anticipa masiva cancelación de vuelos tras reducción de operaciones a 43 los vuelos por hora en el AICM. SICT no ha emitido alguna postura.](#)

(2023-09-03, Tania Gómez, Canal 40 Adn,)

Canaero anticipa masiva cancelación de vuelos tras reducción de operaciones a 43 los vuelos por hora en el AICM SICT no ha emitido alguna postura Pilotos respaldan a la Canaero: AFAC Es una decisión unilateral: IATA

TREN TRANSÍSTMICO

[Legisladoras y legisladores fijan postura sobre el inicio del periodo de sesiones del tercer año de la LXV Legislatura](#)

(2023-09-04, Redacción, Alcaldías News CDMX (sitio),)

Durante la sesión del Congreso General, se emitieron posicionamientos de diferentes partidos políticos. Se destacó la importancia de la división de poderes, la necesidad de una nueva estrategia de seguridad, la construcción de un México más próspero y seguro, y la importancia de la igualdad de género. También se mencionó el Tren Transístmico como un proyecto progresista de economía nacional. México vive una crisis de derechos humanos y se necesita un pacto de Estado para enfrentarla.

[El Bajío Noticias CDMX \(sitio\)](#), [Querétaro News QRO \(sitio\)](#), [Al Tiempo CDMX \(sitio\)](#).

[Comerciantes de las vías desalojan de manera voluntaria, buscan la reubicación](#)

(2023-09-03, Diario del Sur, Amílcar García, Diario del Sur CHIS (Sitio),)

En Huixtla, más de 200 comerciantes están siendo desalojados debido a los trabajos de levantamiento de los rieles del tren. Aún desconocen dónde serán reubicados y están esperando la asistencia del gobierno. Algunos vendedores podrían realizar sus ventas en instalaciones del DIF o buscar espacios en la avenida Rayón. También se convocó a una marcha pacífica para concientizar sobre la necesidad de que el tren transístmico no pase por la ciudad.

[Legisladoras y legisladores fijan postura sobre el inicio del periodo de sesiones del tercer año de la LXV Legislatura](#)

(2023-09-03, Redacción, Unión es Fuerza CDMX (sitio),)

En la sesión del Congreso General, se emitieron posicionamientos sobre el inicio del período de sesiones ordinarias. Se destacó la importancia de la división de poderes y la necesidad de construir un México más próspero, seguro, educado y sostenible. También se mencionó la importancia de la igualdad de género y se resaltaron los avances en la reducción de la pobreza y la desigualdad. Sin embargo, también se hizo hincapié en los problemas de violencia, inseguridad y crisis de derechos humanos que enfrenta el país. Se llamó a pasar de la retórica a la acción y se destacó la importancia de la unidad nacional y la protección del medio ambiente. También se mencionó el proyecto del Tren Transístmico como una oportunidad de competitividad internacional.

[Sigue tu Ruta CDMX \(sitio\)](#), [En Directo \(Sitio\)](#), [FIFINews \(sitio\)](#), [CYQ CDMX \(sitio\)](#), [Hombres del Poder CDMX \(sitio\)](#), [Agencia Libertad CDMX \(Sitio\)](#).

LEY DE OBRAS PÚBLICAS

[Donde quedo el fideicomiso del Aeropuerto de Texcoco?](#)

(2023-09-04, Redacción, Noticias Valle de México EDOMEX (sitio),)

La deuda pública de 5 mil millones de Dolares, adquirida por varios Bancos del extranjero para la construcción del Aeropuerto de Texcoco (2015 -2018), Cancelado en el sexenio de AMLO. Y EL pago a los inversionistas y su liquidación. La nueva ley orgánica de la administración pública del Edomex. El capítulo Quinto, señala este tema de los fideicomisos en materia local. La participación como gobierno y al plan de desarrollo estatal (2017-2023). Antecedente del proyecto fallido por situaciones de Corrupción e impunidad. La paraestatal aeroportuaria no ha explicado su situación financiera de liquidación y de los recursos emanados de este proyecto Aeroportico. Las acciones de la empresa para estatal del grupo aeroportuario, con fundamento en la ley agraria y sus instrumentos financieros de fideicomiso designado a la obra pública, así como las empresas de S.A.C.V, en la prestación de servicios con fundamento a la ley de arrendamiento y su coordinación con el consejo de administración del aeropuerto, en cuanto a los recursos públicos en sus diferentes modalidades: El grupo aeroportuario de la ciudad de México , para estatal a través de dirección corporativa de administración y gestión inmobiliaria (TERRENOS).

[Donde quedo el fideicomiso del Aeropuerto de Texcoco?](#)

(2023-09-03, Redacción, Esfera Periodística CDMX (sitio),)

La deuda pública de 5 mil millones de Dolares, adquirida por varios Bancos del extranjero para la construcción del Aeropuerto de Texcoco (2015 -2018), Cancelado en el sexenio de AMLO. Y EL pago a los inversionistas y su liquidación. La nueva ley orgánica de la administración pública del Edomex. El capítulo Quinto, señala este tema de los fideicomisos en materia local. La participación como gobierno y al plan de desarrollo estatal (2017-2023). Antecedente del proyecto fallido por situaciones de Corrupción e impunidad. La paraestatal aeroportuaria no ha explicado su situación financiera de liquidación y de los recursos emanados de este proyecto Aeroportico. Las acciones de la empresa para estatal del grupo aeroportuario, con fundamento en la ley agraria y sus instrumentos financieros de fideicomiso designado a la obra pública, así como las empresas de S.A.C.V, en la prestación de servicios con fundamento a la ley de arrendamiento y su coordinación con el consejo de administración del aeropuerto, en cuanto a los recursos públicos en sus diferentes modalidades: El grupo aeroportuario de la ciudad de México , para estatal a través de dirección corporativa de administración y gestión inmobiliaria (TERRENOS).

REFORMA ENERGÉTICA

[Chiapas: el ciclo democrático preelectoral 2023 que no fue](#)

(2023-09-04, Redacción, Chiapas Paralelo CHIS (Sitio),)

El presidente Andrés López Obrador anunció que el director del IMSS, Zoé Robledo, no competirá por la gubernatura de Chiapas en 2024. Robledo decidió concluir su trabajo en el sector de salud. Esta renuncia puede resultar poco creíble, ya que se dio después de un tramo electoral favorable. La relación entre partidos y Estado se visibiliza en la triangulación de poder del sistema de partido, el sistema parlamentario y el ejercicio de gobierno de facto. La reforma energética de Peña Nieto es parte de esta estrategia. En México, se ha pasado de un modelo de partido de masas y catch-all a un modelo de partido cártel. Esto responde a las transformaciones del Estado y la sociedad.

[Panteón particular](#)

(2023-09-03, Ángel Guerra Cabrera, La Verdad TAMPS (sitio),)

La periodista MARTHA OLIVIA LÓPEZ reveló la existencia de un presunto campo de exterminio relacionado con el ex gobernador prófugo FRANCISCO N. Según la investigación, se encontraron cocinas clandestinas y posibles fosas clandestinas en el lugar. Este descubrimiento ha generado repercusiones internacionales debido a su gravedad. El sitio fue adquirido por el ex gobernador a través de una empresa fachada, aprovechando la Reforma Energética del ex presidente ENRIQUE PEÑA NIETO.

[Nota Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [La Capital TAMPS \(sitio\)](#).